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Radar

SeGUrO-deSeMPreGO
a Polícia Federal iniciou os trabalhos e averiguações 

com pessoas que receberam o seguro-desemprego irregu-
larmente, ou seja, faziam demissões forjadas e continu-
avam no trabalho a fim de receber duplamente os seus 
vencimentos. O crime será punido severamente, conforme 
fontes oficiais. Há muito golpe no seguro-desempre-
go, sendo ele conivente entre empregado e empregador. 
a punição será para ambos. e convenhamos, é muito praticado...

Será inaugurada em iracemi-
nha, neste sábado (05), a obra de 
pavimentação do distrito de São 
José do laranjal até a br 282. No 
momento em que Santa Catarina 
comemora a marca de ter todos os 
seus 295 municípios com pelo me-
nos um acesso pavimentado, a pe-
quena comunidade de iraceminha 
é beneficiada com a obra de 7,2 
quilômetros de pavimentação e r$ 
8,5 milhões de investimentos. O so-
nho começou a se tornar realidade 
ainda no governo de luiz Henrique 
da Silveira, que esteve no distrito e 
encaminhou o início da obra. O go-
verno de Colombo garantiu a conti-
nuidade e a conclusão do trecho 
sob a condução do secretário de 
infraestrutura, Valdir Cobalchini.

INAUGURAÇÃO
Ascom Secretaria da Infraestrutura

PARABÉNS
O nosso afetuoso abraço aos amigos aniversariantes: edivar 

Frozza (alimentos Vitória) e Marinês T. Secchi Gois (Trecos & 
Tarecos), que aniversariam hoje, quarta-feira (09/04): Marcelo 
Schlemer (Schlemer inst. Musicais) e Maria adelina roversi (Far-
mácia Central); e quinta-feira o empresário Valmor Manfrin (loja 
Vama). a esses amigos muitas felicidades e muita saúde! Parabéns!

MÉDICOS PARA MARAVILHA
Ouvimos atentamente a entrevista 

cedida pelo nosso secretário de Saúde 
de Maravilha no programa atualidades 
da líder FM, onde o mesmo esclareceu a 
real situação da grande falta de médicos 
no município... Segundo suas próprias 
palavras, os médicos são contratados, mas 
fazem uma espécie de fase transitória da 
carreira, pois são clínicos gerais e estão 
somente no aguardo de uma oportunidade 
de especialização... Outro fato citado pelo 
mesmo é que municípios menores, onde a 
demanda é pequena, pagam salários maio-
res que Maravilha, e os profissionais optam 
por estes face a remuneração ser mais 
compensadora... realmente é um fato que 
merece outro direcionamento, pois dessa 
maneira ficaremos com o eterno problema, 
pois aqui é transitória a contratação...

RODEIO CRIOULO
Parabenizamos a organização desse grande evento, e 

como não poderia deixar de ser, foi um sucesso além das ex-
pectativas. À patronagem, que tanto se dedicou, bem como 
toda sua equipe, nossos parabéns... Sua divulgação foi, sem 
dúvida nenhuma, a grande responsável pelo grande público 
que prestigiou a grande festa tradicionalista... À comunidade 
maravilhense e regional, obrigado pelo comparecimento!

Isabel Müller/O Líder 

MaiS aSFalTO 
eM MaraVilHa

 “a intenção da administração de realizar a pavi-
mentação asfáltica da rua São Francisco, trecho 1 e 2, 
foi cumprida nesta semana. Nossa administração já está 
com vários projetos encaminhados para a realização de 
pavimentação, como a recuperação da avenida eucli-
des da Cunha e outras ruas que precisam ser feitas”, co-
mentou a prefeita, rosimar Maldaner. O que se aguarda 
também é o asfaltamento da rua Pastor armando Class, 
o que aliás, deve ter prioridade, pois não seria só o embe-
lezamento da via, mas  contribuiria o fluxo de veículos na 
araucária... Questão de lógica...
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Wolmir Hübner
a/03

lições de vida
Não se esqueça: duas palavrinhas de elogio ou 

estímulo podem ser o melhor do dia para alguém...

Bom fim de semana!

NOVA MARCA I 
O sistema 103, a partir de agora, inova com sua nova logo-

marca: WH COMUNiCaÇÕeS. escolhida através de estudos e é 
uma identificação de todo o nosso conglomerado de empresas 
de comunicação, acompanhando a evolução do mundo da infor-
mação, aliás o meio que mais tem evoluído tecnologicamente... 
agora somos WH Comunicações, com uma marca que ficará na 
história, e o seu formato segue o mesmo que é utilizado em to-
das as grandes empresas do mundo das comunicações...

NOVA MARCA II
Com o lançamento da nova marca também lançamos o novo 

portal de notícias, www.wh3.com.br, onde o usuário terá um 
site novo, moderno e com maior gama de informações, sendo 
mais ágil, mais completo e com inovações do mais novo no mun-
do da internet. existe a facilidade de simplificá-lo por notícias 
onde o usuário tem interesse, bastando, quando do seu acesso, 
identificar o município onde se encontra... igualmente as edi-
ções de nossos jornais, estão em suas edições à disposição dos 
usuários, bem como todos os programas radiofônicos com seus 
respectivos áudios... Fizemos o melhor para justificar nossos qua-
se 100 mil acessos diários... Somos aquilo que comunicamos...

Concurso público
a Prefeitura de Maravilha está com edital publicado 

de concurso publico a fim de contratar mão de obra em 
diversas atividades, entre as quais de médico, cujo salário 
para 40 horas semanais é de r$12.200,00... as inscrições 
vão até o dia 24 do corrente, e os interessados devem 
acessar o site da Prefeitura, pois há mais de 80 vagas 
para todos os setores da administração municipal...

CelSO MaldaNer 
Ganha espaço importante dentro 

do PMdb para as eleições deste ano 
o nosso representante na Câmara dos 
deputados CelSO MaldaNer... ele já 
havia anunciado que é pré-candidato 
ao governo do estado em 2018, mas seu 
projeto pode ser antecipado, pois como 
tem bom trânsito entre peemedebistas 
pró-candidatura própria, bem como 
aqueles que desejam manutenção da atual 
aliança, ele seria o candidato ideal a vice-
governador, já que seu irmão CaSildO 
MaldaNer abriu mão da disputa ao 
Senado... Se isso se confirmar, Maravilha 
e região não poderia receber um presen-
te maior... Mas isso só o tempo dirá...

recebemos, na tarde da quinta-
feira (03), um comunicado do dele-
gado Wagner Meirelles informando a 
sua saída da delegacia de Maravilha. 
ainda, conforme ele, quem estará 
assumindo o seu lugar frente aos tra-

balhos da Polícia Civil é o competente 
delegado daniel régis, que estava 
atuando até então na Comarca de 
Cunha Porã. estes são homens ínte-
gros. O delegado Wagner deixou a sua 
marca de trabalho íntegro e pensando 

sempre na segurança de todos, e da 
mesma força temos certeza que serão 
os trabalhos desenvolvidos pelo da-
niel régis. desejamos a ambos muito 
sucesso e os nossos meios de comu-
nicação sempre estarão à disposição. 

Campanha nacional 
de vacinação contra 
a gripe começa no 
próximo dia 22 

Neste ano a faixa etária das crianças 
foi ampliada, com a inclusão dos menores 
de cinco anos. O público prioritário para 
a imunização é de 49,6 milhões de pesso-
as em todo o país. a campanha nacional de 
vacinação contra gripe deste ano será realizada 
de 22 de abril a 9 de maio, sendo 26 o dia de 
mobilização nacional. a novidade deste ano é a 
ampliação da faixa etária para crianças de seis 
meses a menores de cinco anos. No ano passado 
o público infantil foi de seis meses a menores 
de dois anos. a estratégia de mobilização para 
todo o país, executada em parceria com esta-
dos e municípios, foi anunciada na quarta-feira 
(02) pelo ministro da Saúde, arthur Chioro.

iMPaCTO da 
SaÍda de ideli 
SalVaTTi dO 
MiNiSTÉriO

O remanejamento da minis-
tra ideli Salvatti da Secretaria 
das relações institucionais da 
Presidência da república para 
a pasta dos direitos Humanos 
tem fortes repercussões políticas 
em Santa Catarina. É uma perda 
que pode resultar em menos 
recursos federais ao estado, 
atingindo a bancada catarinense 
em brasília. independente de 
questão partidária, é preciso 
reconhecer. Pelo que se vê o 
destino da senadora é uma 
cadeira no Tribunal de Contas da 
União, pois não será candidata 
no próximo pleito eleitoral...

Fotos: Divulgação

Novo delegado

http://www.wh3.com.br
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TWiTTadaS

CHarGe

Zero Hora@zerohora 03/04/2014

G1@g1 03/04/2014

VEJA@VEJA 03/04/2014

Câmara dos Deputados@
CamaraDeputados  03/04/2014

TSE@TSEjusbr  03/04/2014

Terra Notícias@TerraNoticias 
03/04/2014

Partidos têm 
até 30 de abril 
para apresentar 
prestação de 
contas de 2013

Médico da sín-
drome de Down 
pode ser santo

Atualização de 
Lei Geral da 
Microempresa 
será debatida em 
Comissão Geral na 
próxima semana

De 27 jornalistas 
mortos no mundo 
em 2014, 4 eram 
brasileiros, 
diz ONG

Citroën faz 
recall de 130 
mil veículos 
da linha C4

Menina de Santa 
Maria decide 
doar seus cabe-
los para crian-
ças com câncer

eXPedieNTe:
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::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

Na próxima terça-feira (08) comemora-
se o Dia Nacional do Sistema Braille. Muita 
gente desconhece o assunto, a função, a 
importância e a origem. Com certeza, mais 
do que ninguém os deficientes visuais sabem 
exatamente como funciona e a necessidade 
do sistema. Por isso da importância da 
disseminação sobre o assunto, pois ninguém 
está livre de precisar conhecer em detalhes o 
código, seja para auxiliar alguém, orientar ou 
até mesmo utilizar.

De acordo com dados do Censo de 2010 do 
Instituto Brasileiro de Geografia e Estatísti-
ca (IBGE), existem no país 6,5 milhões de 
pessoas portadoras de deficiência visual, 
equivalente a 3,5% da população, sendo 
582 mil cegas e seis milhões acometidas ap-
enas por deficiência visual, classificada como 

baixa visão.
O Sistema Braille de leitura e escrita tátil 

é um dos mais importantes instrumentos de 
inclusão social para as pessoas com deficiên-
cia visual. Sua utilização tem possibilitado o 
desenvolvimento de pessoas cegas ao longo 
dos séculos e, apesar das inovações tecnológi-
cas que viabilizam a audição de textos lidos, 
o uso do sistema continua sendo fundamental 
para que esses indivíduos tenham condições 
de entender a ortografia do idioma.

Nesta edição trazemos uma matéria es-
pecial sobre esta data, e esperamos que isto 
fortaleça o debate social acerca dos direitos 
da pessoa cega, sua plena inserção na socie-
dade e, principalmente, o acesso à educação e 
a mecanismos que promovam seu desenvolvi-
mento intelectual, profissional e social. 

8 de abril – dia do Sistema braille
CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE

Opinião
a/04

IMPRESSÃO
Gráfica araucária

(49) 3289 4300

REVISÃO
rosiane Poletto

 revisao@jornalolider.com.br
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Cinco ações para manter relacionamentos eficientes com o seu cliente
*Bárbara Santana
  
Muito se comenta por aí sobre CrM, ferramen-

tas de CrM, fidelização de clientes e encantamento, 
mas pouco se pratica relacionamento eficiente com 
o cliente. CrM é a abreviação de Customer rela-
tionship Management, em português podemos cha-
mar de Gestão de relacionamento com o Cliente, 
conjunto de ações e ferramentas para manter rela-
ções com os consumidores da sua empresa.

assim como qualquer relação, as relações com 
os clientes precisam ser benéficas para os dois lados, 
só assim é possível manter relações duradouras e de 
resultados. Para que isso aconteça na sua empresa, 
separei cinco ações para você começar a executar 
hoje:

1) Ter uma ferramenta para gerenciar as in-
formações de clientes e potenciais clientes

Você pode decidir qual a ferramenta que mais 
atende as suas necessidades e a que melhor cabe no 
seu bolso. a internet oferece uma série de opções: 
com várias funcionalidades e vantagens diferencia-
das, preços e planos de todos os tipos, além de ferra-
mentas grátis com algumas limitações e ferramentas 
para teste durante alguns dias. Costumo dizer que 

até uma simples planilha de excel pode resolver seu 
problema. Se você no momento não tem condições 
financeiras para investir em uma Ferramenta mais 
completa, você pode montar uma planilha de excel 
e gerenciar as informações do cliente com simplici-
dade.

2) Entender as preferências e necessidades 
dos clientes

isso não é tarefa fácil, mas é tarefa possível. a 
própria ferramenta de CrM pode te ajudar nisso. 
É importante também ter um feeling do que cada 
cliente prefere, queira ou não o tempo, as pesquisas, 
a relação em si, vai nos mostrando as preferências 
reais de cada consumidor do seu produto. Tem aque-
le que prefere optar pela praticidade, aquele que pre-
fere preço baixo, aquele que fecha negócio pela emo-
ção, aquele que busca razão, tem aquele que precisa 
do seu produto para satisfazer as necessidades pes-
soais, aquele que está precisando para necessidades 
profissionais ou aquele que não está precisando, mas 
que julga necessário. Procure entender essas prefe-
rências e necessidades e não esqueça de registrá-las 
na ferramenta, para que cada vez que você queira 
vender um novo produto para o seu cliente, você sai-
ba exatamente como abordá-lo.

3) Saber o quê, onde, como e quando falar
Você conhece aquela pessoa que peca pela 

boca? É aquela que fala demais quando não deve. 
Às vezes falamos demais ou então falamos o que não 
devemos em momento indevido ou em local inapro-
priado. Tenha muito cuidado para isso não acontecer 
na relação sua empresa X seu cliente. ao entender as 
preferências, você consegue abordar cada cliente 
da forma que ele mais gosta e assim ter uma rela-
ção mais saudável. existem clientes que preferem 
contato presencial, há consumidor que não suporta 
contato por telefone, há também os que preferem se 
comunicar por e-mail, assim como os que preferem 
mais objetividade a explicações longas. então en-
tenda quem é o seu cliente e saiba o que falar, como 
abordar, em que momento e em qual canal.

4) Usar a criatividade
Traga sempre o novo para sua empresa e para 

seus produtos e serviços. Muitas vezes uma ideia 
simples pode ser criativa. então quando paramos de 
inovar, de agradar e de se relacionar de forma cria-
tiva, a concorrência não para e o cliente por cansar 
da mesmice, vai buscar algo novo fora. inove, busque 
tendências, leia e veja o que está acontecendo no 

mundo e caminhe junto com as inovações globais. 
Ou seja, quem não fica para trás está sempre andan-
do no caminho da criatividade.

5) Fidelizar o cliente
esse é o grande desafio: Fidelizar o cliente. e vai 

muito além de criar um programa de fidelidade e 
oferecer bônus, benefícios, programas de recompen-
sa e parcerias. além de um excelente atendimento, 
sua empresa precisa ter o algo mais, e esse tal de algo 
a mais precisa ser percebido pelo cliente, e é exata-
mente isso que vai fazer com que ele não termine a 
relação com a sua empresa. Só você quem pode defi-
nir esse diferencial e fazer com que ele seja percebido 
pelo seu público-alvo.

desejo que as relações com os seus clientes se-
jam de muito sucesso!

* Bárbara Santana, publicitária, graduada 
em Comunicação Social pela FMN/PE, pós-gra-
duada em Gestão da Capacidade Humana nas 

Organizações pela FCAP- UPE, cursando Master 
of Business Administration (MBA) em Gestão 

Estratégica de Marketing pela UFPE. Sócia-dire-
tora de Planejamento da Duque Treinamentos

O artigo 45 da lei 8.213/91 prevê o acréscimo de 25% na aposentadoria por 
invalidez para “o segurado que necessitar da assistência permanente de outra 
pessoa”. O acréscimo de 25% estabelecido na legislação vigente tem fundamento 
na Constituição Federal, e tem por princípio garantir a prevalência da dignidade 
e igualdade, através do acesso a todos os direitos sociais fundamentais. 

Com o acréscimo previsto no artigo 45 da lei 8.213/91, o benefício pode at-
ingir o patamar de 125% do salário de benefício. esta é uma hipótese em que o 
valor do benefício poderá superar o limite do teto do regime Geral de Previdên-
cia Social. 

O referido acréscimo de 25% cessará com a morte do aposentado, não sendo 
incorporável ao valor da pensão por morte a eventual dependente que tiver dire-
ito a este benefício. 

O decreto 3.048/99 prevê em seu anexo i a relação de doenças que o apo-
sentado terá direito a esse acréscimo de 25%, a saber: cegueira total; perda de 
nove dedos das mãos ou superior a esta; paralisia dos dois membros superiores 
ou inferiores; perda dos membros inferiores, acima dos pés, quando a prótese for 
impossível; perda de uma das mãos e de dois pés, ainda que a prótese seja pos-
sível; perda de um membro superior e outro inferior, quando a prótese for impos-
sível; alteração das faculdades mentais com grave perturbação da vida orgânica 
e social; doença que exija permanência contínua no leito; incapacidade perma-
nente para as atividades da vida diária. 

a relação de enfermidades acima transcrita não pode ser considerada como 
exaustiva, ou hipóteses definidas sem possibilidade de inclusão de outras, pois 
outras situações podem levar o aposentado a necessitar de assistência perma-
nente, mesmo não estando previsto no anexo i do decreto 3.048/99, o que pode 
ser comprovado por meio de laudos e exames médicos, assim como em perícia 
médica a ser realizada no iNSS.   

Por ocasião da concessão do benefício de aposentadoria por invalidez, se na 
perícia médica for identificado que o segurado faz jus ao acréscimo de 25%, de-
verá o perito, de imediato, verificar se este necessita da assistência permanente 
de outra pessoa, determinando o início do pagamento na data do início da apo-
sentadoria por invalidez. 

diversos especialistas na área do direito Previdenciário, assim como a atual 
e mais adequada jurisprudência, já reconhecem o direito do acréscimo de 25% 
para as seguintes aposentadorias: aposentadoria por tempo de contribuição; 
aposentadoria por idade; aposentadoria especial.

assim, qualquer aposentado que tiver acometido de enfermidade grave que 
o impossibilite de realizar as suas atividades elementares do cotidiano, necessita 
ter tratamento igualitário pela Previdência Social, em relação aos aposentados 
por invalidez, uma vez que esta igualdade está prevista na Constituição Federal.

Sendo o pedido indeferido pelo iNSS, o aposentado poderá procurar um ad-
vogado de confiança e ingressar com uma ação judicial exigindo seus direitos. 

AUMENTO DE 25% DO VALOR DA APOSENTADORIA 
POR IDADE E POR TEMPO DE CONTRIBUIÇÃO PARA 

QUEM NECESSITA DE CUIDADOS DE TERCEIROS

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Opinião
a/05

ÚLTIMA

Lembranças

Moinho antigo 
movido à água, 

no município de 
Princesa/SC

O projeto Oratória nas escolas, 
que é realizado anualmente nas es-
colas de Maravilha e região, neste 
ano foi lançado no mês de março e 
tem como tema “Como eu combato 
a corrupção?”. O projeto é desenvol-
vido através de concursos de orató-
ria, estimulando os jovens a prati-
carem a comunicação e formarem 
opinião própria.

de acordo com a coordenadora 
do projeto, liliane Nicolli, as esco-
las que participarão do concurso 
neste ano são: escola Santa Teresi-
nha, Monteiro lobato, CeUS, CaiC, 
raymundo Veit e escola Núcleo Nú-
mero 1, de Cunha Porã. “a JCi con-
vida a comunidade, pais e demais 
autoridades a participar dos con-
cursos de oratória, que se realizarão 

nas escolas”, frisa liliane.
a final do concurso está marca-

da para o dia 17 de junho, onde seis 
finalistas, ou seja, um candidato por 
escola, se apresentarão. O vence-
dor desta etapa representará a JCi 
Maravilha no encontro regional da 
JCi brasil, que este ano será sediado 
pela cidade de Joaçaba, nos dias 19 
e 20 de julho.

Seis escolas participarão do 
projeto Oratória nas escolas

CONCURSO 
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Política
a/06

PODER LEGISLATIVO

Valor será repassado à Comissão Central Organizadora para a realização da 6ª Caça aos Ovos, 
Feira do artesanato e a Festa da Colônia, que serão realizados na Praça Cidade das Crianças 

Vereadores aprovam r$ 30 mil para a realização da 
Páscoa 2014 

RENATA MATTIA 

a primeira sessão do mês de abril 
da Câmara de Vereadores de Maravi-
lha foi realizada na última quarta-fei-
ra (02). Sob a presidência do vereador 
ivo badia (PMdb), vários projetos de 
leis e indicações foram aprovados. 
“agrademos a todos os vereadores 
pertencentes às comissões, que estão 
engajados para fazer um bom traba-
lho, e para isso não medem esforços 
de estarem analisando e dando os 
pareceres aos projetos que dão entra-
da nesta Casa de leis”, disse ivo. 

Dois projetos de leis são aprova-
dos em segundo turno 

Tramitou em segundo turno 
o Projeto de lei legislativo (Pll) 
003/2014 – que dispõe sobre o paga-
mento da anuidade para a associa-
ção das Câmaras de Vereadores dos 
Municípios do entre-rios (acave-
rios). “estes valores serão destinados 
ao pagamento da anuidade para o 
exercício 2014”, disse o presidente. 
após apresentação do parecer favo-
rável da Comissão de Finanças, que 
teve como relator o vereador láurio 
Stieler (PP), o projeto foi aprovado 
pelos vereadores, com a abstenção 
do vereador Odair José batistello 
(PMdb). “abstenho-me da votação 
deste projeto por ser parte interes-
sada, afinal, desde o último mês fui 
reeleito presidente da acaverios”, res-
saltou.

Outro projeto aprovado, de au-
toria do Poder executivo, foi o Pl 
010/2014, que dispõe sobre o repas-
se de recursos financeiros à Comis-
são Central Organizadora (CCO), no 
valor de r$ 30 mil para a realização 
das atividades da Páscoa 2014. “estes 
valores serão utilizados para a reali-
zação da Páscoa 2014, Feira do arte-
sanato e Feira da Colônia”, explicou o 
relator do parecer apresentado pela 
Comissão de Finanças, Janir antônio 
Signor.  O projeto foi aprovado por 
unanimidade de votos dos edis. 

Valores para a construção da 
rua coberta em frente à Prefeitura 
foi aprovado em primeiro turno 

esteve na pauta para aprovação 
em primeiro turno o Projeto de lei 
(Pl) 011/2014, de autoria do Poder 
executivo, que autoriza a inclusão 
de ações, produtos, metas e valores 
constantes na lei de diretrizes Orça-
mentárias (ldO) e a abertura de cré-
ditos adicionais especiais no valor de 
r$ 1,6 milhão. O vereador e relator do 
parecer favorável, láurio Stieler (PP), 
ressaltou a destinação destes valores. 
“estamos aprovando hoje a abertura 
de crédito para a construção da rua 
coberta em frente à Prefeitura. esta 
obra terá um custo de aproximada-

mente r$ 1,5 milhão, sendo que este 
valor será relocado da Secretaria de 
agricultura. entramos em contato 
com o presidente do Conselho da 
agricultura de Maravilha, Natalino 
Prante, para saber qual seria a sua 
posição frente a retirada deste va-
lor, ele nos disse que a princípio era 
contra a retirada deste montante da 
Secretaria”, explicou Stieler. 

ainda, de acordo com o relator, 
o líder de governo vereador Odair 
José batistello (PMdb) tomou algu-
mas outras providências. “O líder do 
governo nos afirmou que será feito 
um ofício para que se, por ventura, 
houver a necessidade de retornar 
este valor à secretaria, o mesmo será 
relocado. importante destacar ainda 
que nós vereadores não somos con-
tra este projeto, mas a nossa preocu-
pação está na retirada de recursos da 
Secretaria de agricultura”, afirmou. O 
Pl 011/2014 foi aprovado em primei-
ro turno, por unanimidade de votos.  

Também esteve em aprovação de 
primeiro turno o Pl 012/2014, de au-
toria do Poder executivo, que autoriza 
o Poder Público a firmar um acordo de 
cooperação técnica com o Ministério 
da agricultura, Pecuária e abasteci-
mento (MaPa). a Comissão de Consti-
tuição, Justiça e redação apresentou o 
parecer favorável à aprovação. de acor-
do com a relatora do parecer, vereado-
ra Marclei Grando (PMdb), essas são 
determinações vindas do Ministério 
da agricultura. “O termo que estamos 
aprovando na noite de hoje é mandado 
praticamente pronto pelo Ministério 
da agricultura, cabe ao município so-
mente fazer as adequações necessárias 
para que ele esteja em acordo com as 
nossas realidades. Com a assinatura 

deste convênio, estaremos benefician-
do os nossos munícipes e quem tem 
produtos da agricultura familiar”, enfa-
tizou. O projeto foi aprovado por una-
nimidade de votos.  

Vereador do PP Láurio Stieler 
apresentou o parecer do PL 
011/2014 

Vereadora Marclei Grando ressaltou 
os benefícios aos maravilhenses 
com a aprovação do termo 

e, por último, foi aprovado o Pl 
015/2014, que autoriza o Poder exe-
cutivo Municipal a escriturar imóvel 
adquirido e quitado através do Fundo 
rotativo de Habitação. a Comissão de 
Constituição, Justiça e redação apre-
sentou parecer favorável à aprovação, 
e o mesmo recebeu votação unanime 
dos vereadores. 

além da aprovação dos projetos 
de leis, duas indicações retornaram da 
Comissão de Finanças e foram apro-
vadas por unanimidade de votos. a 
primeira delas, 006/2014, de autoria 
do vereador doraci Felisiak (PSd), que 
sugere ao Poder Público a pavimenta-
ção da rua Pedro Müller, localizada no 
bairro Cohab. e a segunda indicação, 
de autoria da vereadora eliana Maria 
Simionato (PT), sugere à Secretaria de 
Saúde do município que disponibilize 
atendimentos odontológicos de urgên-
cia e emergência. após aprovação, as 
mesmas serão encaminhadas ao Poder 
Público. 

Segurança Pública é debatida em 
reunião com a Comissão de Finanças

a implantação de câmeras de vi-
deomonitoramento em pontos estra-
tégicos de Maravilha pautou reunião 
realizada antes da primeira sessão de 
abril, na Câmara de Vereadores, pela 
Comissão de Finanças, Orçamento, 
Tributação, Fiscalização e Contas do 
Município, que tem como presidente 
o vereador Janir Signor (PSdb) e mem-
bros os vereadores láurio Stieler (PP) e 
Odair batistello (PMdb).

O objetivo foi discutir sobre a apro-
vação do Projeto de lei nº 016/2014, de 
autoria do Poder executivo, que visa à 
abertura de crédito adicional especial, 
no valor de r$ 105.041,35, para a aqui-
sição das câmeras a serem instaladas 
no município por meio de convênio 
com o Governo do estado. “Sabemos 
do trabalho que vem sendo feito para 
isso e da importância que esse con-
vênio tem para a sociedade”, afirmou 
Signor.

dessa reunião com os vereadores 
participaram o diretor de Serviços da 
Cdl/associação empresarial de Ma-
ravilha, Paulo César Hübner, repre-

sentando os diretores da Comissão 
de Frente Parlamentar; além do pre-
sidente do Conselho Comunitário de 
Segurança (Conseg), Jandrei Willin-
ghoefer; o sargento da Polícia Militar, 
luis Carlos Tremea; e o diretor de 
Trânsito, Valdemir andretta.

as lideranças ressaltaram que 
esse investimento foi uma das rei-
vindicações do Manifesto pela Paz e 
Segurança, realizado em 2011, e que 
deve inibir a atuação de criminosos. 
após os presentes exporem suas opi-
niões, a comissão deu parecer favorá-
vel ao projeto, que deve ir para vota-
ção nas próximas sessões.

Instalação de câmeras de videomonitoramento foi discutida com a 
presença de lideranças

Fotos: Renata Mattia/ O Líder
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Direto ao Ponto

TIPOS DE 
OPOSIÇÃO

a política nasceu na Grécia, dos tempos que os gregos chamavam as cidades de 
“Pólis”. e existia justamente para isso. decidir os destinos das “polis”, das cidades. Sur-
giam ali as disputas, as discussões acaloradas. e ali surgiam os que estavam no poder e 
os que faziam oposição. ali também nascia o que hoje se chama de “oposição”. elogiei, 
dias atrás, a maneira como a vereadora Maria Tereza Capra faz oposição em São Miguel 
do Oeste. está sempre atenta aos problemas da comunidade e, principalmente, pontua 
com muita precisão quando vê que existem irregularidades ou supostas irregulari-
dades. e como fazer oposição não é simplesmente ser contra quem está no governo, 
sempre há que se ter critérios, pois muitos assuntos vêm em benefício da comunidade 
e simplesmente ser “contra” é estar indo contra o progresso, o bem-estar, os benefícios 
sociais. Por isso há que se ter parcimônia quando se é “contra”. então fazer oposição 
também é uma arte na política. É fazer com que o interesse coletivo prepondere sobre 
interesses políticos ou vaidades pessoais. Para se ter uma ideia, a atual situação da Câ-
mara de Vereadores de Guaraciaba, na legislatura anterior, quando foi oposição, rejei-
tou apenas dois projetos de lei em quatro anos. Votava em conformidade com o que era 
melhor para o povo. e hoje, é situação. Talvez colha os frutos do que plantou, junto da 
comunidade. Mas como falei no início do que ora escrevo acerca da vereadora Maria 
Tereza, me cabe também dizer que o vereador de oposição pode sim trabalhar, ter boas 
ideias, criar situações que beneficiam a sua população. É o caso da “lei da Ficha limpa 
Municipal”, de iniciativa da vereadora e que, sendo levada à Câmara, teve unanimidade 
de aprovação. lei precisa, dentro dos preceitos, que moraliza o serviço público, que 
exige conduta ilibada do funcionalismo, sejam cargos de confiança ou concursados. 
e funcionário público tem que ser ficha limpa, ao menos eu entendo assim. então, 
ser oposição não significa simplesmente abdicar do trabalho em detrimento do “ser 
contra”. Se pode trabalhar sim. ah, e quanto às discussões em plenário, estas eu tam-
bém entendo que são extremamente salutares ao interesse da coletividade. afinal de 
contas, se apenas um lado manda e não há o contraponto, o “outro lado”, a oposição, a 
política não é mais política. Torna-se um jogo unilateral, viciado e de cartas marcadas.

QUE TIPO DE 
OPOSIÇÃO VOCÊ É

e aqui deixo um questionamento para os políticos opositores. Via de regra, os 
vereadores, que são os que mais surgem na mídia como efetiva oposição deste ou 
daquele governo municipal, que é o caso que ora abordamos. existem três tipos 
de opositores. Os que reclamam o tempo todo, que são chamados os opositores 
“chorões”. existem os que simplesmente tumultuam. Conseguem verdadeiras peri-
pécias no simples intuito de incomodar. Já vi cada coisa... e por fim, existem os que 
fazem uma oposição “cabeça”, inteligente, contestatória, mas construtiva. e princi-
palmente, dentro da lei e de forma respeitosa. Fica o questionamento, que não deve 
ser respondido para mim. Cada um que fizer sua autocrítica, seu exame de consciên-
cia, deverá responder para si. ah, e claro: para a coletividade. Que tipo de oposição 
você faz? Você é dos que só reclamam, ou seja, os chorões? Você é “tumultuador”, 
ou seja, daqueles que só tumultuam a política de sua cidade? Ou você não está no 
lado que administra, mas mesmo assim procede com inteligência pensando só na 
coletividade? responda para si. Não precisa me contar qual sua resposta interior. 

ESPERO 
RESPOSTAS

dias atrás registrei recla-
mação, aqui na rádio líder, de 
moradores da comunidade de 
Sede Ouro, que aguardam solu-
ção em relação à construção de 
moradias. Segundo as informa-
ções, foi entabulado um contrato 
com a Caixa Federal, através de 
intermediação da CreHNOr, 
para a construção de moradias. 
Foram pagos em torno de 3 mil e 
400 reais para a CreHNOr, mais 
200 reais à vista para a Caixa 
Federal, e mais quatro parcelas 
de 280 reais para a mesma Caixa. 
Segundo o que obtive, a Caixa 
repassaria o valor para a CreH-
NOr, que repassaria posterior-
mente ao construtor. Só que a 
empreiteira não está efetuando a 
obra, estas estão paradas desde 
05 de novembro do ano passado, 
o material foi entregue mas está 
esparramado nas redondezas, 
e agora os adquirentes cobram 
uma decisão. Ou melhor, uma 
SOlUÇÃO. O prazo final para 
entrega da obra é 6 de junho, 
e há risco que a obra não fique 
pronta até lá. deixo aqui aberto 
para os interessados em respon-
der ou fornecer alguma solução 
para aqueles que aguardam a 
conclusão de suas moradias.

SiSTeMa 103 de 
rÁdiOS COM 
NOVO SiTe

inauguramos esta semana um novo veículo de 
comunicação. Trata-se do site wh3, que a partir 
de agora se torna o site oficial do Grupo WH de 
Comunicação. É um site muito mais interativo, 
onde há inclusive a possibilidade do internau-
ta comentar as matérias postadas, após estar 
“logado” no endereço eletrônico. São diferentes 
páginas, muitas opções a mais do que existiam 
no antigo modelo, e todo ele feito para aproxi-
mar ainda mais nossos veículos de comunicação 
com leitores, ouvintes e internautas. Portanto, 
tal qual a rede Globo tem o G1, a rbS tem o Clic 
rbS, nós das emissoras do Sistema 103 de rádios 
já estamos disponibilizando o wh3. inclusive, 
é direcionado para o público de Maravilha e 
de São Miguel do Oeste, com suas respectivas 
regiões. Clicando a primeira vez de seu com-
putador em “Maravilha”, a região de Maravilha 
abrirá permanentemente com esta opção. Se a 
primeira vez que você clicar na opção regional 
for para “São Miguel do Oeste”, para este inter-
nauta, quando abrir o site wh3, será direcionado 
automaticamente para a região de São Miguel. 
Sugiro ao amigo leitor que acesse, navegue, fique 
por dentro da modernidade, das informações 
atualizadas. afinal, nosso público, a razão maior 
de nosso trabalho, merece inovações como esta. 
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É DIREITO DELAS
O assunto não é de hoje, é de sempre. Pesquisa e resultados velhos, 

sabidos, surrados... E por isso, ás vezes dá vontade de desistir. Esta atual 
sociedade hipócrita é cada vez mais nojenta, disfarçada sob a desfaçatez do 
politicamente correto. Tudo é transformado em preconceito e crime contra 
estes ou aqueles... Na verdade, por trás dessa odiosa e falsa bondade, há um 

universo de safados, lixos humanos. 

Está cada vez pior esta sociedadezinha das mentiras e dissimulações. 
Você já ouviu e reviu a pesquisa feita dia destes pelo IPEA – Instituto de Pes-
quisa e Economia Aplicada, feita em todas as capitais, aquela pesquisa que 
diz que a mulher que usa roupas provocantes, curtas, merece ser atacada. 
65% dos brasileiros ouvidos, homens e mulheres, pensam desse modo.  Can-

alhas.

A mulher vestida de modo vulgar, seminua, é, antes de tudo, uma pobre 
coitada, uma vulgar mas isso não lhe tira o direito de andar como bem quiser. 
Há incontáveis garotas por aí de “boas” famílias que só lhes falta andarem 
completamente peladas. Tudo bem, concordo, são ridículas, tornam-se ridícu-

las. Mas insisto, é direito da mulher de andar como quiser.

Por que os vagabundos, homens, podem ir para a faculdade vestindo 
camisetas cavadas, surradas, sujas, barba por fazer, trancinhas nos cabelos, 
chinelos, penduricalhos de todo tipo pelo corpo e ainda assim entram em 
sala de aula e ninguém lhes diz nada? Ah, mas não é a mesma coisa! É pior. 
Mas eu sei, os machos impotentes não aceitam mulheres livres, trabalhando, 
ganhando dinheiro sem precisar de vagabundo ao lado ou, pior que tudo para 
eles, ganhando mais do que eles. Mas eles se apegam às roupas delas. Sa-
fados. Eu queria na minha delegacia esses 65% por cento da pesquisa, ah, 
queria. Eles começariam o estágio deles nas grades desfilando pelados. E aí 

começaria o “show”. Imundos.

FRASE
Aborrecido, fui à minha caixa de frases. Saiu esta: - “Guarde só o que é 

bom, útil; o resto jogue fora”. Estou tentando, faz tempo. Mais da metade do 
que me era muito “importante” já foi para o lixo, muitos livros inclusive. Agora 
estou diante das fotos, são milhares, fotos do tempo das revelações, fotos 
do mundo, de todas as minhas idades. Mas para quem serve? Só para mim, 
mas para mim não servem para nada, fui lá, vivi e olhar fotos agora para nada 
serve. Agora imagine se eu me pusesse a mostrar as fotos para as minhas 
visitas, elas nunca mais voltariam... Fotos só servem para o “fotógrafo”, mas 
para o fotógrafo só servem se for para mostrar para os outros. Conclusão? 

Lixo, lixo já, agora. 

INVENÇÃO
Agora inventaram, para os vagabundos, um aplicativo de leitura super-

dinâmica no smartphone. Claro que não vai funcionar. Primeiro porque quem 
não gosta de ler não vai gostar só porque agora o aparelho é mais rápido, e 
depois porque, mesmo que alguém goste de ler, leitura envolve cheiro, papel, 
tempo, vagar, dicionário por perto, prazer, enfim. Leitura dinâmica é coisa de 
vadio. Faz-me lembrar de um sujeito que leu a Bíblia, em duas horas, em leitu-
ra dinâmica e depois, perguntado sobre o livro, respondeu: - É sobre religião...

FALTA DIZER
Ah, as minhas frases da caixa de sapatos! Tenho esta outra: - “Somente 

na velhice é possível falar sozinho, quando tiver vontade, insultar quem você 
quiser insultar e dormir no meio de conversas chatas”. Pronto, aí está um re-
sumo do velho insuportável, velho que envelheceu no pior sentido. Velhice? 
Só depois dos 120 anos...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

Conhecimento
escola de educação básica Nossa Senhora 
da Salete promove Café Filosófico 

Com o objetivo de compreender o mo-
vimento migratório de haitianos para o bra-
sil, as turmas de 3ª série do ensino Médio 
inovador (eMi), 3ª e 4ª séries do Magistério, 
participaram do Café Filosófico realizado 
na quinta-feira (27), nos períodos vesperti-
no e noturno.

além do prévio estudo sobre a História e 
Geografia do Haiti, os alunos puderam con-
versar com imigrantes haitianos que resi-
dem em nosso município há poucos meses.

“Foram relatadas experiências em rela-
ção à vida no Haiti e na república domini-
cana e também so-
bre a imigração para 
o brasil após passa-
rem pelo Panamá, 
equador e Peru, até 
chegarem ao estado 
do acre”, ressalta-
ram as professoras 
que organizaram o 
evento. 

O encontro opor-
tunizou aos educan-
dos o contato com 
pessoas de outra 
cultura, que chegam 
aqui para trabalhar e 

viver, ocasionando o desenho de uma nova 
realidade social.

a escola agradece aos participantes Jo-
seph beoublanc, Wisly François, Westher 
baptiste e Felipe Fleurancemat, e as empre-
sas Kitimar, Plantimar e Madeireira Zanin 
que gentilmente liberaram seus funcioná-
rios para que participassem deste encontro.

“Uma nova etapa deste evento está sen-
do preparada para o 2º semestre de 2014, 
com a participação de soldados brasileiros 
membros da Missão de Paz da ONU no Hai-
ti”, afirmaram as professoras. 

Divulgação

Alunos tiveram a oportunidade de conhecer a realidade dos haitianos

Conforme o secretário regional, Valci dal Maso, está 
sendo investido r$ 384,9 mil

Sdr assina ordem de serviço para a 
manutenção das SCs de abrangência 
da secretaria 

MELHORIAS

Foi realizada, na tar-
de da última quinta-fei-
ra (03), a assinatura dos 
contratos com as empre-
sas vencedoras das lici-
tações que farão a ma-
nutenção das rodovias 
estaduais de abrangên-
cia da Sdr Maravilha. 

Conforme o secretá-
rio de desenvolvimento 
da Sdr de Maravilha, 
Valci dal Maso, são 140 
km de SCs que são pa-
vimentadas, 40 km não 
pavimentados, uma 
parte entre romelândia 
e anchieta onde já está sendo executado o as-
falto. entre os serviços que serão realizados está 
a conservação das rodovias, limpeza de sarjetas e 
meio fio, roçada mecanizada, limpeza de bueiros, 
limpeza de caixa coletora e pintura de pontes, que 
terá investimento de r$ 198,6 mil. Já a conserva-
ção e manutenção das rodovias não pavimenta-
das e serviço de tapa buracos nas demais rodovias 
conta com investimentos de r$ 186,3 mil.

O secretário assegura que a ordem de servi-
ço foi dividida para duas empresas. “Uma delas 
fará os serviços de conserva, roçadas, limpeza 
das canaletas e pintura das pontes. Já os tra-
balhos de tapa-buraco, manutenção das SCs 
não pavimentadas ganhou outra empresa”, 
destacou. as empresas iniciaram os trabalhos 
na sexta-feira (04) e o serviço será feito ao lon-

go de 2014.
dal Maso ressalta que foi uma solicitação 

do governador do estado, raimundo Colom-
bo, através do secretário de estado de infraes-
trutura, Valdir Cobalchini, em função também 
que as SCs estavam necessitado manutenção 
e limpeza. “esse trabalho vem sendo realizado 
por todas as regionais e esse é o resultado da 
descentralização, onde é possível fazer, ao mes-
mo tempo, nas 36 regionais de Santa Catarina, o 
mesmo trabalho”, ressaltou.

Segundo o secretário, as pinturas verticais e 
horizontais serão executadas pela Secretaria de 
infraestrutura, então, primeiro será feita as con-
servas, roçadas e pintura das pontes e após será 
solicitado ao departamento estadual de infra-
estrutura (deinfra) para que faça as pinturas 
verticais e horizontais e as sinalizações das vias.

Carla Trentin/Ascom-SDR

Assinatura dos contratos com as empresas vencedoras das 
licitações ocorreu na tarde da última quinta-feira (03)
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Reformas

Conta de luz

Tabuleiro Esporte oferece um mix 
de produtos esportivos num 
ambiente remodulado  

Aneel aprova oferta no país de 
serviço de conta de luz pré-paga

RENATA MATTIA 

Nesta semana quem passou pela 
Tabuleiro esporte, tradicional loja de 
artefatos esportivos de Maravilha, de-
parou-se com um novo e amplo am-
biente. Conforme o sócio-proprietário 
da empresa, Patrick bertollo, o novo 
layout foi pensado para melhor aten-
der os clientes. “Com este novo layout, 
mais moderno e mais espaçoso, me-
lhoramos a visualização do nosso mix 
de produtos, facilitando as compras e 
escolhas dos nossos clientes”, afirmou.

de acordo com o sócio-proprietá-
rio, o ambiente foi pensado para cum-
prir com os principais objetivos da 
empresa. “Nosso objetivo é atender a 

população de Maravilha e região com 
produtos de qualidade para que todos 
possam desempenhar a prática espor-
tiva de maneira adequada e segura. 
além disso, ser uma loja de referência 
regional na distribuição dos produtos 
esportivos”, ressaltou. 

“a empresa Tabuleiro espor-
te está há 28 anos com suas portas 
abertas em Maravilha. buscamos 
sempre a melhor forma para 
atender aos nossos clientes para que 
ambos sintam-se satisfeitos com a 
negociação efetuada. esperamos por 
você, para que venha conhecer nos-
sos produtos e também para tomar 
um chimarrão e bater um papo agra-
dável”, finalizou bertollo. 

Renata Mattia/ O Líder

Tabuleiro Esporte oferece aos seus clientes um novo e moderno layout

a agência Nacional de energia elé-
trica (aneel) aprovou, na última terça-
feira (1º), o regulamento que permite 
o funcionamento no país do sistema 
de contas de luz pré-pagas. Não há, po-
rém, previsão de quando esse serviço 
estará disponível aos consumidores já 
que, para isso, ainda depende de outras 
medidas, como a aprovação da tecno-
logia usada nos novos medidores de 
consumo de energia.

Para o diretor-geral da aneel, ro-
meu rufino, o pré-pagamento não 
deve ser realidade no brasil antes de 

2015. e, mesmo quando tudo estiver 
pronto, a implantação vai depender da 
vontade de cada uma das 63 distribui-
doras de energia do país.

rufino diz acreditar, porém, que 
não haverá oposição das distribuidoras 
à conta de luz pré-paga. O regulamen-
to aprovado na terça prevê que, num 
primeiro momento, essas empresas 
podem escolher que cidades ou regiões 
vão receber o serviço primeiro. e deter-
mina que, ao ofertá-lo em uma cidade, a 
concessionária será obrigada a implan-
tar em toda a sua área de concessão.

aumento da arrecadação ajudará a cobrir gastos da 
Conta de desenvolvimento energético, usada para 
bancar redução de tarifas de energia

Governo aumenta 
tributação sobre bebidas

IMPOSTOS

O Ministério da Fazenda con-
firmou no início desta semana o 
aumento da tributação que inci-
de sobre cerveja, água, isotôni-
cos e refrigerantes. a elevação da 
tributação já estava programada 
desde 2012, mas havia uma ex-
pectativa de que o governo adias-
se mais uma vez a mudança por 
conta da pressão de alta da infla-
ção nesse início do ano, das elei-
ções presidenciais e da Copa do 
Mundo.

Ficará a critério da indústria 
dosar o impacto desse aumento 
para o consumidor. as fábricas 
podem decidir manter o preço 
congelado e absorver o aumen-
to dos tributos para não perder 
vendas. Por outro lado, segundo 
especialistas, o aumento tende a 
ser repassado ao consumidor. O 
economista-chefe do banco Sa-
fra, Carlos Kawall, por exemplo, 
estimou um impacto entre 0,05 e 
0,10 ponto na inflação decorrente 
do reajuste de bebidas.

a receita Federal iniciou em 
outubro de 2012 a implementa-
ção de um cronograma de au-
mento da base de cálculo do iPi, 
PiS e Cofins incidentes sobre 
bebidas frias. Os reajustes foram 
programados para ocorrer a cada 
seis meses, sempre em abril e ou-
tubro. em 2013, no entanto, só 
ocorreu o primeiro aumento. O 
reajuste das alíquotas de iPi, PiS 
e Cofins do setor de bebidas frias 
estava inicialmente programado 
para outubro de 2013, mas o go-
verno adiou para abril deste ano 
para evitar um impacto maior na 
inflação.

O secretário-executivo ad-
junto do Ministério da Fazenda, 
dyogo Oliveira, informou que 
a expectativa de arrecadação é 
de r$ 200 milhões até o final do 

ano. O aumento da carga tributá-
ria estimado é de 1,5%. Segundo 
Oliveira, o governo vai continuar 
monitorando os preços pratica-
dos pelo setor. essa avaliação será 
determinante para a definição se 
haverá novas mudanças na tribu-
tação ainda este ano. Negocia-
ções serão feitas a partir de agora 
com os fabricantes. “influenciará 
na decisão de aumento os preços 
praticados e os investimentos do 
setor”, disse o secretário.

Há uma preocupação no mer-
cado financeiro com o risco da 
chamada “inflação da copa”, que 
é uma alta dos preços durante os 
jogos de futebol que seja mantida 
depois. No início de 2013, o setor 
de bebidas promoveu reajustes 
elevados.

a tributação do setor de be-
bidas é complexa, baseada numa 
fórmula que leva em considera-
ção uma pesquisa de preços de 
varejo para cada tipo de produto 
e embalagem da bebida, multi-
plicada por um redutor e uma alí-
quota do imposto. dessa fórmula, 
é definido um valor em reais que 
incide sobre o produto tributado.

Tributação sobre cerveja, água, 
isotônicos e refrigerantes subiram 
desde o início da semana

a mudança que passa a inci-
dir sobre as bebidas a partir da 
terça-feira vale apenas para os 
valores dos redutores. a tributa-
ção da maioria dos produtos terá 
aumento de menos de um centa-
vo de real, segundo Oliveira.

Já as negociações que serão 
feitas com setor definirão uma 
mudança nos preços que são 
considerados na fórmula da tri-
butação. essa, sim, é uma altera-
ção que poderá acarretar maior 
arrecadação e aumento da carga. 
O governo anunciou que o rea-
juste na tabela de tributos de be-
bidas frias ajudará a aumentar a 
arrecadação para cobrir parte dos 
gastos extras com a Conta de de-
senvolvimento energético (Cde), 
que está sendo usada para bancar 
a redução das tarifas de energia 
anunciado pela presidente dilma 
rousseff no ano passado e o uso 
maior das usinas termelétricas. 
O Tesouro já incluiu na progra-
mação orçamentária de 2014 um 
custo adicional de r$ 4 bilhões.

Por outro lado, o governo en-
frenta uma pressão inflacioná-
ria por conta de um choque de 
preços dos alimentos que, pelas 
previsões do banco Central, só 
deve ser revertido a partir de ju-
nho. Na semana passada, todas 
as estimativas de iPCa feitas pela 
autoridade monetária foram ele-
vadas no relatório Trimestral de 
inflação, apesar de o Comitê de 
Política Monetária (Copom) ter 
promovido oito elevações conse-
cutivas na taxa Selic, desde abril 
do ano passado. O bC indicou 
que a inflação se mantém resis-
tente. O reajuste para bebidas foi 
anunciado pelo governo na época 
para compensar os cortes de im-
postos da política industrial de 
dilma, o Plano brasil Maior.

 Ilustração
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estamos no purgatório. Se ganharmos 
a Copa, vamos para o céu. Se 

perdermos, vamos para o inferno”.
José Maria Marin, presidente da CBF

Economia & Negócios

O futuro da inflação
a herança que o próximo presidente receberá será um fardo e tanto. a prevalecer o quadro som-

brio traçado dia 31 pelo banco Central, a inflação se manterá alta e muito distante do centro da meta, 
de 4,5%, até pelo menos o primeiro trimestre de 2016. O crescimento da economia permanecerá 
minguado e o futuro governo terá de lidar com reajustes represados da energia elétrica 
e da gasolina. Parte dessa fatura, porém, será paga pelos brasileiros ainda em 2014. e 
não será pouco. Pelas contas do bC, a inflação deste ano ficará em 6,1%, podendo 
atingir 6,4% até setembro, encostando no limite da tolerância, de 6,5%, puxada 
pelos reajustes dos alimentos. O avanço do Produto interno bruto (Pib) será de 
apenas 2%. Com isso, além de não entregar o custo de vida em níveis mais confor-
táveis, a presidente dilma fechará seu mandato com crescimento médio de 2,04%, 
o menor resultado em duas décadas. O mais assustador é que a inflação está em 
disparada apesar de o Comitê de Política Monetária (Copom) estar elevando os juros 
desde abril do ano passado. Foram nove aumentos consecutivos, totalizando 3,75 
pontos percentuais, de 7,25% para 11,00% ao ano. Trata-se de um dos maiores apertos 
já promovidos pelo bC desde a implantação do regime de metas inflacionárias, em 1999. 
Mas o custo de vida não só se manteve alto, como as expectativas dos agentes econômicos se deteriora-
ram, o que serve de combustível para as remarcações. “e o salário, ó!”, como dizia o mestre Chico anysio.

Santa Catarina reajusta 
ICMS sobre serviço de 
TV por assinatura

desde janeiro, o governo do estado modificou a 
política de benefício na cobrança de iCMS sobre o 
serviço e o imposto passou de 10% para 12,5%. de 
cinco empresas consultadas, apenas a NeT con-
firmou o aumento na fatura (3% em média). Sky 
e embratel não responderam ao questionamento 
da reportagem e OiTV e GVT informaram que não 
haverá reajuste. de acordo com a NeT, com a nova 
tarifa, Santa Catarina passou a ter o iCMS mais caro 
do país para o setor. a associação brasileira por TV 
por assinatura (abTVa) confirma a informação 
— além de SC e rS, que pratica alíquota de 12%, 
o resto do país mantém em 10% o iCMS.

Serviços em alta
a receita do setor de serviços fechou o ano 2013 com um crescimento nominal de 8,5%, 

segundo dados do ibGe. Os maiores crescimentos foram observados em estados como 
Mato Grosso (20,4%), Ceará (13%) e Tocantins (13%), além do distrito Federal (15,7%). Os 
números positivos abrem novos horizontes de negócios para os pequenos empreendedores 
do ramo. Há oportunidades de contratos em áreas como serviços digitais, soluções gráfi-
cas, contabilidade e tecnologia, além de atividades de recrutamento de pessoal, entreteni-
mento, saúde e bem-estar. Para permanecer no azul, os empreendimentos devem investir 
na pontualidade de entrega dos serviços, qualificação de equipes e foco em competências 
já conquistadas. ao mesmo tempo, fidelização de clientes e inovação no atendimento.

Pequenas 
empresas 
vendem mais 
para governos

está havendo nas licitações 
aumento de participação e 
vitória de MPe e até de Meis, 
cujos respectivos tetos de 
faturamento anual são de até 
r$ 360 mil, r$ 3,6 milhões e r$ 
60 mil. É um filão de negócios 
estimado em r$ 400 bilhões por 
ano, de acordo com o Ministério 
do Planejamento, Orçamento e 
Gestão. levantamento inédito 
obtido pelo Caderno especial 
do dCi sobre as micro e pe-
quenas empresas (MPe) junto 
ao Serviço brasileiro de apoio 
às Micro e Pequenas empresas 
(Sebrae) aponta que quase r$ 
18 bilhões foram adquiridos em 
2012 junto aos pequenos negó-
cios por 1.301 prefeituras. Vale, 
porém, avaliar os riscos, porque 
pode ser difícil atender o con-
trato, bancar o investimento ou 
receber do cliente público. Se 
tomados os devidos cuidados, o 
Sebrae lembra que há vanta-
gens para abocanhar 
pedaços 
desse filão 
bilionário.

Escolher sócio – 
tão sério quanto... casar

“É igual a um casamento: tem que ser até a morte”. impactante 
para alguns, exagerada para outros, a imagem de Mauro Johashi, 
sócio-diretor da área de gestão da bdO brasil, define bem a opção de 
comandar uma empresa em parceria com outra pessoa. Se há quem 
acredite que se juntar a um sócio ajuda a minimizar os possíveis 
riscos de um negócio, ou que a sua entrada pode ser sinônimo de 
injeção de capital no empreendimento, tomar essa decisão, seja na 
fase inicial ou com a empresa rodando, exige cuidados e análise 
prévia, alertam especialistas. e tudo isso para que a “união” não se 
transforme em um grande problema que pode se arrastar durante 
anos para ambos os lados – principalmente quando envolve famí-
lia ou herdeiros do sócio – ou que chegue a um extremo que leve 
a empresa a encerrar suas atividades. Mas quando vale a pena ter 
um sócio? Quando ambos têm habilidades que se complementam 
ou quando a empresa começa a crescer a tal ponto que é neces-
sário aumentar o número de filiais e o quadro de funcionários. 
Há quem faça sociedade por conta de aporte em dinheiro, mas, 
dependendo do caso, compensa mais fazer um empréstimo com 
o banco, porque essa relação tem dia para começar e terminar. 

Metade das empresas brasileiras 
não têm mulheres em cargos 
de liderança

Quase metade das empresas brasileiras (47%) não possui 
mulheres em cargos de liderança, aponta o estudo internacio-
nal business report 2014 (ibr), da Grant Thornton, empresa de 
consultoria internacional. O país está abaixo da média global, 
que é de 33%. O levantamento mostra ainda que apenas 7% das 
companhias nacionais têm planos para contratar ou promover 
mulheres nos próximos 12 meses, metade da média global (14%). 
Segundo a Grant Thornton, “os números revelam um cenário de 
retrocesso em relação aos anos anteriores”. em 2012, apenas 26% 
das empresas não tinham mulheres no comando, em 2013, a fatia 
aumentou para 33%. O estudo é feito com 12.500 empresas em 
45 economias, sendo 300 companhias brasileiras. Globalmente, 
os setores de educação e serviços sociais têm mais mulheres em 
posição de liderança (51%), seguidos por hospitalidade (37%). 
Os segmentos de mineração (12%), agricultura e eletricidade 
(ambos 16%) são os que menos possuem mulheres liderando.
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Mecânica Clinicar ini-
ciou suas atividades 
no dia 1º de abril de 
2008. de acordo com 
os sócios-proprietários 

Fabio luiz ballestreri e ernomar 
Fedrezze, o trabalho começou em 
uma sala alugada na rua Prefei-
to albino Ceruti Cella, ao lado da 
leida Motosseras. 

“Começamos pequenos, sem 
funcionários, e somente um ele-
vacar”, comentam. em 2010 a em-
presa mudou de endereço, já para 
sua sede própria, na rua General 
Osório.

atualmente, além dos dois 
sócios-proprietários, mais quatro 
colaboradores atuam na Mecâni-
ca Clinicar, atendendo em média 
de 15 a 20 veículos ao dia, ofere-
cendo todos os serviços na linha 
de mecânica leve.

 
Jornal O Líder – Como sur-

giu a ideia de criar uma empre-
sa neste ramo? Quem foram os 
precursores desta ideia? 

depois de trabalhar muitos 
anos como funcionário de me-
cânica, adquiri uma vasta expe-
riência e resolvi abrir meu pró-
prio negócio (Fábio), e convidei 
meu colega de trabalho na época 
(ernomar) para ser meu sócio. 
resolvemos tudo num período 
de 30 dias, inclusive a compra 
de ferramentas e locação da sala. 
O nome da empresa, Mecânica 
Clinicar, foi sugestão da minha 
esposa. 

Jornal O Líder – Na trajetó-
ria da empresa, quais foram as 

principais inovações? 
Começamos com um eleva-

car e hoje contamos com quatro. 
adquirimos também um apare-
lho de injeção eletrônica, e agora 
estamos implantando um siste-
ma de cadastro de clientes e pe-
ças para estoque.

 
Jornal O Líder – Qual o pú-

blico-alvo e quais produtos a 
empresa oferece? 

Nosso público é variado. Te-
mos muitos clientes do interior, 
da cidade, várias empresas do 
nosso município são parceiras 
da Clinicar, e sempre recebe-
mos clientes de municípios vi-
zinhos vindos por indicação, o 
que nos deixa muito contentes. 
Oferecemos todos os serviços de 
suspensão, direção, freio, mo-
tor, câmbio, troca de para-brisa, 
diagnóstico de injeção. Tudo o 
que se pode imaginar em mecâ-
nica leve. 

 
Jornal O Líder – Quais as 

principais dificuldades encon-
tradas neste setor?  

Com certeza há falta de pe-
ças e mão de obra qualificada. 
Hoje em dia os jovens não que-
rem mais trabalhar com mecâ-
nica e encontrar funcionários 
está complicado. O profissional 
de mecânica daqui uns 15 anos 
estará desaparecendo, e a mão 
de obra neste setor será mui-
to valorizada. e quando se fala 
em peças para reposição, muita 
coisa que não encontramos aqui 
temos que mandar vir de outro 
município. 

Jornal O Líder – Qual é o ob-
jetivo da empresa?

Crescer cada vez mais e aten-
der nossos clientes e colaborado-
res com mais atenção, respeito e 
qualidade.

Jornal O Líder – Qual é o di-
ferencial da empresa? 

atendimento, preço, qualida-
de e garantia. Hoje não se pode 
ser apenas um trocador de peças, 
você tem que ser profissional, 
dando qualidade e garantia ao 
seu cliente. 

 
Jornal O Líder – O que falta 

para melhorar ainda mais os 
negócios?

Como o movimento de carros 
e clientes é muito grande, a nos-
sa maior dificuldade é a falta de 
espaço. Precisamos de uma sala 
maior e contratar mais funcioná-
rios. estamos avaliando e estu-
dando as possibilidades.

  Jornal O Líder – Quais os 
planos que a empresa tem?

Para o futuro temos como pla-
nos ampliar o local de trabalho. 

 
Jornal O Líder – Na visão de 

vocês, qual o segredo para o su-
cesso?

O segredo para o sucesso é a 
honestidade, qualidade e bom 
atendimento.

 
Jornal O Líder – Algo mais 

que gostaria de destacar sobre a 
sua empresa?

 Gostaríamos de destacar nos-
sos clientes, eles que fizeram a 
Clinicar chegar até aqui. Con-
vidamos aqueles que não co-
nhecem nosso trabalho ainda 
para nos visitar, na rua General 
Osório, 621. Trabalhamos todos 
os dias dando nosso melhor, fa-
zendo um serviço de qualida-
de e sempre zelando por nosso 
cliente. 
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

N
ão foi à toa que a Or-
ganização das Nações 
Unidas (ONU) de-
cretou todo 2 de abril 
como sendo o dia 

Mundial de Conscientização do 
autismo (World autism awareness 
day), desde 2008. este é o quarto 
ano do evento mundial, que pede 
mais atenção ao transtorno do es-
pectro autista (nome oficial do 
autismo), que é mais comum em 
crianças que aidS, câncer e dia-
betes juntos.

a data será lembrada com a 
iluminação em azul (cor definida 
para o autismo) de vários prédios 
e monumentos importantes, entre 
eles, o Cristo redentor (no rio de 
Janeiro) - que acabou de inaugu-
rar uma moderna iluminação de 
led -, a Ponte estaiada, o Monu-
mento às bandeiras e o Viaduto 
do Chá (todos em São Paulo) e o 
prédio do Senado, em brasília. No 
restante do mundo, outros impor-
tantes pontos acenderão sua “luz 
azul”, como no ano passado o pré-
dio empire State, em Nova York 
(estados Unidos) e a CN Tower, 
em Toronto (Canadá).

 O autismo é uma síndrome 
complexa e muito mais comum 
do que se pensa. atualmente, o 

dia 02 de abril
Dia Mundial de Conscientização do Autismo

número mais aceito no mundo é 
a estatística do Center of deseases 
Control and Prevention (CdC), ór-
gão do governo dos estados Uni-
dos: uma criança com autismo 
para cada 110. estima-se que esse 
número possa chegar a dois mi-
lhões de autistas no país, segun-
do o psiquiatra Marcos Tomanik 
Mercadante. No mundo, segundo 
a ONU, acredita-se ter mais de 70 
milhões de pessoas com autismo, 
afetando a maneira como esses 
indivíduos se comunicam e inte-
ragem. a incidência em meninos 
é maior, tendo uma relação de 
quatro meninos para uma menina 
com autismo.

O autismo é uma inabilida-
de desenvolvente complexa que 
tipicamente aparece durante os 
dois primeiros anos de vida e é 
o resultado de uma desordem 
neurológica que afeta o funcio-
namento do cérebro, afetando 
o desenvolvimento nas áreas de 
interação social e habilidades de 
comunicação. ambas as crianças 
e adultos no espectro do autismo 
geralmente apresentam dificulda-
des na comunicação verbal e não 
verbal, interação social e lazer e 
atividades lúdicas. 

O autismo é uma das cinco 
doenças que caem sob a alçada 
de Transtornos invasivos do de-
senvolvimento, uma categoria de 
desordens neurológicas caracteri-
zadas por “um grave comprometi-
mento em várias áreas do desen-
volvimento”.

autismo não conhece os níveis 
de renda racial, étnica, social ou 
limites, da família, as escolhas de 
estilo de vida, ou níveis de ensino, 
e pode afetar toda a família e qual-
quer criança.

 Primeiros sinais: Uma das 
descrições mais comuns dos be-
bês que podem ser autistas é que 
eles são muito quietos. Muito pas-
sivos, calmos, quase como não ter 

um bebê em casa. existe uma mino-
ria que chora e grita o tempo intei-
ro sem parar e é difícil de consolar, 
mas este grupo é menor.

SINAIS DO AUTISMO (comuns 
antes dos dois anos de idade)

- Não aponta.
- Não balbucia; não fala palavras 

soltas aos 16 meses; não fala pala-
vras-frases com dois anos.

 - Perda da linguagem em qual-
quer época.

 - Não brinca simbolicamente 
(com bonecos, de casinha, por exem-
plo).

 - Pouco interesse em fazer ami-
zades.

 - Mantém atenção por muito 
pouco tempo.

- Não responde quando chama-
do pelo nome; indiferente às pessoas.

- Faz pouco ou nenhum contato 
de olhar.

 - Movimentos de corpo repetiti-
vos, tais como balançar de mãos e de 
corpo.

 - Crises de birra intensas.
 - Fixação em certos objetos, 

como ventiladores rodando.
 - resiste à qualquer mudança 

nas rotinas.
 - Hipersensibilidade a certos 

sons, texturas ou odores.
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Na regional de Maravilha a Escola Nossa Senhora da Salete é a única com professores habilitados para trabalhar o 
Sistema Braille, e a sua implantação veio ao encontro da necessidade de uma aluna exemplo, Luiza Wildner Schmitt 

RENATA MATTIA 

Na próxima terça-feira, dia 08 de 
abril, comemora-se o dia Nacional do 
Sistema braille. Muitas pessoas desco-
nhecem sobre este assunto, ou mes-
mo, mal sabem qual é a sua função e 
origem. Porém, os deficientes visuais 
sabem exatamente a importância da 
criação deste sistema. Na regional de 
Maravilha, a única escola com profes-
soras habilitadas para trabalhar com o 
Sistema braille é a escola de educação 
básica Nossa Senhora da Salete. “Hoje 
trabalhamos com quatro alunos defi-
cientes visuais, três deles são de Mara-
vilha, dois frequentam a escola e uma 
possui atendimento domiciliar, ainda, 
temos um aluno que reside em bom 
Jesus do Oeste”, explica a professora 
e coordenadora dos projetos de defi-
cientes visuais na instituição, Marlete 
Gonçalves. 

Marlete Gonçalves é professo-
ra da educação especial há 21 anos. 
“antes de iniciar os trabalhos com os 
deficientes auditivos e visuais como 
efetiva no estado de Santa Catarina, 
atuava como professora na associa-
ção de Pais e amigos dos excepcionais 
(aPae) de Pinhalzinho. então, desde 
o início da minha profissão eu tive um 
envolvimento com os alunos especiais”, 

afirmou. Na região da Gered de Maravi-
lha, Marlete é a única professora efetiva 
e habilitada a trabalhar com os alunos 
com necessidades especiais. 

de acordo com a professora e 
coordenadora dos deficientes visuais, 
Marlete, o Sistema braille é baseado na 
percepção pelo tato destinado às pes-
soas que tem deficiência visual. “atual-
mente, com as novas tecnologias, con-
tamos com recursos ligados à área de 
informática para acessar os conteúdos 
e se comunicar com a rede mundial de 

internet”, avalia. 
Os trabalhos com os deficientes 

visuais na regional de Maravilha são 
coordenados pela professora Marlete 
Gonçalves. “Pela minha efetivação cou-
be a mim a incumbência de coordenar 
os projetos com os deficientes visuais, 
mas o sucesso dos trabalhos acontece 
graças a uma força conjunta”, disse. atua 
na regional de Maravilha também a pe-
dagoga Márcia regner, há sete anos na 
educação especial. “durante estes meus 
anos de experiência sempre trabalhei 
com deficientes, tanto os auditivos, vi-
suais, crianças autistas, com bipolari-
dade. Mas o que mais me encanta é o 
trabalho com os deficientes visuais, pela 
compreensão, agilidade de raciocínio”, 
afirma Márcia. 

De acordo com dados 
do último Censo do Institu-
to Brasileiro de Geografia e 

Estatística (IBGE), existem no 
país 6,5 milhões de pessoas 
portadoras de deficiência 
visual, equivalente a 3,5% 

da população, sendo 582 mil 
cegas e seis milhões acometidas 
apenas por deficiência visual, 
classificada como baixa visão.Maravilha tem a única escola da regional com professoras habilitadas 

para trabalhar o Sistema Braille. Como coordenadora, Marlete 
Gonçalves, e auxiliar, Márcia Regner 

Computadores estão sendo adaptados para facilitar o trabalho e 
desempenho dos alunos

O Sistema Braille trabalha com seis pontos, sendo possível montar todas 
as frases, numerais e acentuação necessária 

 Sistema Braille e a possibilidade de 
comunicação dos deficientes visuais 

Através da Lei 12.266/2010 foi estabelecido no país o Dia Nacional do Sistema 
Braille, com sanção do presidente da república à época, Luiz Inácio Lula da Silva

O dia Nacional do braille foi ins-
tituído através da lei nº 12.266, apro-
vada em 21 de junho de 2010. a data 
escolhida foi 8 de abril, em homena-
gem ao dia de nascimento de José 
Álvares de azevedo, o primeiro pro-
fessor cego brasileiro, que estudou o 
método em Paris e depois difundiu 
no brasil, recebendo o título hono-
rífico de “Patrono da educação dos 
Cegos no brasil”.

“O Sistema braille de leitura e es-
crita tátil é um dos mais importantes 
instrumentos de inclusão social para 
as pessoas com deficiência visual”, 
ressaltam as professoras de educação 
especial. 

a utilização do sistema possibi-
lita o desenvolvimento de pessoas 
cegas ao longo dos séculos.  “apesar 
das inovações tecnológicas que via-
bilizam a audição de textos lidos, o 
uso do sistema continua sendo fun-
damental para que esses indivíduos 
tenham contato com a ortografia do 
idioma”, disse Marlete.  

Método propicia educação, 
habilitação, reabilitação e 
profissionalização para a pessoa cega

O método braille propicia edu-
cação, habilitação, reabilitação e pro-
fissionalização para a pessoa cega. 
além da conquista da alfabetização, 
ele significa acesso ao conhecimento 
científico, literário, filosófico, tecno-
lógico e, acima de tudo, a inclusão na 
sociedade, pois a falta de acessibili-
dade foi o que sempre comprometeu 
a capacidade de interpretação e ati-
tudes dos deficientes visuais ao longo 
da história.

 Ilustração
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Maravilhense guerreira: Superando 
as dificuldades através da 

educação pelo Sistema Braille 

Oportunidade de ouro

Luiza Wildner Schmitt, 11 anos, trouxe a Maravilha a implantação 
efetiva do Sistema Braille

Neimar Leandro Cassel, deficiente visual, iniciou os trabalhos como comunicador da Raio de Luz há 15 anos 

“Desde o início sempre fomos muito preocupados 
com o desenvolvimento intelectual da Luiza. 
Iniciamos a sua alfabetização com três anos e 

com ela veio a implantação do Sistema Braille em 
Maravilha. Hoje ela domina a escrita e a leitura 
Braille”, disse o pai da maravilhense, Valmir Schmitt. 

“Sempre gosto de agradecer 
as oportunidades, afinal, 

parece que precisamos estar 
provando diariamente 
a nossa competência. 
Então, com certeza, 
as pessoas que me 

oportunizaram trabalhar 
serão sempre ressaltadas 

e estarão em evidência 
durante toda a minha 
vida”, disse Nei leandro. 

de acordo com o pai, Valmir 
Schmitt, o braille esteve presen-
te na vida escolar da luiza desde 
o primeiro ano de escola, com os 
trabalhos realizados pelo professor 
Valentin da Silva. “Hoje a luiza do-
mina a digitação do braille, ela tem 
uma facilidade enorme de apren-
dizado. Porém, a única dificuldade 
que encontramos nos últimos anos, 
e que tem base a sua patologia, é 
com relação ao peso que é necessá-
rio exercer com a máquina braille. 
e por este motivo e após conversar 
com as professoras responsáveis, 
conseguimos um notebook para 
que ela possa continuar desenvol-
vendo os seus estudos, sendo que 
as teclas são muito mais leves e me-
lhora as possibilidades de aprendi-
zado e escrita. Mas a sua forma de 
aprendizagem e força de vontade 
nos deixa e sempre nos deixou ex-
tremamente felizes e orgulhosos”, 
disse o pai. 

“ela domina o computador, 
sabe direitinho o que quer, e com 
a sua agilidade e inteligência faz 

esta semana a equipe de re-
portagem do jornal O líder 
visitou a residência da família 

Schmitt, de Maravilha. a recepção 
dos moradores já demonstrou o 
prestígio de poderem auxiliar com 
informações para a matéria especial 
sobre o Sistema braille. “estar falan-
do deste sistema, que trouxe diversos 
benefícios à nossa filha, é uma hon-
ra”, avaliou Valmir Schmitt. 

luiza Wildner Schmitt, de 11 
anos, desde nascença foi diagnosti-
cada pela patologia conhecida como 
Osteopetrose, popularmente cha-
mada de “doença dos ossos de már-
more”. É uma desordem hereditária 
extremamente rara, através do qual 
ocorre o endurecimento dos ossos, 

tornando-os mais densos. “No bra-
sil, quatro pessoas em cada milhão 
são acometidas com esta patologia, 
é uma doença rara”, afirma Schmitt. 

além das limitações físicas cau-
sadas pela Osteopetrose, a maravi-
lhense também é deficiente visual, 
porém para ela, nada disso é im-
pedimento. “a luiza é um grande 
exemplo para nós, pessoas videntes 
e com a saúde física em melhores 
condições. a cada dia ela me ensina 
mais e mais. Poder estar presente 
na vida desta família é um grande 
presente”, disse a professora Már-
cia regner, que desde o início do 
ano realiza trabalhos domiciliares, 
levando os assuntos da sala de aula 
para a vida dela. 

O início da alfabetização
coisas que nos deixam admirados. 
Certo dia, ela digitou para a avó, 
que reside conosco, uma receita 
de cueca virada salgada, pois ela 
estava com vontade de comer e sa-
bia que a avó não possuía tal recei-
ta para cozinhar para ela”, conta a 
mãe, Valéria. 

disse Valmir

“Sem o braille na 
vida dela, seria 
tudo diferente. 
Hoje, se a luiza 
precisar ler ou 

escrever alguma 
coisa, ela tem 
o domínio da 

comunicação”,

eu adoro estudar, gosto de todas as matérias, 
adoro pesquisar, jogar e utilizar o meu 

notebook. Mas a minha matéria preferida é 
Ciências, adoro estudar o fundo do mar”,

 ressaltou a aluna luiza Schmitt

“Nós temos um contato com uma 
pedagoga do rio de Janeiro que está 
sempre nos auxiliando no processo 
de ensino da luiza”, conta a professora 
Márcia regner. 

em conversa com a equipe de re-
portagem, luiza Schmitt destacou que 
adora escrever, pesquisar e jogar no seu 
computador. “eu adoro escrever as frases 
no computador e no braille. esses dias eu 
também escrevi uma receita para a mi-
nha avó, adoro escrever”, disse.

além das escritas, luiza tem outras 
preferências com o seu computador. 
“eu gosto bastante, e estou começando 
aprender a pesquisar”, conta.

de acordo com a professora Márcia, 
o programa para pesquisas aos deficien-
tes visuais deve chegar aos próximos dias. 
“Solicitamos junto ao Governo do estado 
este programa, que nos próximos dias 
deve estar chegando. ele irá auxiliar a lui-
za nas pesquisas, o programa vai falando 
e a luiza executando”, explica. 

Hoje a luiza acompanha as ma-

térias curriculares correspondentes ao 
6º ano do ensino fundamental. “Tra-
balhamos normamente as matérias 
da grade curricular, com aplicação de 

provas e exercícios, sendo que ao fina-
lizarmos, encaminho o material para 
a professora Marlete para a correção e 
avaliação”, salienta.

Luiza é alfabetizada em Braille e, atualmente, recebe acompanhamento 
de uma professora domiciliar, que lhe proporciona seguir assuntos do 6º 
ano do ensino fundamental 

 Renata Mattia/ O Líder

DIA NACIONAL DO SISTEMA BRAILLE 

Neimar leandro Cassel, popular 
Nei leandro, nasceu acometido com 
glaucoma congênito. “eu tenho pratica-
mente 5% de visão, mas isso nunca foi 
impedimento algum para que eu cor-
resse atrás dos meus objetivos. levo uma 
vida normal. as dificuldades? essas as 
pessoas têm, mas não as relaciono com 
a minha deficiência visual”, afirma Nei. 

a sua vida na comunicação iniciou 
desde o ano 1997, com um programa 
terceirizado. “e no dia 8 de março eu tive 
a oportunidade da minha vida. recebi 

o convite de iniciar os trabalhos da raio 
de luz FM, uma emissora que pertence 
ao WH Comunicações”, lembra. 

Nei leandro conta que todo o seu 
estudo foi feito com material braille. 
“Hoje eu já não utilizo mais o sistema 
braille em função das tecnologias exis-
tentes. Mas no início sim, tudo partia 
dos materiais braille”, salienta.

O comunicador iniciou a sua alfa-
betização numa escola no município 
de descanso. “Primeiramente procurei 
me alfabetizar no Sistema braille e logo 
comecei também a frequentar os en-

sinos regulares, para que eu pudesse ir 
me introduzindo na sociedade e na vida 
escolar”, disse. 

atualmente, Nei leandro acumula 
dois ofícios. “eu sempre falo, em 15 anos 
de profissão, eu nunca levantei sem von-
tade de ir trabalhar. inicio o meu progra-
ma às 5h até as 8h, após, de car ona, vou 
para São Miguel do Oeste e trabalho até 
as 18h, como telefonista no Hospital re-
gional Terezinha Gaio basso”, conta.

Como telefonista, Nei leandro uti-
liza-se bastante do sistema braille. “em 
especial para procurar números dos 
telefones eu utilizo muito o braille”, afir-
mou. 

“Sempre gosto, e por muitas vezes 
repito, a importância e a gratidão pelas 
oportunidades a mim ofertadas. Hoje 
eu avalio o quão isso fez a diferença na 
minha vida, essas oportunidades que 
me fizeram crescer como profissional e 
como pessoa. agradecer em especial ao 
diretor do WH Comunicações, Wolmir 
Hübner, que há 15 anos abriu as portas 
da sua empresa. e atualmente, à equipe 
do Hospital regional, que também me 
oportuniza trabalhar com amor e dispo-
sição”, finalizou. 

Nei Leandro trabalha há 15 anos como 
comunicador da Raio de Luz FM, uma 
emissora da WH Comunicações

Divulgação
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Lucas Miguel Gnigler é professor e jornalista, especializado em 
Marketing e Gestão Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Comunicando

HPV 
Protegy Vacinas esclarece algumas dúvidas

a vacina do HPV é recomendada para pessoas com idade entre 9 e 26 anos, e na rede pública no municí-
pio de Maravilha ela é disponibilizada e gratuita para meninas na idade de 11 a 13 anos.

as vacinas também podem ser feitas na rede particular. Mulheres com idade acima de 26 anos podem 
fazer, desde que com recomendação médica. Para gestantes e mulheres que amamentam não é indicada a 
aplicação.

Homens podem e devem fazer a vacina contra HPV. em 2011 a agência Nacional de Vigilância Sanitária 
(anvisa) liberou o uso da vacina para homens. Quem já contraiu a doença pode realizar a vacina desde que 
tenha orientação médica.

a Protegy Vacinas está disponível para qualquer esclarecimento pelo telefone 3664-1577.

a administração, como qualquer área do conhecimento, tem 
suas ideias pré-concebidas, as quais raramente alguém questio-
na. Compartilho com o leitor um desses dogmas, uma questão 
que encontro com frequência no trabalho de consultor: as me-
tas de venda.

dizem que se você não definir metas desafiadoras seus 
vendedores vão se acomodar e vão vender menos. Tem lógica, 
ainda mais quando o funcionário trabalha num ambiente onde 
ele precisa de ordens e autorizações para fazer qualquer coisa. 
desse modo, acredita-se que ele só vai se esforçar quando rece-
ber um benefício financeiro. e daí se o cliente não quiser ou não 
precisar comprar?

O problema é que não existe uma relação comprovada en-
tre estabelecimento de metas e aumento do faturamento. Claro 
que quando o vendedor é externo e precisa desbravar uma re-
gião, por exemplo, ele precisa ser orientado, estimulado, quem 
sabe desafiado a aumentar as vendas.

No entanto, vamos tratar aqui de vendedores internos, 
aqueles que ficam dentro da loja. Fala-se muito por aí que o 
bom atendimento é o grande diferencial. Já escrevi aqui sobre 
a generalização que se faz do termo “atender bem”. Mas tudo 
bem, vou ignorar a questão para questionar o seguinte: como 
você quer que sua equipe atenda bem se, por outro lado, ela 
possui metas individuais de venda? Será que são dois conceitos 
compatíveis?

Certa vez fiz um trabalho em um posto de combustíveis que 
obrigava cada frentista a vender pelo menos um litro de lubrifi-
cante por dia. resultado: insistiam para que os motoristas tro-
cassem o óleo ou mentiam que o nível do óleo do motor esta-
va baixo e precisava ser completado: um perigo para o veículo. 
Pode parecer um caso extremo e absurdo, mas pergunto, leitor: 
você não se sente constrangido a comprar em algumas lojas? 
Quem faz isso é um vendedor que depende de metas e comis-
sões. Qual é o resultado disso no longo prazo?

Não consigo enxergar a possibilidade de conciliar uma polí-
tica de bom atendimento e experiência agradável de consumo 
quando a equipe de vendedores só possui uma preocupação: 
vender mais. Mesmo assim, a empresa afirma que o seu foco 
está no cliente. Será? O que parece é que seu foco está em ga-
nhar dinheiro a qualquer custo, e não em oferecer algo que re-
solva problemas ou atenda necessidades.

Não sou contra metas. lembro apenas que em geral elas não 
são a solução para um baixo volume de vendas. É preciso ava-
liar cada caso, mas aos poucos percebo um caminho: a melhor 
estratégia de gestão de um negócio é desconstruir todo clichê 
de administração que você ouvir.

O lado obscuro das 
metas de vendaatividade é desenvolvida pela igreja assembleia de 

deus de Maravilha, em parceria com a associação 
Social, educacional e Cultura débora, juntamente com 
empresas e demais entidades locais

Será realizada em 
Maravilha a 9ª ação Social

empresa JJ realiza atividade ao ar livre

AÇõES VOLUNTáRIAS

Inovação

ISABEL MüLLER

No sábado (12) e domingo (13) a 
igreja assembleia de deus de Mara-
vilha, em parceria com a associação 
Social, educacional e Cultura débora, 
juntamente com empresas e demais 
entidades locais, estará realizando a 
9ª ação Social, no Parque de exposi-
ção Carlos alberto bregow, popular 
Tomatão.

a programação contempla pales-
tras com o Corpo de bombeiros, Polícia 
Militar e o Conselho de Segurança do 
Município (Conseg). além disso, serão 
realizados exames de diabetes e hepa-
tite pela Secretaria de Saúde do muni-
cípio, brechó de roupas novas e usadas, 
recreação infantil, mateada, cortes de 
cabelo e distribuição de mudas de ár-
vores nativas. Todas as atividades são 
gratuitas.

de acordo com o pastor da assem-
bleia de deus, José dos Santos Ferreira, 
na oportunidade também haverá casa-
mento coletivo, com aproximadamen-
te dez casais.

O ponto alto do evento será o al-
moço servido no sábado, com bufê de 
comida típica italiana e outro de comi-

Pastor da Assembleia de Deus, José dos Santos Ferreira

da tradicional, no custo de r$ 10,00. a 
carreata, que deve ser realizada por 
volta das 16h de sábado (12), também 
deve movimentar dezenas de veículos. 
a carreata sairá do auto Posto dia-
mante, terminando em frente à sede da 
igreja. ainda no sábado, às 19h, ocorre a 
vigília com apresentações de grupo de 
coreografia e cantores da região.

No domingo (13), às 9h, terão iní-
cio as ações sociais, com apresentação 

de banda Marcial e coral Cidade das 
Crianças. a programação segue até o 
fim da tarde de domingo.  

ainda conforme o pastor, a expec-
tativa é que cerca de seis mil pessoas 
passem pelo evento. “desenvolvemos 
este trabalho semanalmente na igre-
ja, mas sem muita divulgação. agora 
nosso objetivo é mostrar o que estamos 
desenvolvendo e abranger um grande 
número de pessoas”, afirma Ferreira.    

Isabel Müller/O Líder

Quem não gostaria de sair da ro-
tina, do dia a dia de trabalho que, por 
melhor que seja, muitas vezes acaba 
sendo cansativo? Você acha que aven-
turas como tirolesa e escalada tem a ver 
com seu trabalho? Pois é, uma equipe 
de colaboradores da JJ instalações Co-
merciais, de Maravilha, não acreditava 
nessa relação de aventura com traba-
lho. Mas esse pensamento mudou há 
alguns dias, depois de participarem de 
atividades ao ar livre, proporcionado 

pela empresa por meio da equipe “da 
Trilha”, de São Miguel do Oeste.

Num espaço amplo, muito bem 
organizado e equipado, a empresa “da 
Trilha” realiza atividades ao ar livre, 
onde os participantes saem da rotina 
de trabalho sem perder o foco de se 
tornar melhor a cada dia e, consequen-
temente, ajudar a empresa a evoluir, 
pois todas as atividades realizadas tra-
zem a reflexão do que fazemos e como 
agimos no dia a dia.

de acordo com a assessora de rH 
da JJ, andrieli Gerhard, o objetivo de 
oportunizar treinamentos como este é 
unir sempre mais a equipe, proporcio-
nar e desenvolver o autoconhecimen-
to, além de aproximar os colaborado-
res dos mais diversos setores, tornando 
o trabalho mais prazeroso e eficiente, 
sem nunca perder o foco. “a JJ prima 
pela valorização das pessoas e a ideia é 
mostrar que cada um é importante no 
que faz”, conclui.

Colaboradores afirmam que, após o treinamento vivencial ao ar livre, 
encaram as situações do dia a dia mais motivados
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Psicóloga CrP 12/10388

e-mail: karinebrandaleze@hotmail.com

Karine 
Brandaleze

Você tem ideia de quantas escolhas você já fez na vida? 
escolhas inconscientes ou muito bem pensadas e analisadas, es-

colhas forçadas, escolhas adoráveis e escolhas totalmente sem nexo, 
tem aquelas escolhas que você fica dias e mais dias pensando, mas 
não sai do lugar, e tem aquelas que você já escolhe sem nem mesmo 
se dar por conta.

O fato é que elas nos acompanham e nos impulsionam, fazendo 
da vida um legítimo jogo de xadrez. 

Na maioria das vezes falar de escolhas é algo bem delicado, pois 
elas são capazes de nos tornar reféns de nossas próprias decisões, 
nos fazendo conviver com a frequente sensação  de querer saber se 
fez a coisa certa. eis o ‘’x’’ da questão. O que faz com que nos preo-
cupemos tanto com as escolhas não é apenas a direção a seguir, mas 
sim a consequência que ela trará.

Toda escolha, por mais simples que seja, acarretará em mudan-
ças. Quando optamos por alguma coisa, automaticamente abdica-
mos de outras, e é isso que nos deixa inquietos e sem saber exata-
mente o que fazer.

Pequenas ou grandes escolhas exigem de nós muito autoconhe-
cimento, disciplina, reflexão, ponderação, entusiasmo e principal-
mente coragem de seguir, seja para qual for a direção.

Muitas vezes passamos por momentos que nos fazem pensar: 
“e agora? O que eu faço?”. Tem decisões mais fáceis do que outras, 
tem aquelas que vão tirar o sono e tem aquelas que vão deixar o en-
tusiasmo tomar conta de tudo, o que importa é que independente 
da situação que você está passando, tem que saber que você sempre 
terá opções.

Sabe aquela expressão ‘’Não sei se caso ou compro uma bicicle-
ta?’’. É mais ou menos assim, seja qual for a sua dúvida, você sempre 
terá opções e todas as opções terão uma consequência, é você que 
escolhe por onde ir. 

lembre-se que nenhuma consequência pode ser maior do que 
se anular para a vida, nunca arriscar escolher, nunca decidir qual 
caminho seguir, ou pior, deixar que os outros façam isso por você. 

Por isso, seja qual for a situação, seja o protagonista de sua pró-
pria historia. Não esqueça que a primeira escolha deve ser VOCÊ, 
opte pelo que te faz bem, opte por viver, por seguir e arrisque-se ao 
melhor. 

e  agora o que você escolhe?? 

Escolhas de acordo com o gerente da Casan, agência de Maravilha, até 
a metade do mês de abril a empresa pretende normalizar o 
abastecimento de água

revitalização do poço profundo da 
Casan de Maravilha está em fase 
de finalização 

FALTA DE áGUA

RENATA MATTIA 

desde a primeira quinzena do 
mês de março a população maravi-
lhense está com o abastecimento de 
água em forma de rodízio, sendo o 
principal motivo a queima da bom-
ba do poço profundo. “a queima 
da bomba foi motivada devido ao 
desgaste natural do próprio equi-
pamento, afinal, ele está operando 
há mais de quatro anos e em con-
dições extremas de funcionamen-
to, porque esta bomba encontra-se 
a 400 metros de profundidade e a 
uma temperatura de 50°C, e essas 
são condições adversas de funcio-
namento, sendo que entrou em 
curto-circuito a parte mecânica do 
motor, fazendo com que ele parasse 
de operar”, frisa o gerente da agên-
cia de Maravilha, andré Tonello.

além da queima da bomba, ou-
tro problema foi detectado ainda 
no início do mês de março. “No mo-
mento em que estávamos fazendo 
a retirada da tubulação, percebe-
mos um problema que não estava 
previsto. O que aconteceu, além da 
queima, foi a corrosão de alguns 
locais da tubulação pela oxidação, 
e isso compromete a sustentação 
da bomba dentro do poço. então, 
antes de correr o risco de a bomba 
cair, por falta de sustentação, es-
tamos fazendo a recuperação da 
tubulação para o que trabalho seja 
efetivado com garantia aos consu-
midores maravilhenses”, ressaltou 
andré.

Tubulações do poço profundo estavam corroídas, sendo necessário fazer a 
revitalização das mesmas

No início desta semana a 
equipe de redação do jornal O 
líder entrou em contato com 
o gerente da Casan, andré To-
nello, para saber como anda a 
revitalização do poço profundo. 
“O nosso trabalho está dentro 
de prazo. Já foi realizada toda a 
retirada das tubulações. Já enca-

minhamos uma primeira remes-
sa para a empresa especializada 
em Curitiba, sendo que esta faz a 
reestruturação necessária, então 
provavelmente nesta quarta-fei-
ra (02) as primeiras tubulações 
revitalizadas devem retornar à 
Cidade das Crianças. a segunda 
remessa das tubulações também 
já foi encaminhada a Curitiba. a 
segunda remessa deve voltar a 
Maravilha na próxima semana, 

nos dias 11 e 12. após a vinda das 
tubulações, iniciaremos a instala-
ção das mesmas, com instalação 
da bomba. acreditamos que no 
máximo até o dia 23 de abril, pra-
zo dado no início dos trabalhos, o 
problema estará solucionado. e a 
partir disso, estaremos retornan-
do com o abastecimento normal 
aos maravilhenses. agradecemos 
a compreensão de todos”, afirmou 
Tonello.

Problemas na bomba e tubulação do poço profundo de Maravilha foi o 
principal motivo da falta de água e abastecimento em forma de rodízio 
desde o mês de março

Fotos: Arquivo/O Líder
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Almoço beneficente

Cunha Porã 

Maravilha

XVii almoço do Peixe será realizado no próximo dia 18

Nação Tricolor promove almoço de confraternização

Sicoob repassa recurso para a apae 

Os companheiros do Clube de lions 
Maravilha convidam a todos os maravi-
lhenses para participarem do XVii almo-
ço do Peixe, um evento beneficente que 
visa angariar lucros para aquisição de 
óculos. “Todos os anos realizamos este 
almoço beneficente para que possamos 
juntar lucros e oportunizar pessoas ca-

rentes e com problemas de visão a terem 
os seus pares de óculos para que possam 
viver uma vida melhor”, disse o presiden-
te do Clube de lions, Sergio bolfe. 

O almoço será à base de peixe. 
“Teremos dourados recheados, filé de 
tilápia, lasanha, purê de batatas, arroz, 
saladas diversas e pães”, afirmou o pre-

sidente. 
O XVii almoço do Peixe será reali-

zado no próximo dia 18, com início 
às 12h. “O valor do ingresso é r$ 30, 
sendo que crianças de até 10 anos 
pagam somente r$ 10,00. lembra-
mos a todos que devem levar seus 
pratos e talheres”, finaliza bolfe. 

No próximo sábado (12) a Nação 
Tricolor de Cunha Porã promove al-
moço de confraternização entre os 
associados e simpatizantes na Ser 
auriverde. Para os associados em dia 
com suas mensalidades será gratuito 
e para os não sócios o valor será r$ 
16,00. Os associados em dia devem 
providenciar a retirada das fichas na 

Funilaria Konzen (loja). Para os de-
mais, a aquisição das fichas pode ser 
realizada na agroplanta, no Posto da 
Cooperativa regional auriverde, Oli-
veira Materiais de Construção ou com 
os membros da diretoria da Nação 
Tricolor.

Na oportunidade, cada associado 
em dia receberá uma lembrança per-

sonalizada do Grêmio, bem como se-
rão sorteados vários brindes. “É uma 
grande satisfação para nós, gremistas 
de Cunha Porã, fazer parte de uma 
associação que preza pelo esporte e 
união saudável entre seus associa-
dos”, afirmou Márcia lúcia Weber, 
presidente da Nação Tricolor e cônsul 
do Grêmio. 

Os alunos do curso Técnico em 
agroindústria da escola de educação 
básica João XXiii realizaram recente-
mente uma visita de estudos à fábrica 
de rações da Cooperativa regional 
auriverde, localizada em Maravilha. 
Os alunos foram acompanhados pelos 
professores e coordenadores do curso 
Sidnei luiz Floss e Méri daltoé.

Conforme os professurores, duran-
te a visita todos puderam acompanhar 
os setores da fábrica, desde o descarre-
gamento da matéria-prima até o pro-
duto final. a fábrica atualmente produz 
uma diversidade de rações passando 

de 50 fórmulas utilizadas na alimenta-
ção de aves, suínos e bovinos. a fábrica 
também conta com uma tecnologia de 
software interligado com todos os equi-
pamentos necessários para uma mistu-
ra correta e confiável na fabricação das 
rações.

Segundo o coordenador do curso, 
a visita foi de fundamental importân-
cia para os alunos, pois estes puderam 
associar conhecimentos já adquiridos 
nas disciplinas passadas, com os aspec-
tos práticos, auxiliando na compreen-
são e utilidade dos mesmos, na futura 
vida profissional. 

acadêmicos do curso de adminis-
tração da Unoesc - Campus de Maravilha 
desenvolveram atividades sobre empre-
endedorismo com estudantes do ensino 
médio da escola de educação básica 
João XXiii. a atividade faz parte do Tra-
balho de Conclusão de Curso (TCC) “O 
ensino do empreendedorismo em uma 
escola de ensino médio de Maravilha”, 
dos acadêmicos Fabio Felimberti, diana 
raquel debastiani e Carine riva.

Segundo a professora orientadora do 
TCC, eliane beduschi, as atividades tive-
ram o objetivo de aproximar o jovem do 
empreendedorismo, identificar caracte-
rísticas empreendedoras e como estas 
características podem influenciar positi-
vamente na vida dos alunos. 

durante seis aulas os alunos da es-
cola participaram de dinâmicas, assisti-
ram vídeos e filmes e fizeram exercícios. 

Os encontros também contaram com 
a participação da empreendedora e 
professora Neidi Kassol. Na aula de en-
cerramento o Núcleo do Jovem empre-
endedor explicou sobre suas ações e os 
alunos participaram de um bingo com 
perguntas sobre os temas estudados.

de acordo com a aluna do ensino 
médio adriane Weber, as aulas contri-
buíram para definir escolhas e pensar 
na carreira profissional. “O empreende-
dorismo está ligado a novas experiên-
cias, novas ideias e a muita dedicação”, 
salienta.

a estudante Caroline Gudiel obser-
vou que tudo o que está em torno das 
pessoas relaciona-se ao empreendedo-
rismo. Os estudantes do ensino médio 
que participaram das atividades recebe-
ram da Unoesc um certificado de 30 ho-
ras/aula.

O foco do evento é a sustentabilidade dos pequenos negócios

Semana Nacional do Microempreendedor 
individual está sendo realizada em Maravilha 

SEBRAE

ISABEL MüLLER

Teve início na última segunda-fei-
ra (31), na Praça Padre José bunse, a 
Semana Nacional do Microempreen-
dedor individual, com atendimento e 
orientação aos microempreendedores 
individuais e demais interessados que 
buscam a formalização como Meis. Os 
atendimentos são realizados em todo o 
país pelo Serviço brasileiro de apoio às 
Micro e Pequenas empresas (Sebrae), 
tendo como foco a sustentabilidade 
dos pequenos negócios.

Conforme o analista técnico do 
Sebrae, Márcio Paulo ribeiro, que veio 
de Florianópolis prestar atendimentos 
em Maravilha, essa campanha é do 
Sebrae Nacional, em parceria com 
algumas entidade em nível de esta-
do. “em Santa Catarina está sendo 
realizado em 17 cidades, em tendas e 

os atendimentos regionais do Sebrae. 
esse atendimento deve abranger o mi-
cro empreendedor já registrado com 
CNPJ, onde oferecemos oficinas e es-
tamos passando orientações do juro 
zero, que é uma parceria entre a ex-
tracredi e Sebrae. além disso, estamos 

dando orientações para quem ainda 
está na informalidade poder se cadas-
trar e ter CNPJ”, destacou.

a previsão é de atender aproxima-
damente 389 pessoas de Maravilha e 
região. a tenda estará em Maravilha 
até o meio-dia deste sábado (05).  

Tenda estará em Maravilha até o meio-dia deste sábado (05)

Isabel Müller/O Líder

O Sicoob Credial assinou, na 
manhã da última quinta-feira (03), 
o convênio de repasse financei-
ro para a escola especial Marisol 
– apae de Maravilha. Conforme o 
presidente do Sicoob, Hermes bar-
bieri, esse recurso foi aprovado pelo 
Conselho e será repassado um valor 
fixo do mês de abril até dezembro 
de 2014.

Conforme a diretora da escola, 
liani anselmini, o valor será para a 
manutenção da escola. ela agrade-
ceu o Sicoob por ter atendido o pe-
dido da apae. “Tudo o que vem para 
a escola é investido da melhor forma 
possível, sempre pensando em aten-

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Alunos da  Escola Especial Marisol receberam o presente dos gerentes 
das agências de Maravilha

Doações 

Unoesc

Conhecimento

Voluntárias da Apae 
comercializam bolachas 

Jovens empreendedores trocam experiências 
com estudantes de escola pública 

Alunos visitam fábrica de rações da 
Cooperativa Regional Auriverde

O Grupo de Voluntárias da apae 
Marisol de Maravilha confeccionou e 
vendeu nesta semana as tradicionais 
bolachas. as voluntárias trabalharam 
na confecção das bolachas na terça (1º), 
quarta (02) e quinta-feira (03), sendo 
que as vendas foram realizadas somente 
na quinta-feira.

de acordo com as voluntárias, o 
grupo de idosos do lar de Convivência 
cedeu o espaço para a confecção das 
bolachas e os produtos utilizados foram 
quase todos recebidos em doação. elas 
destacam que foram utilizados cerca de 
110 kg de farinha e 32 dúzias de ovos.

as voluntárias confeccionaram 
aproximadamente 200 kg de bolachas, 
sendo que até o final da tarde de quinta 
já haviam vendido quase tudo. Confor-
me as colaboradoras, foram feitas bo-

lachas pintadas, de melado, manteiga, 
roscas e de farinha de milho. as bolachas 
foram comercializadas em pacotes de 
meio quilo, no valor de r$ 7,00 a unidade.

as voluntárias lembram que tam-
bém estão realizando uma ação entre 
amigos, que sorteará no dia 19 de abril 
um jogo de toalhas semaninha como 1º 
prêmio e um guardanapo bordado com 
2º. ambos os prêmios foram confeccio-
nados pelas próprias voluntárias. inte-
ressados em adquirir números podem 
procurar as integrantes do grupo, sendo 
que o número tem o valor de r$ 2,00.

Conforme as voluntárias, os valores 
tanto da venda das bolachas quanto 
da ação entre amigos será entre-
gue à apae Marisol para auxiliar 
na aquisição dos equipamentos 
furtados da entidade. 

Ilaine Rohden/O Líder

Senhoras confeccionaram e comercializaram as bolachas no Lar de Convivência 

der bem os nossos alunos”, ressaltou.
Na oportunidade, o presidente 

do Sicoob e os gerentes das agên-

cias de Maravilha, darci Kluge e 
eliandro biazi, conheceram as ins-
talações da escola.
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rodeio foi marcado por tiros de laço, provas campeiras, vaca parada, danças tradicionais, churrasco, chimarrão e 
encontro de amigos

ISABEL MüLLER

 “Sou toledana, 
garrucha boca-
de-sino. Sou o 
guasca teatino 

que não conheceu 
fronteiras! Sou o 
toruno orelhano 
de rodeio sempre 

alçado, sou o 
lenço colorado, 

sou o nó 
republicano!”

 (Juca Ruivo)

a maior festa tradicionalista 
do Oeste de Santa Catarina e 
também considerado o maior 

rodeio do estado ocorreu em Mara-
vilha no último fim de semana, de 
sexta-feira (28) a domingo (30). O 
15º rodeio Crioulo e artístico Nacio-
nal de Maravilha, organizado pelo 
Centro de Tradições Gaúchas (CTG) 
Juca ruivo, conforme os organizado-
res, foi o maior já realizado no mu-
nicípio, sendo um sucesso total em 
CTGs, piquetes e municípios parti-
cipantes.

Os acampamentos e o movi-
mento nos quiosques, com muito 

chimarrão, churrasco, reencontro 
de amigos e tradicionalismo, fez da 
15ª edição do rodeio Crioulo e ar-
tístico Nacional de Maravilha um 
sucesso de público, superando as 
expectativas dos organizadores.

Na sexta-feira (28), primeiro 
dia do rodeio, o baile com Har-
monia Fandangueira, com entrada 
franca, teve participação expressi-
va de público. Já o baile de sábado 
(29) foi o maior já realizado, nos 
últimos anos.

Harmonia Fandangueira animou o baile da última sexta-feira (28)

Tchê Kakareko 
apresentou seus 

maiores sucessos 

Público lotou o CTG na noite de sábado

QUiOSQUES 

diversos quiosques de empre-
sas e entidades de Maravilha estão 
instalados no parque. estes tam-
bém garantem o sucesso de público 
em dias de rodeio. a fumaça dos cos-

telões assando nos quiosques espa-
lhados pelo parque já inicia na sex-
ta-feira e assim segue até o meio-dia 
de domingo. diversos amigos costu-
mam se reunir para confraternizar e 
acompanhar a festa entrando no cli-
ma campeiro tradicionalista.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Oliveira serviu costelão ao amigos e colaboradores

Colaboradores da Auriverde desfrutaram costelão no 
domingo (30)

Presidente do Sicoob Credial, Hermes Barbieri, esteve presente com os 
colaboradores e amigos no quiosque da cooperativa

Quiosque da Rede Leve sempre com muitos amigos   

Clube do Cavalo 
e amigos também 
confraternizaram

Rancho Fogo de Chão reuniu amigos para o almoço de 
domingo

Variedades
V/01
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Nossa Senhora aparecida é conhecida como a padroeira dos rodeios

O ponto alto da programa-
ção do 15° rodeio Criou-
lo e artístico Nacional de 
Maravilha foi no entar-

decer de sábado (29), com a tradi-
cional Oração da ave-Maria, que 
reuniu os laçadores das equipes 
participantes pedindo a benção aos 
competidores e o sucesso do even-
to. Mais de 200 cavalos desfilaram, 
seguindo a imagem da santa, que 
era carregada pelo patrão campei-
ro, Vitorino Marion Filho. Nossa Se-
nhora aparecida é conhecida como 
a padroeira dos rodeios.

Posteriormente ocorreu a aber-
tura oficial com a presença dos 
representantes das 28 empresas 
patrocinadoras, os deputados esta-
duais dirceu dresch (PT) e Pedro 
baldissera (PT), o deputado federal 
Celso Maldaner, a prefeita rosi Mal-
daner, o patrão do CTG Juca ruivo, 
aldérico biazi, o patrão campeiro, 
Vitorino Marion Filho, o presidente 
do Movimento Tradicionalista Gaú-
cho (MTG), Orides luiz Pompeo, o 
representante do deputado Mar-
cos Vieira, vereador Janir Signor 
(PSdb), o presidente da Câmara de 
Vereadores, ivo badia, demais vere-
adores e lideranças tradicionalistas.

a maioria dos pronunciamen-
tos foi de estímulo aos organiza-
dores, parabenizando-os pelo gran-
dioso rodeio e lembrando como é 
importante cultivar esta tradição em 
Maravilha, sendo que o rodeio já é 
tradicional.

O empresário lorivan Weber fa-
lou em nome de todas as empresas 
patrocinadoras e na oportunidade 
salientou a importância de as em-
presas apoiar essa tradição. “estamos 
apoiando algo que dá muito certo e 
que já é sucesso. Os quiosques dão a 
garantia do evento, pois cada empre-
sa ou entidade que realiza um almo-
ço ou um jantar nos quiosques já faz 
uma grande festa”, destacou.

Na oportunidade, o presiden-
te do MTG, Orides luiz Pompeo, 
aproveitou para cobrar dos depu-

tados recursos para a realização de 
rodeios e da tradição gaúcha.

O patrão campeiro, Vitorino 
Marion Filho, agradeceu a todos e 
disse que o evento de Maravilha é 
o único que pode levar o nome de 
rodeio, pois contempla o artístico 
e a campeira. ele também fez uma 
avaliação das equipes participantes 
afirmando ser o maior rodeio já rea-
lizado no município.  

a prefeita rosi Maldaner justi-
ficou que por causa da lei eleitoral 
não pôde repassar recursos para a 
realização do rodeio, mas garantiu 
que no próximo ano, com ajuda dos 

vereadores, vai disponibilizar um 
valor maior. 

O patrão, aldérico biazi, disse 
ser um orgulho muito grande estar 
à frente da realização deste evento. 
“Com isso levamos o nome de Ma-
ravilha e do CTG Juca ruivo como 
referência na realização de rodeios. 
aqui somos uma grande família e 
que pega junto”, afirmou. ele re-
forçou também o pedido do presi-
dente do MTG solicitando recursos 
do estado para a tradição gaúcha. 
Posteriormente declarou abertas as 
atividades do 15° rodeio Crioulo e 
artístico Nacional de Maravilha.

Fotos: Renata Mattia/O Líder

Patrocinadores do rodeio receberam uma réplica do Juca Ruivo Tradicional Oração da Ave-Maria foi o ponto alto do rodeio 

Imagem da santa foi conduzida pelo patrão campeiro, Vitorino Marion 
Filho, juntamente com o patrão do CTG, Aldérico Biazi

Vereadores e deputados acompanharam o ato de abertura oficial do 
evento

Mais de 200 cavalos desfilaram pedindo a benção à Nossa Senhora

Patrão do CTG Juca Ruivo, 
Aldérico Biazi

Prefeita, Rosi MaldanerEmpresário Lorivan Weber Presidente do MTG, Orides Luiz 
Pompeo

Patrão campeiro, Vitorino Marion 
Filho
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além do 15º 
rodeio, também 
foi sediada a 
1ª etapa do 10º 
Festival regional 
da Cultura Gaúcha 
(FrCG)

Artística teve a participação de 48 
grupos de dança 

a artística do 15º rodeio artísti-
co e Crioulo de Maravilha deu 
um grande show nas apre-
sentações, este ano contando 

com a participação do Grupo de arte e 
Veterana do Juca Ruivo conquistou 
o terceiro lugar do festival

No concurso da Mais Prendada 
Prenda, além da dança, as prendas 
tiveram que apresentar outros dotes

Cultura ilha Xucra de Florianópolis.
Pelo segundo ano consecutivo se-

diou a 1ª etapa do 10º Festival regional 
da Cultura Gaúcha (FrCG). ao todo 
participaram aproximadamente 48 
grupos de dança, 75 declamadores, 20 
chuleadores e dez competidoras ao tí-
tulo Mais Prendada Prenda. 

O CTG Juca ruivo de Maravilha 
teve uma boa premiação, obtendo 1º 
lugar na declamação Peão Mirim, 
com Yuri Moreira; e na declama-
ção Peão Veterano, com Jéferson de 
Quadros Moreira. Yuri também con-
quistou o segundo lugar na Chula 
Mirim e Jéferson o 1º lugar na chula 

veterano. Também na chula, na cate-
goria Trio Juvenil, Fernando, leonardo 
e Paulo conquistaram o segundo lugar.

Já nas danças tradicionalistas o 
CTG Juca ruivo de Maravilha con-
quistou o 1º lugar na invernada Juve-
nil – b e 3º lugar na Mirim. Fazendo 
parte da 1ª etapa do 10º FrCG, Ma-
ravilha obteve o 1º lugar na categoria 
Juvenil – b e na categoria Veterano o 
terceiro lugar. 

O campeão geral da artística, 
com 520 pontos, foi o CTG Vaquea-
nos d’Oeste, que obteve premiação 
na maioria das categorias. 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

As Mais Prendadas Prendas receberam a faixa do 10º FRCG CTG Vaqueanos D’Oeste foi o campeão geral da artística Grupo mirim do CTG Juca Ruivo fez uma belíssima 
apresentação 

Invernada Adulto do CTG Juca Ruivo Juvenil do Juca Ruivo ficou na primeira colocação do rodeio 
força B

CTG Herança Gaúcha de Chapecó dançou o pau de fita 

Aproximadamente 75 declamadores participaram da 
competição 

Chula também foi muito disputada Danças Biriva encerraram as apresentações artísticas

Variedades
V/03
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aproximadamente 475 laçadores participaram do 15º rodeio Crioulo e artístico Nacional de Maravilha 

O 15º rodeio artístico e Crioulo de 
Maravilha contou com a participação 
de 95 equipes de laço e mais de 60 mu-
nicípios na campeira. de acordo com o 
patrão da campeira, Vitorino Marion Fi-
lho, esse foi o maior rodeio já realizado 
neste segmento, com o maior número 
de equipes participantes, totalizando 
475 laçadores.

as premiações também chamaram 
a atenção dos competidores, que além 
de dinheiro, no Troféu Cidade a pre-
miação era uma moto 150cc e no laço 
dupla um reboque para dois cavalos.

A classificação das provas 
campeiras ficou assim definida:

1º lugar Veterano - eladio Contini 
(Piquete de laçadores beira rio, de 
anchieta); 2º lugar Veterano - roque 
Marafon (CTG rancho de Chão, de Sal-
tinho). 1º lugar Prenda: letícia Sopran 
(CTG Telvino Trevisol, de São José do 
Cedro); 2º lugar Prenda - roselei Muller 
(CTG Mate amargo, de Chapada/rS). 

1º lugar Vaqueano - Odalirio de lima 
(CTG Portão do Oeste, de itapiranga); 
2º lugar Vaqueano: antonio Foscarini 
(Piquete de laçadores recanto Novo, 
de Campo Êre). 1º lugar Piá: lucas 
Marion (Piquete de laçadores Pelego 
branco, de Maravilha); 2º lugar Piá: le-
onardo Possel (CTG rancho de chão, 
de Saltinho). 1º lugar Guri - lucas Scain 
(Piquete de laçadores Sangue Crioulo, 
de São Miguel do Oeste); 2º lugar Guri 
- Otavio augusto (CTG Mate amargo, 
de Chapada/rS). 1º lugar Prendinha 
- eloisa becker (Piquete de laçadores 
estribo da amizade, de Maravilha); 
2º lugar Prendinha - larissa Mocelin 
(CTG Vento Minuano, de Paraíso). 1º 
lugar Patrão CTG - Nério Ceccon (CTG 
Modelo da Tradição, de Modelo); 2º 
lugar Patrão de CTG - Gilmar barbo-
sa (Piquete de laçadores Querência 
3 Marcos, de dionísio Cerqueira). 1º 
lugar Patrão de Piquete - Vitorino Ma-
rion Filho (Piquete de laçadores Pelego 
branco, de Maravilha); 2º lugar Patrão 

de Piquete - edson rodrigues (Pique-
te de laçadores bugio, de Chapecó). 
1º lugar Pai e Filho: Genivaldo e Thais 
de Souza (Piquete de laçadores alto 
alegre, de Frederico Westphalen/rS); 
2º lugar Pai e Filho - Vitorino e lucas 
Marion (Piquete de laçadores Pelego 
branco, de Maravilha). 1º lugar laço 
irmão - Henrique e alex Schuh (CTG 
Galpão da amizade, de Saudade); 2º 
lugar laço irmão - leandro e andri-
mar de Prá (Piquete de laçadores Vô 
Onório, de Faxinal dos Guedes). 1º 
lugar Coordenador e ex-Coordenador 
e diretoria do MTG SC - Clevis Comu-
nelo (CTG bebedouro das Tropas, de 
Passos Maia); 2º lugar Coordenador e 
ex-Coordenador e diretoria do MTG 
SC - alcindo Pereira (CTG estância do 
Oeste, de Campo Êre).

Na Vaca Parada – piá 07 a 12 anos, 
1º lugar – lucas Marion (Piquete de la-
çadores Pelego branco, de Maravilha); 
2º lugar – Jovano da rosa. Categoria 
Piazinho 0 a 07 anos, 1º lugar – João Ma-

noel; 2º lugar - bernardo arpini. bo-
nequinha de 07 a 12, 1º lugar – laura 
Fortuoso (CTG Juca ruivo); 2º lugar – 
Kailane deon (CTG Juca ruivo). Meni-
ninha de 0 a 07 anos, 1º lugar – Fernan-
da Schaeffer; 2º lugar – laura Nilan.

O troféu braço de Ouro foi para 
lucas Scain, de São Miguel do Oeste; 
edson rodrigues, de Chapecó; e Ge-
nivaldo de Souza, de Frederico Wes-
tphalen/rS. No laço equipe campeã 
foi o Piquete bugio, de Chapecó, com 
1.500 pontos.

Os ganhadores do Troféu Cidade 
disputaram a moto até por volta das 4h 
da madrugada de domingo (30), o 
CTG de Cruzeiro do iguaçu/Pr e o 
CTG de Xaxim dividiram o prêmio. 
Já na competição da carretinha de 
reboque para dois cavalos, a dis-
puta foi acirrada. Com a chuva já 
caindo na cancha de laço, as três 
duplas finalistas, duas de São Mi-
guel do Oeste e uma de Catandu-
vas, resolveram dividir o prêmio.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Prendas também participaram das 
provas de laço 

Carretinha de reboque para dois cavalos também foi dividida 
por três duplas

95 equipes de laço, totalizando 475 laçadores, participaram 
do rodeio 

Secretaria ficou responsável pelas inscrições do rodeio 

Prendinha Laura Fortuoso foi a campeã da Vaca Parada Lucas Marion obteve o 1º lugar na Vaca Parada Prova da ordenha divertiu o público

Mesa da amargura foi outra prova campeira realizada na 
tarde de domingo (30)

Grande Público prestigiou o 15º Rodeio CTG de Cruzeiro do Iguaçu/PR e o CTG de Xaxim dividiram o 
prêmio da moto 0km
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Em Destaque
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Profissão: Fotógrafa

Idade: 28 anos

Formação: administração, cursando

Cursos de especialização: Newborn e 
Fotografia de Criança; Fotografia de Família; 

Fotografia de Casamento; book; Photoshop e 
edição de Fotografia, Congressos e Workshop 

de Fotografia, dentre outros cursos de infor-
mática, Técnicas de atendimento ao Cliente. 

Profissão: Sempre gostei de fotos, sempre 
ficava analisando, imaginado como eram feitas as 

fotos das revistas. Por isso despertou o interesse 
em fotografar e estudar a arte de fotografar. ainda, 

me especializei em Fotos de recém-nascidos/
Newborn por ter sido agraciado por deus com 
uma filha maravilhosa e por isso procurei fotó-

grafo que fosse especializado neste setor para 
fotografá-la, mas tive a surpresa de não encontrar 

ninguém em nossa região, pois fotos de recém-
nascidos tem todo um cuidado específico. 

Carreira: Por curiosidade investigativa, sempre 
busquei saber como eram feitas as fotos que eu via 

em revistas especializadas. daí veio o amor pela 
arte de escrever com a luz, que é a fotografia.

Fotografar é muito mais complexo que 
aparenta ser. ela vai muito além de mirar e clicar, 

por isso primeiro busquei estudar a fotografia 
e depois comecei a fotografar me especializan-

do em fotos de recém-nascidos/newborn, fotos 
de família; casamento e também o tratamen-

to e manipulação da imagem fotográfica. 

Clube ou entidade: Gosto e par-
ticipo de cultos religiosos. 

Para o futuro: Continuar fotografando, 
estudar fotografia, aceitando e superando 
desafios, sendo que neste momento acei-

tei o desafio de abrir um estúdio de fotos em 
Chapecó, pois estou tendo boa aceitação do 

meu trabalho também naquela cidade. 
Outros planos são continuar surpreen-

dendo e satisfazendo o cliente, pois o sorriso 
na face do cliente é fundamental e o obje-

tivo da minha empresa. É magnífica mi-
nha profissão, sou apaixonada por ela.

O futuro da sua cidade:
espero progresso com responsabilidade social, 

evoluir, progredir é preciso, mas como um todo, ou 
seja, a cidade deve ser um bom lugar para trabalhar, 

viver, estudar, morar, tudo isso com segurança, 
saúde de qualidade, correspondente aos tribu-

tos que são cobrados e pagos pelos cidadãos. 

Fotografar, é colocar na 
mesma linha de mira, a 

cabeça, olho e o coração”.
Heri Cartier Bresson

Arquivo pessoal
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Simone Hübner
 e-mail: simone@jornalolider.com.br

V/06

REGRAS DE ETIQUETA PARA CASAMENTOS: CONVIDADOS

1- NÃO LEVE O PRESENTE NO DiA DA FESTA
Caso não dê para entregar na casa da noiva antes do casamento, 

entregue na casa dos pais da noiva no dia seguinte ao casamento, ou 
na casa dos noivos, depois que eles voltarem de lua de mel.

2 - NÃO PULE A CERiMÔNiA RELiGiOSA
ainda que sua religião seja diferente da dos noivos, ou que você 

não tenha paciência para os rituais do casamento, sua presença ali é 
uma forma de demonstrar respeito e carinho com os noivos.

3 - CUMPRiMENTAR QUEM ESTÁ À MESA DE REFEiÇÕES
Nestes casos, faça um cumprimento apenas verbal. Primeiro, por 

uma questão de higiene, e segundo, para não atrapalhar quem está 
comendo.

4 - A REGRA DE OURO DOS “CiNCO NÃOS”
Não apontar, não bocejar, não coçar, não cutucar e não espregui-

çar. Vale para todos os convidados do casamento, sejam homens ou 
mulheres.

5 - NÃO DEVORE OS PRATOS DO BUFÊ
Não importa o tamanho de sua fome ou há quanto tempo você 

está sem comer, faça pratos pequenos (e repita se for o caso), e nada 
de encher a mão de salgadinhos quando o garçom passar servindo.

6 - NÃO EXAGERE NA BEBiDA
Um pouco é gostoso e divertido, mas o álcool em excesso nos faz 

perder a noção (e junto com a noção, vai-se embora a elegância). Não 
adianta nada chegar à festa de casamento toda linda e maquiada e 
ir embora toda descabelada e descalça. Mantenha a linha, sempre.

7 - NÃO LEVE PARA CASA OS DETALHES DA FESTA
arranjos da mesa, porta-guardanapos, enfeites da mesa de do-

cinhos e os próprios docinhos do casamento: por mais bonitos que 
sejam, eles não são seus. além disso, pode ser um desrespeito com 
os noivos. Já pensou se eles tiverem de arcar com o prejuízo dos itens 
que foram saqueados?

8 - CUMPRiMENTE OS NOiVOS
agradeça-os pelo convite e deseje felicidades à nova vida. isso 

chega a ser uma obrigação dos convidados do casamento! Caso quei-
ra ir embora cedo da festa, nada de planejar a famosa “saída à fran-
cesa”. até é permitida, desde que você já tenha cumprimentado os 
noivos antes. Caso contrário, procure-os antes de ir.

ETIQUETA PARA CASAMENTOS... 
É SOBRE ESSE TEMA QUE IREMOS 
TRATAR NESTA EDIÇÃO

Em um ambiente elegante como uma festa de casamento, os con-
vidados devem se portar com discrição. Para isso, algumas regras 

de etiqueta são básicas. Por isso, preparamos oito regras de etique-
ta para os convidados do casamento. Siga-as e fuja de gafes.

Espero que tenham gostado das dicas!
Por hoje é só! Até a próxima edição... 

Bom fim de semana a todos!

Divulgação
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Renata Teresa Mattia
 e-mail: vip@jornalolider.com.br
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Área Vip

aos nossos leitores uma excelente semana e até a próxima edição! 

“Onde o amor impera, não há desejo de poder; e onde o poder 
predomina, há falta de amor. Um é a sombra do outro”. (Carl Jung)

Amanhã (06) é o dia do Arthur festejar 
mais um ano de vida! Os familiares 
desejam muitas felicidades a este 
garotão! Parabéns...

Quem comemora mais um ano de vida na terça-
feira (08) é a querida Druziane Federizzi. Parabéns 
e muitas felicidades por este dia especial! 

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Fotos: Divulgação

A fotógrafa Simone Mezzaroba Zanotto registrou uma 
belíssima foto da mamãe Michelli e sua filha Júlia! “Tal 
mãe, tal filha...” Lindas!!! 

 Simone Mezzaroba Zanotto/ Foto Zanotto

Parabéns a Miuke de Almeida pelo aniversário 
comemorado hoje (05). Felicidades!

Letícia
Neste dia especial, queremos desejar a você muita luz, alegria e 
sabedoria. Pois, comemorar  aniversário é simplesmente  uma das 
grandes bênçãos da vida. Obrigada por completar nossos dias com 
tanto amor, bom humor e simpatia.
Feliz Aniversário! Carlos, Dilva e Régis Benvenutti

Quarta-feira (02) foi um dia de festas para a Pietra Back 
Bertollo. Comemorar o aniversário ao lado de quem a gente ama 
não tem preço, e as lembranças ficarão para sempre registradas 
na nossa memória. A maninha Bianca Back Bertollo, juntamente 
com os pais, avós e dindos, lhe parabenizam por este dia tão 
especial. Pi, você é a nossa joia, o nosso amor! Parabéns!!! 

Patricia Bertollo

Na segunda-feira (07) é o dia do 
comunicador da Rádio Líder FM Gilmar 
Oliveira comemorar o seu aniversário. As 
equipes da Rádio Líder FM e jornal O Líder 
lhe desejam muitas felicidades e sucesso 
por este dia especial! Sucesso e alegrias... 
Parabéns! 

Renata Mattia/ O Líder

Querida amiga Eliane
Aprender é uma das grandes bênçãos da vida. 
Mas definir de que todos os dias de nossas vidas 
será uma eterna batalha em busca de novos 
conhecimentos, é simplesmente uma decisão. 
Esta decisão exige do ser humano muito esforço, 
comprometimento e sabedoria. Graças a seu 
empenho, garra, persistência e competência 
nesta quinta-feira (03/04), defende com êxito a 
Dissertação de Mestrado na área da Administração 
com ênfase em Gestão de Organizações pela 
FURB/ Blumenau, tendo como tema de pesquisa 
Práticas Estratégicas voltadas para a Inovação: 
Investigação sobre a Implantação de Produtos 
Inovadores.
Querida colega, estamos muito orgulhosas 
de você, que esta conquista seja apenas mais 
uma entre tantas que a vida com certeza lhe 
oportunizará.
Homenagem especial de suas colegas: Dilva, 
Andressa e Elis.
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CINEMA EM CASA

JOBS
de hippie sem foco nos estudos a líder de uma das maiores 
empresas de tecnologia do mundo. este é Steve Jobs (ashton 
Kutcher), um sujeito de personalidade forte e dedicado, que 
não se incomoda de passar por cima dos outros para atingir 
suas metas, o que faz com que tenha dificuldades em manter 
relações amorosas e de amizade.

UMA NOiTE DE CRiME 
Quando o governo norte-americano constata que suas 
prisões estão cheias demais para receberem novos detentos, 
uma nova lei é criada, permitindo todas as atividades ilegais 
durante 12 horas. este período, chamado de Noite do Crime, é 
marcado por milhares de assassinatos, linchamentos e outros 
atos de violência por todo o país. O intuito, segundo o gover-
no, é permitir que todos os cidadãos libertem seus impulsos 
violentos, garantindo a paz nos outros dias do ano. Quando o 
evento ocorre, no entanto, o filho de James aceita abrigar um 
homem perseguido por psicopatas. logo, toda a família está 
em perigo, seja dentro de sua própria casa, com a presença do 
desconhecido, seja pelas ameaças vindas dos psicopatas em 
frente ao imóvel, que prometem entrar e matar a todos.  

Oportunidades

Variedades
V/08

Karine Müller
 e-mail: simone@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Os cursos são gratuitos pelo pro-
grama do Pronatec e incluem auxílio 
para o transporte e lanche durante o 
período de duração das aulas. Os in-
teressados devem procurar o Centro 
de referência de assistência Social 
(CraS), na assistência Social dos 
municípios e também nos postos de 
atendimento do Sistema Nacional de 
emprego (Sine/SC).

a carga horária varia de 160h/
aula a 350h/aula e as aulas são para 
pessoas a partir de 16 anos. em Santa 
Catarina os cursos são oferecidos por 
instituições como Senai, Senat, Senac, 
Senar, instituto Federal de Santa Ca-

tarina e instituto Federal Catarinense. 
O programa em Santa Catarina é 

uma parceria entre o governo do es-
tado, por meio da Secretaria de esta-
do da assistência Social, Trabalho e 
Habitação (SST) e o governo federal, 
por meio do Ministério do desenvol-
vimento Social e Combate à Fome 
(MdS) e do Ministério do Trabalho.

entre os cursos mais procurados 
estão o de auxiliar administrativo, 
operador de computador, montador 
e reparador de computador, pedrei-
ro, costureira, eletricista, vendedor, 
manicure e pedicure, mecânico de 
máquina de costura e recepcionista.

Santa Catarina oferece 97 mil 
vagas em cursos gratuitos de 

qualificação profissional

O glamour do inverno! 
O inverno é, sim, a estação mais elegante do 

ano! e por falar em elegância, que tal falar das 
formaturas, festas e casamentos, eventos onde os 
looks devem estar impecáveis, no seu melhor jeito 
de ser, sentir e vestir?

Vestidos de gala, saias longas, volume, brilho e 
muita renda.

Cada mulher gosta de um detalhe em específi-
co: vestido com volume, ou ajustado ao corpo, com 
muito brilho e bordados, cores e rendas ou clássi-
cos e elegantes. a moda nos ajuda com algumas 
informações, mas os detalhes principais são extre-
mamente particulares.

Para o Outono/inverno 2014 as tendências per-
manecem com muita renda, muito brilho, transpa-
rência e cores, sim as cores vibrantes farão parte 
das festas noturnas, junto com todas as cores só-
brias da estação. Mistura perfeita e encantadora. 

Casamentos durante o dia também são uma 
tendência e a pergunta que fica é se é possível usar 
o brilho em seus vestidos. a resposta é sim, você 
pode usar! a indicação é que seu look seja leve e 
alegre como o dia em comemoração. 

azul, dourado, branco, bege, cinza, rosa, ver-
de... são tantas as opções que fica difícil escolher 
um vestido só. 
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Livros
Os gatos nunca mentem sobre o amor
lorcan dillon tinha sete anos quando 
sua mãe, Jayne, o ouviu dizer ‘eu te 
amo’ pela primeira vez. as palavras não 
foram dirigidas a ela, mas à Jessi, seu 
bichinho de estimação. lorcan é autista e 
sofre de mutismo seletivo, uma condição 
que o impossibilita de falar em deter-
minadas situações, tornando-o incapaz 
de expressar emoções ou desfrutar do carinho 
de seus familiares. ele nunca disse que amava 
alguém, mas tudo isso começou a mudar com a 
chegada de uma gatinha filhote chamada Jessi.

Conhecimento práti-
co com cristais
Acompanha CD-Áudio
Judy Hall traz nesta obra 
um workshop completo 
sobre cristais sintetizado 
em um livro. Conheci-
mento Prático com Cris-
tais ajuda você a descobrir 
por si mesmo como reagir 
a cada cristal e o que ele 
tem a lhe oferecer. inter-
ativo e prático, esse pro-
grama de aprendizagem 
passo a passo guiará você 
à profunda sabedoria da 
tradição dos cristais. O 
livro inclui exercícios e 
um Cd com meditações 
e música inspiracional 
que levará você a um 
estado de relaxamen-
to receptivo para um 
trabalho mais profundo.

A mulher V
Qual é a mulher de verdade? a “amélia” que acha 
bonito não ter o que comer e não tem a menor vaidade 
(leia-se “cuidados com a aparência”)? a “periguete” 
que não tem outra preocupação senão roupas de grife 
e baladas? Ou a “madame” que faz cabelo e lipo nos 
intervalos em que usa o cartão de crédito? Cristiane 
Cardoso propõe uma mulher diferente, na contramão 
dos estereótipos. a coautora do sucesso Casamento 
blindado vai buscar no livro bíblico de Provérbios a 
inspiração para definir o que chama “Mulher V” - moder-
na, claro, mas que mantém valores que o tempo não 
apaga. Conheça os vinte segredos dessa mulher extraordinária que todos os 
homens dariam tudo para ter a seu lado e torne-se também uma “Mulher V”.

Games Henrique Hübner

Titanfall

Variedades
V/09

Titanfall é um videojogo first-person 
shooter produzido pelo estúdio respawn 
entertainment e publicado pela electro-
nic arts. O jogo foi anunciado oficialmente 
como o jogo de estreia do respawn durante 
a conferência de imprensa da Microsoft na 
e3 2013. Titanfall será editado em março 
de 2014 em exclusivo para Microsoft Win-
dows, Xbox 360 e Xbox One.

em Titanfall, os jogadores combatem 
exclusivamente em multijogador on-line 
num cenário de guerra entre Titãs de estilo 
“mecha” (robôs) e os seus pilotos. a ação 
é de uma fluidez muito rápida, incluindo 
habilidades como correr nas paredes e a 
possibilidade de se infiltrarem nos “me-
cha”. a respawn descreveu o jogo como 
aquele que vai trazer escala, verticalidade 
e história ao gênero first-person shooter em 
multijogador, incorporando elementos tra-
dicionalmente usados nas campanhas em 
que só participam um jogador. O jogo usa 
o serviço de computação em nuvem da 
Microsoft, que permite desligar a atividade dos 
jogadores que não estão jogando e assim me-
lhorar o desempenho gráfico do jogo para com-
putadores caseiros.

O jogo ganhou mais de 60 prêmios durante 
a sua revelação na e3 de 2013, incluindo seis 
prêmios e3 Critics awards e Melhor do evento 
por várias imprensas especializadas. Também 
ganhou muitos prêmios na Gamescom e no 

É isso aí galera, essa foi mais uma das minhas di-
cas. Espero que tenham gostado! Até semana que vem 
e fiquem com Deus!

Mitos do calor

Usar gelo no ventilador

Abrir as janelas do carro 
mesmo com o ar ligado?

Sorvete e picolé

É verdade. de acordo com 
o pneumologista adalber-
to rubin, professor da 
Universidade Federal 
das Ciências da Saúde 
de Porto alegre, mesmo 
sem estar perto de 
um ventilador, uma 
bacia de água ou gelo 
podem ajudar a 
aumentar a umidade 
do ar, reduzindo a 
sensação de calor.

É verdade. 
em dias quentes, 
a temperatura 
externa do veí-
culo pode passar 
dos 50°C. Com 
isso, o painel 
superaquece. Se 
o ar-condicio-
nado for ligado 
no máximo, 
com as janelas 
fechadas, o sistema será sobrecarregado e pode ocorrer queima ou 
derretimento dos fios, danificando o equipamento. O empresário 
do ramo de ar-condicionado automotivo Marcelo ramos orienta 
a deixar as janelas abertas por um tempo, já com o ar ligado, para 
acelerar o resfriamento do painel e evitar perda de eficiência.

É verdade. Mas não por muito 
tempo. alimentos gelados 

proporcionam sensa-
ção de frescor imediato. 
a dica da nutricionista 

Júlia dubin Melnick é fazer 
picolés em casa, congelan-

do sucos naturais de frutas, 
sem adição de açúcar, ou 

mesmo iogurtes, para reduzir o 
potencial calórico do refresco.

Tokyo Game Show. Muitos críticos preveem 
que Titanfall poderá ser o próximo salto no gé-
neroto first-person shooter e ryan McCaffrey da 
iGN declarou o jogo como “a aplicação assassi-
na da Microsoft”.

http://pt.wikipedia.org/wiki/First-person_shooter
http://pt.wikipedia.org/wiki/First-person_shooter
http://pt.wikipedia.org/w/index.php?title=Respawn_Entertainment&action=edit&redlink=1
http://pt.wikipedia.org/w/index.php?title=Respawn_Entertainment&action=edit&redlink=1
http://pt.wikipedia.org/wiki/Electronic_Arts
http://pt.wikipedia.org/wiki/Electronic_Arts
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft
http://pt.wikipedia.org/wiki/E3
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Windows
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Windows
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_360
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_One
http://pt.wikipedia.org/wiki/Mecha
http://pt.wikipedia.org/wiki/Mecha
http://pt.wikipedia.org/wiki/Mecha
http://pt.wikipedia.org/wiki/Computa%C3%A7%C3%A3o_em_nuvem
http://pt.wikipedia.org/wiki/Gamescom
http://pt.wikipedia.org/wiki/Tokyo_Game_Show
http://pt.wikipedia.org/wiki/IGN
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Receita

Você jornaloliderMH

ingredientes
6 medalhões de filé mignon de 
cerca de 100 g cada
3 colheres (sopa) de manteiga
½ taça de vinho tinto (cerca de 
100 ml)
1 taça de aceto balsâmico (cerca 
de 200 ml)
Pimenta rosa a gosto
Sal a gosto
Sal rosa do Himalaia em cristal 

(opcional)

Modo de preparo
Tempere os medalhões com sal 
a gosto. derreta duas colheres 
(sopa) de manteiga em uma frigi-
deira funda e sele os medalhões 
dos dois lados. reserve-os. em 
outra panela, coloque o vinho 
tinto, o aceto balsâmico e a colher 
restante de manteiga. Misture e 

deixe no fogo por aproximada-
mente dois minutos, para reduzir 
um pouco.
Coloque os medalhões em uma 
travessa e regue com a mistura de 
aceto balsâmico reduzido. Salpi-
que com algumas pimentas rosa. 
Se quiser, finalize com um toque 
de sal.

Bom apetite! 

MEDALHÃO DE FiLé COM 
REDUÇÃO DE BALSâMiCO

Programe-se

SáBADO (12)
6ª Caça aos Ovos 
Praça Cidade das Crianças

Feira do Artesanato
Praça Cidade das Crianças

Festa da Colônia
Praça Cidade das Crianças

Jantar – Salão Paroquial Católico
aPP João XXiii

SáBADO (19)

Baile do Chopp
Salão da linha Primavera alta - Comunidade

DOMINGO (27)
Festa da Padroeira 
Salão da linha Primavera baixa – Comunidade 

Quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma foto no Facebook utilizando o #jornaloliderMH

Hoje quem está em desta-
que no #jornaloliderMH 
é o prefeito do municí-
pio de Modelo, Ricardo 
Maldaner, que recebeu em 
seu gabinete a sua primei-
ra professora, Normélia 
Sausen. Na visita foram 
relembrados momentos 
da época de escola...
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Professora Juliana chega 
à Vila de Santa Fé. Pedro 
Falcão, Padre Santo e 
o Prefeito de Antas vão 
falar com o Coronel 
Epaminondas sobre a 
inauguração da primeira 
escola do vilarejo e ele é 
terminantemente contra. 
Pedro Falcão desafia o 
Coronel Epaminondas e 
insiste na inauguração da 
escola. Pituca pede bala 
para seu Giácomo e divide 
com Serelepe. Coronel 
Epaminondas sonha com 
a chegada de seu filho 
Ferdinando. 

Catarina não deixa Ferdi-
nando ir embora. Juliana é 
gentil com dona Tê. Zelão 
avisa Giácomo que o Coro-
nel Epaminondas não quer 
que nenhuma criança vá 
para a escola. Juliana se 
emociona ao ver a escola. 
Mãe Benta se preocupa 
com o jeito que Zelão fala 
sobre a professora. Pituca 
pede para Amância prepa-
rar um café para Serelepe. 
Zelão fala sobre Juliana 
para o Coronel Epami-
nondas e ele o manda 
incendiar a escola.

LC é irônico com Fátima. 
Priscila acredita que 
conseguiu engravidar. LC 
manda prender Vó Tita e 
avisa a Rafa e Fátima que 
quer a fórmula de Marlon. 
Inês confessa para Álvaro 
seu caso com Jorge. Rafa e 
Fátima se negam a entregar 
a fórmula para LC. Álvaro 
enfrenta Jorge. Fátima pede 
para Nilson chamar Kleber 
para ajudá-la. LC encontra 
o dossiê de Ana Rosa. 
William e Marlon tentam 
tranquilizar Lili. Kleber 
reúne seus capangas e segue 
para a casa de Vó Tita. 

Rafa e Celina tentam 
acalmar Fátima. Kleber 
revela que enganou LC. 
Fernanda ironiza Álvaro. 
Inês impõe regras para que 
Jorge e Álvaro a disputem. 
Priscila percebe o desânimo 
de Heloísa ao falar sobre 
a ida de Marcelo para sua 
casa. André surpreende 
Júlia. Tereza impede que 
LC queime o dossiê. Fátima 
ajuda Kleber a reconquistar 
Keila. Lili descobre o caso 
entre Angelique e LC.

Professora Juliana 
volta para a casa de 
Pedro Falcão e todos se 
surpreendem. Coronel 
Epaminondas repreen-
de Zelão por não ter 
levado a professora 
para falar com ele. Pa-
dre Santo e o Prefeito 
avisam Giácomo que a 
inauguração da escola 
vai ter que ser adiada. 
Rosinha fica com 
ciúmes de Zelão com 
Juliana. Dona Tê avisa 
Juliana do adiamento 
da inauguração da 
escola.

Tereza não revela para 
Angelique o conteúdo 
do bilhete. Angelique 
conta para LC que Tereza 
quer aprender a usar a 
máquina. Priscila faz 
as pazes com Marcelo. 
Jorge surpreende Inês com 
uma massagem, e Álvaro 
observa os dois. LC invade 
a cela de William e flagra 
Lili e Marlon com ele. 
Angelique ensina Tereza a 
operar a máquina. Celina 
convence Keila a pedir 
para ficar com o bar de 
Kleber.

Giácomo tenta tranquilizar 
Ferdinando e o Prefeito 
das Antas. Ferdinando avi-
sa ao Coronel Epaminon-
das que se algo acontecer 
à inauguração da escola 
ele será responsabilizado. 
Professora Juliana tenta 
conhecer melhor Gina, 
mas ela fica irritada. Mãe 
Benta critica Rosinha por 
insistir em se casar com 
Zelão. Pituca e Serelepe 
combinam um jeito de ela 
arrumar comida para ele.

Padre Santo coordena a 
arrumação da Vila para 
a inauguração da escola. 
Pituca sente-se mal e se 
desculpa com Serelepe 
por não dar comida para 
ele. Zelão pede para o 
Coronel Epaminondas 
ordená-lo a tocar fogo 
na escola. Juliana pede 
para Gina ir com ela até 
a escola. Serelepe foge da 
cozinha no momento em 
que o Coronel Epaminon-
das aparece. Catarina e 
Epa se preocupam com 
Pituca.

Epaminondas fica con-
trariado com a presença 
de Renato em sua casa. 
Renato conta que é médi-
co e Catarina pede para 
ele examinar Pituca. 
Renato fica impressio-
nado com a beleza da 
professora. Mãe Benta 
tenta benzer Pituca, mas 
Catarina não deixa. Ze-
lão decide devolver a lata 
de querosene para Giá-
como. Juliana demonstra 
sua tristeza para Zelão 
ao saber que ninguém vai 
aparecer na inauguração 
de sua escola.
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Não HÁ ExIBIção.

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL
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RESuMo Não 
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RESuMo Não 
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RESuMo Não 
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RESuMo Não 
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RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

Não HÁ ExIBIção.

SEGUNDA TERçA QUARTA QUINTA SEXTA SáBADO

Shirley finge para Laerte 
que ficou triste com a 
ausência de Verônica no 
jantar. Selma vai buscar 
Verônica no aeroporto de 
Goiânia e encontra Ricardo, 
mas sem querer o chama 
de Ramiro. Dulce descobre 
a foto de um bebê e acha 
que pode ser André quando 
pequeno. Shirley e Laerte 
conversam na beira da pis-
cina e acabam se beijando. 
Verônica tenta convencer 
Selma a fazer um check-up. 
Helena acorda no meio da 
noite e se surpreende ao ver 
Luiza tocando flauta.

Helena tenta arrancar 
a flauta de Luiza e elas 
discutem. Luiza diz a 
Virgílio que está procurando 
um apartamento para 
morar com Alice. Juliana e 
Jairo buscam Bia na casa 
de Iolanda. Helena, Virgílio 
e Luiza vão conhecer o 
novo haras de Shirley. 
Cadu não deixa que Clara o 
acompanhe a uma consulta 
com Silvia. Shirley cai do 
cavalo e se diverte ao ter 
que entrar na ambulância. 
Laerte dá a Luiza uma 
flauta doce de presente. 
Felipe admite para Silvia 
que a ama. 

André resolve investigar 
melhor o orfanato. Verônica 
diz a Ana e Ceiça que está 
preocupada com os lapsos 
de memória de Selma. 
Felipe bebe além da conta 
e Silvia o leva para a casa 
de Clara e Cadu. Shirley 
resolve leiloar um quadro 
e doar o dinheiro para o 
galpão. Chica pede que 
Ricardo resolva logo seu di-
vórcio com Branca. Marina 
dá uma carona para Clara 
até a escola de Ivan e Cadu 
fica incomodado ao vê-las 
juntas. Laerte não para de 
pensar em Luiza. 

Clara leva flores para Ma-
rina e se desculpa em nome 
de Cadu. Silvia pensa em 
Cadu. Clara diz a Helena 
que o marido percebe que 
ela e Marina têm uma 
forte ligação. Nando fica 
constrangido ao encontrar 
Juliana e Jairo no elevador. 
Ricardo dá entrada no pe-
dido de divórcio, deixando 
Branca enfurecida. Virgílio 
dá de presente para Shirley 
uma tela pintada por ele. 
uma das freiras do orfana-
to dá para André o contato 
de alguém que pode saber 
mais sobre suas origens.

Vanessa fica espiando 
atrás da porta para ouvir 
a conversa de Cadu e Ma-
rina. Ele pergunta para 
a fotógrafa qual é seu 
real interesse em Clara. 
Luiza conta para toda 
a família que vai morar 
sozinha. Laerte, Ricardo, 
Benjamin e Felipe apoiam 
a decisão dela. Clara e 
Cadu discutem na frente 
da família. Gabriel inter-
rompe a consulta de Cadu 
com Silvia. André e Luiza 
descobrem o nome da 
irmã da freira que cuidou 
dele na infância.

Shirley resolve organizar 
uma festa de aniversário 
para Leto. Juliana leva 
Jairo ao salão de beleza e 
exige que ele corte o cabelo 
e o cavanhaque. Laerte ten-
ta convencer Selma a fazer 
os exames. Helena pede que 
Clara deixe um pouco Mari-
na de lado e pense mais em 
Cadu e Ivan. Felipe cria co-
ragem e dá um depoimento 
nos Alcoólicos Anônimos. 
Laerte e Luiza combinam 
a primeira aula de flauta. 
Gisele discute com Branca 
na frente de Murilo.

Variedades
V/11



 -  MARAVILHA  -  S C, 05  de abril de 2014

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 32

JU
METEOROS

VELHAEBO
RENEMD
CASLIDE

BALDEDOC
DOCIOE

TORNARAL
MEMCRU

DOMMIGUEL
DD

OSENA
CEL

AEA
DIR

LACTANTE
CORSARIOS

Grupo
sanguíneo
do doador
universal

Oferenda
feita a

um Orixá
(Rel.)

A piada
muito
batida
Aqui

Exame im-
plantado
pelo MEC
em 1998

(?)-in,
técnica de 
massagem

oriental
Com ele,
tira-se a
água do

poço
(?) Com-

parato, ro-
teirista e 

romancista

Voltar ao
lugar de

onde saiu

Rocha
formada

pela união
de grãos

Irmão ab-
solutista

de Pedro I
(Hist.)

Como é
servido o
peixe no
sashimi

Unidade
de encar-
ceramento
do presídio

Forma
como é

servido o
uísque

(?) Cala-
bresa,

humorista
brasileira

Famoso local de
comércio popular

em
Salvador

Corpos ce-
lestes que
penetram
na atmos-
fera terres-
tre (Astr.)

Traje preferido
dos jovens

"(?) O.C.", seriado pro-
duzido pela Warner

Mulher que
amamenta

Piratas
(p. ext.)

Repouso
O sono com
atividade
onírica

Cromo de
projeção
(?) Juan:
galante

Adicionar; 
acrescentar
Aparência

(fig.)

Criar asas 
Carlos
Saura,

cineasta

"Militar",
em PM

Moderno
(abrev.)

É proibido durante
provas de concurso
Quitado; liberado

Alagoas
(sigla)
Cobre

(símbolo)
3/don — ebó — rem — the. 5/slide. 9/corsários — dom miguel. 14/uso de celulares.

DOIDO NA PISCINA
estava tendo uma festança numa 
mansão toda bonita e que tinha uma 
piscina cheia de jacarés. daí o dono da 
festa virou e disse para os convidados:
- Para quem atravessar essa piscina 
(nadando) dou-lhe dois aviões.
aguardou e, como ninguém 
foi, aumentou a oferta:
- dou-lhe dois aviões e uma mansão.
da mesma forma ninguém foi 
e fez uma última oferta:
- dou-lhe dois aviões, uma mansão 

e um milhão de dólares.
daí entrou um doido na piscina e 
foi nadando até o outro lado com 
jacaré mordendo e tudo, quando 
chegou ao fim (já todo machu-
cado e rasgado) o dono disse:
- Parabéns você ganhou dois aviões.
e o cara respondeu:
- Não quero avião não senhor.
O dono então disse:
- Pois então ganhaste minha mansão.
e o cara novamente diz:
- Não quero sua mansão não senhor.

O dono então lhe diz seu 
último prêmio:
- Um milhão de dólares!
O cara novamente recusa:
- Não quero dinheiro também não.
O dono da festa estranha e fala:
- O que queres então?
e o cara jogado no chão esbraveja:
- eu quero saber quem foi que 
me empurrou nessa desgraça!

ANTES QUE COMECE
O cara chega do trabalho, senta 

na sua poltrona favorita, liga a 
TV e grita para a mulher:
- rápido, me traga uma cerve-
ja antes que comece.
a mulher não entendeu mui-
to, mas pegou a cerveja e lev-
ou para ele. Quando terminou 
aquela cerveja, ele disse:
- rápido, me traga outra cerve-
ja, já está quase começando!
ela ficou mais confusa ain-
da, mas levou a cerveja.
O cara terminou a segunda lata e disse:

- Vai, rápido, me traga mais uma, vai 
começar a qualquer momento!
e a mulher, revoltada:
- ah, chega! Que droga é essa, você 
está aí todo folgado, chega e nem me 
fala oi, não levanta essa bunda gorda 
daí e acha que vou ficar levando 
cerveja para você igual uma escrava? 
Você não percebe que eu trabalhei 
o dia inteiro, lavei, passei, limpei a 
casa, cozinhei e ainda fiz compras?
aí o marido:
- Pronto... Já começou!

PiaDas

HOróSCOPO 

Variedades
V/12

Áries
Você está romântico (a). Com cer-

teza, seu coração está precisando de 
atenção. aproveite para aumentar a 
intimidade com o amado, conversan-
do sobre o relacionamento. Mostre 
que quer assumir novas responsabili-
dades no trabalho e seus esforços darão 
frutos. 

Touro 
evite idealizar demais a pessoa 

amada. a possibilidade de um engano 
pode ser real. No romance, aposte em 
artifícios para aumentar a intimidade 
com o seu querido. Prática do jeito que 
você é conseguirá investir energia na-
quilo que realmente importa. Procure 
completar sua renda. Problemas em fa-
mília podem surgir, fique atenta. aceite 
as mudanças.

Gêmeos
Momento de entrar com tudo em 

um novo relacionamento. Se tem um 
amor para chamar de seu, o clima é de 
companheirismo. esqueça assuntos 
fora do trabalho para se concentrar me-
lhor em suas funções. É hora de ousar 
passos maiores em sua carreira. Poderá 
recuperar dinheiro que julgava perdi-
do. Planeje passeios em família.

Câncer
aquela pessoa que você cobiça 

pode lhe dar uma chance. Se já tem 
alguém, aproveite para abrir o coração 
e ousar mais na cama. aproxime-se de 
pessoas influentes. agir em equipe será 
gratificante. batalhe por uma promo-
ção. Todo esse empenho vai beneficiar 
seu bolso. boas energias astrais ilumi-
nam o seu setor familiar. 

Leão
Uma viagem curta poderá ampliar 

o contato afetivo e a sensualidade. Caso 
viva só, prepare-se para ser apresenta-
da a um homem especial e descobrir 
que vocês têm tudo a ver. Fique de olho 
nas oportunidades de mudar de em-
prego. Não se intimide pelos desafios. 
Êxito em questões jurídicas. 

Virgem
No campo da paixão, você estará 

mais sensual. Se já achou a cara-me-
tade, vocês vão pegar fogo! Se tiver al-
guém na mira, suas fantasias podem se 
realizar. Foque no que quer e planeje o 
futuro. É hora de acreditar no seu po-
tencial e investir no seu crescimento 
no trabalho. Que tal mostrar como sua 
família é importante para você? O perí-
odo promete interação entre vocês.

Libra
É tempo de compartilhar. O dese-

jo de conviver com alguém pode ir de 
encontro a seus planos. Na intimidade, 
não faltará imaginação sob os lençóis. 
Contratempos à vista! Trabalho e vida 
pessoal poderão bater de frente: saiba 
priorizar. Nas finanças, comece a fazer 
planos. em família, tente transmitir 
harmonia para todos ao seu redor.

Escorpião
Vênus anuncia que há chances 

de viver um romance incendiário. Seu 
amado pode estar querendo uma bre-
cha para um papo mais íntimo. No tra-
balho, a semana pode lhe render bons 
frutos. Você vai atingir todas as metas 
que se propuser. Nas finanças, a sorte 
estará ao seu lado. 

Sagitário
Sua sensualidade fará um paque-

ra ou namorado rastejar por você. Use 
seu poder de sedução para despertá-lo 
para os prazeres da vida. abuse da cria-
tividade profissional. Você vai conse-
guir o respeito de todos ao redor. Faça 
uma fezinha em jogos. O seu tempera-
mento estará mais solidário e compre-
ensivo no lar.

Capricórnio
Será preciso ter paciência com as 

expectativas amorosas. Já na vida a 
dois, curtir a paz do lar com seu querido 
vai ser ótimo. Cuide para que conflitos 
familiares não interfiram no seu de-
sempenho profissional. Não exija de-
mais de você. em relação às finanças, 
não deixe as chances escaparem. 

Aquário
Se já encontrou o seu amor, a har-

monia vai predominar. Se quer encon-
trar o amor, curta os amigos. durante 
um programa cultural, poderá topar 
com alguém pra lá de interessante. Pro-
duza mais. Você conseguirá fazer mais 
coisas em menos tempo. Poderá au-
mentar seus ganhos com algo tempo-
rário. Você dará um grande apoio aos 
parentes mais próximos. 

Peixes
a energia da lua vai deixá-la im-

pulsiva e mais ciumenta do que de cos-
tume. Nada de pegar no pé do amado. 
esteja alerta para que isso não afete a 
harmonia de vocês na cama. Valori-
ze mais o seu serviço. Trabalhe com 
responsabilidade. Semana boa para 
ganhar dinheiro. em família, é melhor 
não abusar de sua possessividade. Perí-
odo de altos e baixos.
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SAúDE PúBLICA

Jonas dall´agnol participou nesta semana do Programa atualidades da rádio líder FM 

Secretaria da Saúde de Maravilha esclarece 
reclamações de falta de médicos 

RENATA MATTIA

durante as últimas semanas 
as equipes de reportagem do jor-
nal O líder e da rádio líder FM, 
através do Programa atualidades 
e das redes sociais, receberam al-
gumas reclamações dos ouvintes 
e leitores reportando-se à falta de 
médicos nos postos de saúde, em 
especial do Posto do bela Vista. a 
equipe de reportagem conferiu in 
loco as situações e condições do 
Posto do bela Vista, sendo que a 
visita ocorreu na quarta-feira, dia 
em que os pediatras atendem as 
crianças. “Sentimos aqui no pos-
to a falta de médico clínico-geral 
e dentista. Mas fomos informados 
de que o médico que nos atendia 
passou num concurso numa ci-
dade próxima e a dentista sofreu 
um acidente e está internada. 
Fora isso, não temos do que re-
clamar, as enfermeiras são muito 
atenciosas”, disse uma moradora, 
que não quis ter o seu nome iden-
tificado. 

além do Posto de Saúde do 
bela Vista estar com falta de 
médicos, os maravilhenses que 
necessitam dos atendimentos 
dos médicos do posto do Caic 
também estão encontrando difi-
culdades. e para esclarecer mais 
sobre a situação, o secretário da 
Saúde, Jonas dall´agnol, partici-
pou do Programa atualidades da 
rádio líder FM. “a falta de médi-
cos é grande na nossa região, no 
município e até mesmo no nosso 
país. No caso de Maravilha, em 
particular, estamos sofrendo com 
a falta de médicos”, disse.

Jonas dall´agnol ressaltou 
que a situação da falta de médi-
cos se agravou nos últimos trinta 
dias. “Nestes últimos dias tive-
mos uma baixa de quatro médi-
cos, dois deles passaram nas pro-
vas de residência e foram fazer as 
suas especializações, o médico 
que estava lotado no Posto de 
Saúde do bela Vista passou no 
concurso público para o municí-
pio de São José do Cedro e ainda, 

a médica que estava lotada no 
Posto de Saúde do Caic recebeu 
outra proposta de emprego num 
município vizinho. em trinta dias 
tivemos uma baixa de quatro pro-
fissionais na nossa secretaria”, 
disse dall´agnol. 

Novas contratações
O secretário Jonas destacou 

que nesta semana já foi contra-
tado um novo médico que está 
atendendo no Posto de Saúde do 
interior. “e ainda, para esta segun-
da-feira, dia 07, temos a previsão 
de contratar mais três médicos para 
a rede municipal, um deles para o 
eSF no Caic, outro para atender no 
eSF no bela Vista e o outro médico 
que irá trabalhar no programa Me-
lhor em Casa”, explicou.

“Gostaríamos da compreensão 
da população maravilhense, afinal, 
perder estes profissionais não é di-
fícil, a oferta de trabalho é bastante 
grande e ainda, o perfil de médico 
de posto de saúde é daqueles re-
cém-formados que procuram fazer 
uma reserva financeira para enfren-
tar uma residência médica, então é 
muito fácil perder este profissional, 
ou para a residência ou para uma 
oferta melhor de trabalho e, além 
disso, para conseguir estes pro-
fissionais é uma tarefa um tanto 
quanto árdua”, enalteceu. 

Secretário da Saúde, Jonas 
Dall´Agnol, afirmou a vinda 
de novos médicos para suprir 
a carência da população 
maravilhense 

Ilaine Rohden/ O Líder

Duetto Modas 
lança hoje a 
coleção Outono/
inverno 2014

Convite

a duetto Modas de Maravilha lan-
ça, na tarde de hoje (05), a coleção Sinto-
nia Outono/inverno 2014. O lançamen-
to terá início às 13h30 e será realizado na 
própria loja.

a coleção, que tem como tema a 
sintonia, é inspirada nas principais ten-
dências de moda e comportamentos. 
“em 2014 as estações entram em sin-
tonia com você e a duetto reinventa o 
street style em uma coleção original e 
contemporânea, com uma pegada es-
portiva, luxuosa, vintage e clássica”, des-
taca a equipe.

de acordo com a equipe da duetto, 
o lançamento da coleção é aberto ao 
público. “Venha desfrutar de coquetel 
com apresentações de looks e conhecer 
as novidades de uma coleção com dife-
rentes estilos. esperamos vocês”, finaliza.

Ilustração

Formação
Aurora Alimentos e parceiros desenvolvem 
o programa de aprendizagem

a aurora alimentos, pensando 
na formação técnico-profissional 
de adolescentes e jovens, ampliar as 
possibilidades de inserção no merca-
do de trabalho e tornar mais promis-
sor o futuro das novas gerações, pro-
moveu o Curso de aprendizagem em 
Processos administrativos.

O projeto foi uma parceria com o 
Senac/SC e com o Sescoop/SC, bem 
como lojas becker, realce, rotoplast, 
rudély e Supermercado real, junta-
mente com a coordenadora do Pro-
grama de aprendizagem do Senac/
SC, Mircéia luiza Kroth; a analista 
pedagógica anelise Moura lemos; a 
prefeita, rosimar Maldaner; o presi-
dente da associação empresarial de 
Maravilha, Jeovanny Fol-
le; e os pais dos jovens.

O Curso de aprendi-
zagem em Processos ad-
ministrativos iniciou em 
07 de março de 2012 e foi 
pioneiro no município, 
auxiliando no desenvolvi-
mento profissional e pes-
soal destes jovens.

Conforme a coorde-
nação do programa, as 
empresas, por sua vez, 
além de cumprir sua 
função social, contri-
buem para a formação 
de profissionais mais ca-
pacitados. Mais que uma 
obrigação legal, portanto, 
a aprendizagem é uma 
ação de responsabilidade 

social e um importante fator de pro-
moção da cidadania.

além de cumprir o que determi-
na a legislação, as empresas são cor-
responsáveis pelo desenvolvimento 
e formação destes jovens, auxiliando
-os para se inserirem no mercado de 
trabalho.

Visando dar continuidade a este 
trabalho, a Cooperativa Central au-
rora alimentos firmou nova parceria 
com o Senai/SC e Sescoop/SC, opor-
tunizando a 19 jovens do município 
o início de sua formação no Curso de 
aprendizagem industrial na Ocupa-
ção de informática administrativa. 
as aulas iniciaram na última terça-
feira (1º). 

Primeira turma de jovens aprendizes do Senac 
(2012-2013) concluíram o curso

Jovens aprendizes Senai da Aurora Alimentos 
iniciaram o curso na última terça-feira 
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ILAINE ROHDEN E ISABEL MüLLER

em dezembro de 1998 foi aprovada a lei de cria-
ção do loteamento Kasper, que deu origem ao bair-
ro Kasper. O nome do bairro foi dado em homena-
gem ao antigo proprietário da área de terra onde 
o loteamento foi instalado, alexandre Kasper. 

lídia appel Korb, de 70 anos, é uma das morado-
ras mais antigas do bairro. ela conta que foi uma das 
primeiras moradoras, sendo que reside ali há aproxi-
madamente 16 anos. “antes de virmos para cá, éramos 
agricultores e morávamos em Palmitos”, lembra. 

Conforme lídia, havia poucas casas e as ruas não 
eram bem definidas. “aqui era uma chácara do alexan-
dre Kasper. No início não tinha água, era complicado, o 
abastecimento era feito com caminhão-pipa”, afirma. 

a moradora frisa que de início o bairro não era popu-
loso, mas nos últimos anos tem aumentado o número de 
moradores e, consequentemente, de casas. ela destaca 
que as pessoas foram povoando o bairro, principalmen-
te depois de sua legalização, e a partir daí houve mu-
danças, como o calçamento e canalização da água. 

lídia considera o bairro tranquilo, mas gostaria que 
tivesse mais áreas de lazer. “era bom se tivesse um salão 
comunitário. Não tem lugar para se divertir, tem muito 
movimento, e é perigoso para as crianças brincarem na 
rua, além do mais a pracinha está abandonada e o cam-
pinho sem areia”, diz a moradora. “Uma das melhores 
coisas no bairro é a vizinhança. as pessoas são boas, sem-
pre que precisamos ajudamos uns aos outros”, destaca.

O presidente da associação de Moradores Novo Ho-
rizonte do bairro Kasper, luiz Carlos Schneider, conta 
que foi o primeiro a adquirir um terreno, quando tudo 
era chácara ainda. “Fui o primeiro a comprar um ter-
reno, depois corremos atrás para instalar a luz, água, 
e foi uma luta para conseguir as escrituras, fizemos os 
projetos de construção sem as mesmas”, lembra.

Schneider também reside no bairro há aproximadamente 
16 anos. “de início o bairro não foi muito bem aceito, mas 
com o crescimento do município e de sua área industrial, 
próximo a br 282, o bairro foi sendo povoado”, comenta.

O morador lembra ainda que o bairro recebeu energia 
elétrica por volta do ano 2000 e a água encanada veio cerca 
de dois anos depois. Já o calçamento no bairro é um fato mais 
recente. Conforme Schneider ele foi construído em 2005. 

O bairro Kasper ainda é formado por mais dois loteamen-
tos que recentemente foram loteados, sendo eles o lotea-
mento estrela, que foi aprovado em 2007, e o loteamento 
Jardim américa, que foi aprovado em 2009. ambos os lotea-
mentos ainda estão em fase se estruturação e povoamento, e 
estão localizados do outro lado da br 282, que corta o bairro.

Fotos: Ilaine Rohden e Isabel Müller/ O Líder
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O bairro Kasper é dividido pela br-282, 
e nele contempla os loteamentos 
Kasper, que originou o nome do 
bairro, e os loteamentos estrela e 

Jardim américa. Com uma população peque-
na, de 561 habitantes, sendo 293 homens e 268 
mulheres, conforme o Censo de 2010, na sua 
maioria, a faixa etária é entre 15 e 64 anos.

Passando pelas ruas e observando as casas, 
é difícil achar algum morador, pois a maio-
ria trabalha em horário comercial. Como os 
loteamentos estrela e Jardim américa são 
novos, há poucos anos habitados, as casas 
são todas novas e bem cuidadas, o que dá a 
impressão de ser um lugar bom de viver. além 
disso, o percentual de moradores que residem 
em casa de aluguel é mínimo, a maioria das 
casas são habitadas pelos seus proprietários.

Na parte que contempla o loteamento 
Kasper, as ruas são estreitas e todas de cal-
çamento, mas o que logo chama a atenção 

de quem caminha por lá, é que não tem 
passeio público, em frente às casas, árvo-
res, flores e grama, embelezam o local.

O bairro é pequeno em extensão e nos 
loteamentos estrela e Jardim américa muitos 
terrenos ainda estão vazios. andando pelas 
ruas, percebemos que no bairro existem poucos 
comércios. Nele tem apenas uma igreja, a igreja 
evangélica assembleia de deus. Não há escolas, 
creches, farmácias, mas grandes empresas 
estão instaladas perto, facilitando o acesso 
de muitos moradores que nelas trabalham.

Quanto a escolas e creches, os alunos 
se dirigem ao Centro de educação Mundo 
infantil (CaiC), e a escola de educação bási-
ca João XXiii, a maioria das crianças vão com 
o transporte escolar, que passa por diversos 
pontos do bairro. Já nas horas livres de lazer, os 
moradores se queixam que as crianças não têm 
aonde brincar, pois o local tem dois parques e 
um campinho de areia em condições precárias.  

Fotos: Isabel Müller e Ilaine Rohden/O Líder

Assembleia de Deus é a única igreja do bairro

Uma das características do local é a falta de passeios públicos  

O bairro Kasper conta com a associação de Moradores Novo Horizonte, 
que foi fundada em abril de 2005, e está registrada dentro da legalidade.

a associação foi fundada com o objetivo de estruturar o bair-
ro e conseguir melhorias. a diretoria atual está desde 2012 e fica-
rá até metade deste ano, quando deve ocorrer uma eleição. 

O presidente da associação, luiz Carlos Schneider, destacou que 
a entidade se reúne no mínimo três vezes por ano ou então conforme 
as necessidades. ele comenta que entre as conquistas da associação 
está o calçamento. “agora estamos com pedidos para construirmos 
um salão comunitário, que se destinará a eventos em geral, sem dis-
tinção de religião, e também a reforma do campinho e da pequena 
pracinha, que é o único espaço destinado ao lazer. ainda quere-
mos reflorestar aquela área com árvores frutíferas”, comenta.

de acordo com o vice-tesoureiro e um dos fundadores da associação, 
ailto Felix, no início deste ano foi feito o pedido das placas com nomes 
das ruas e sinalização de trânsito, que foram colocadas recentemente. 

a associação destaca que o ponto de encontro da associação é o CTG. 
“Já que não temos um salão para estes fins, regularmente fazemos encon-
tros e jantares-dançantes para arrecadar fundos para a associação. Também 
fizemos ações sociais e almoços para arrecadarmos brinquedos para as 
crianças do bairro, em datas comemorativas como o Natal”, comenta Felix. 

O presidente e o vice-tesoureiro destacam que os moradores do bairro 
gostariam de ter um local para se reunir mais vezes e assim manter a união 
e a boa vizinhança. “Também necessitamos de transporte público, pois 
só há transporte escolar e nem todos os moradores possuem carros. além 
disso, o bairro é longe do centro da cidade e dificulta o deslocamento de 
pessoas idosas, principalmente, que precisariam do transporte público 
para fazer consultas médicas e receber benefícios, por exemplo”, frisam.

Os moradores do bairro Kasper airton Felix e luiz Schnei-
der, em nome da diretoria dos moradores do local, agradecem ao 
departamento de Trânsito, em especial, ao diretor Valdemir an-
dretta, e a administração Municipal por terem atendido ao pe-
dido de uma reivindicação antiga dos moradores, sendo a sinali-
zação das ruas, com colocação de placas e pintura das ruas.

“esperávamos isso há muito anos e agora os moradores do 
bairro agradecem a preocupação da administração, do departa-
mento de Trânsito e de todos os envolvidos”, afirmou airton.

Presidente e vice-tesoureiro destacaram as ações da associação 

Ilaine Rohden/O Líder
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Os loteamentos estrela e Jardim américa, que também formam o 
bairro Kasper, foram recentemente loteados e estão localizados próxi-
mo ao Centro de Tradições Gaúchas (CTG) Juca ruivo. a estrada que 
dá acesso a esta parte do bairro é de terra. Quando chove o trânsito 
neste local fica ruim, pois tem muito barro, e muitas pessoas, princi-
palmente mulheres, passam por ali para ir trabalhar de motocicleta. 

Por este motivo, os moradores daquela região gostariam que o 
acesso fosse melhorado, com asfalto ou pedras irregulares (calçamen-
to). além disso, os moradores também solicitam a construção de um 
trevo no acesso, pois a br 282 é bastante movimentada, o que dificulta 
a passagem e acesso dos veículos.

Os moradores do bairro Kasper 
que residem próximo ao CTG Juca rui-
vo contam com uma área verde, onde 
podem aproveitar para descansar e 
também para as crianças brincarem. 
Porém, por mais que o local seja novo, 
os moradores acreditam que seria im-
portante uma reforma no parquinho, 
pois ele já está em situação precária, 
inclusive com arames amarrados para 
segurar os brinquedos. 

Nos loteamentos estrela e Jardim américa muitos terrenos ain-
da estão desocupados, ao contrário do que acontece no loteamento 
Kasper. 

Conforme os moradores, estes terrenos oferecem perigo, prin-
cipalmente para as crianças que brincam nas ruas, pois como estão 
abandonados, o matagal cresceu, o que facilita o esconderijo de ani-
mais peçonhentos, como cobras. 

desta forma, os moradores solicitam que os proprietários ou res-
ponsáveis realizem a limpeza dos terrenos, para evitar que algum 
problema aconteça.

as crianças e adolescentes do bairro Kasper contam com dois locais para brincar. O campinho de areia e o 
parquinho de brinquedos.

Os dois locais ficam próximos, entretanto, precisam de melhorias. O campinho de areia está praticamente 
sem areia, é uma área de terra que está abandonada. O parquinho também está abandonado e precisa de refor-
mas ou então brinquedos novos.

Os moradores destacam que estes são os únicos locais que as crianças e pais têm para se reunir e divertir e, 
no entanto, não tem árvores na proximidade. eles então sugerem que sejam plantadas árvores de sombra ou até 
mesmo frutíferas ao redor para tornar o local agradável para os moradores.

as ruas no bairro Kasper são novas e recentemente receberam calçamento. Porém algumas obras na rede de 
água já foram realizadas, o que ocasionou a abertura de buracos. e muitos destes não foram fechados, ou então 
foram mal fechados. 

Por esse motivo os moradores gostariam que as ruas fossem melhoradas. Nesta semana, enquanto a equipe 
de jornalismo do O líder percorria o bairro Kasper, a equipe da Secretaria de Obras da Prefeitura de Maravilha 
realizava obras de reformas em algumas ruas, fato que pode ter melhorado alguns locais aos quais os moradores 
se referiam.

Fotos: Ilaine Rohden e Isabel Müller/O Líder
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eu moro aqui no bairro Kasper há 15 dias. É bom de morar aqui, é mais perto 
do meu trabalho, na aurora. Minha filha vai de ônibus na escola, ela estuda no 
CaiC. a iluminação está boa, mas o calçamento poderia melhorar, pois eu só 
tenho motocicleta e o trânsito dificulta com os buracos no calçamento. Seria bom 
se tivesse comércio e posto de saúde mais perto, pois minha filha é pequena e eu 
tenho moto, o que dificulta se eu tiver que levar ela consultar lá no Posto do CaiC.

Faz 16 anos que moro aqui, o bairro é bom, cal-
mo, o calçamento está sendo arrumado e a ilu-
minação também, não dá para se queixar. 

logo que chegamos, ficamos sete meses sem luz 
e a água demorou uns dois anos para ser canaliza-
da, até então puxavam água com o caminhão-pipa, 
enchiam as caixas dia sim, dia não. Fomos nos viran-
do, esta foi a pior parte, mas agora está certinho. 

Quanto à segurança, não vou me gabar, mas deixo meu 
caminhão na rua e até hoje ninguém mexeu. anos atrás 
roubaram na casa dos vizinhos, mas nos últimos tempos não 
houve nada. a saúde está boa em comparação com outras 
cidades, pois aqui em poucas horas somos atendidos.

eu moro aqui desde que começou o bairro, faz uns 15 anos, só tinha três ca-
sas, uma das primeiras foi a minha, mas faz apenas oito anos que tenho chapeação 
aqui. Quando eu entrei aqui, não tinha calçamento nem água, depois veio a ener-
gia elétrica, no começo não tinha nada. O calçamento faz uns dez anos que tem.

Gostamos de morar aqui, é um lugar tranquilo, é segu-
ro, pois deixo até as caixas de ferramentas fora e ninguém nunca le-
vou nada. além disso, nós nos damos bem com todo mundo. 

a iluminação e as ruas não estão das piores, antes faltavam as placas, mas 
agora foram colocadas. O atendimento no posto de saúde está bom, mas po-
deria ter mais médicos, também poderia ter creches, pois muitos têm que 
pagar transporte para levar as crianças na escola, e muitas mães tem que dei-
xar as crianças nas mãos de outras pessoas. acredito que também pode-
riam arrumar a pracinha, e seria bom se tivesse um salão comunitário.

Moro aqui há três anos e quando vim pra cá havia apenas 
cerca de 15 casas, nos últimos anos que veio bastante gente 
morar aqui. É um lugar calmo, os vizinhos são gente boa, 
mas como trabalham e ficam sempre fora, pouco nos visita-
mos. a maioria das casas são ocupadas pelos proprietários. 

Seria bom se tivesse um posto de saúde mais próximo, 
uma creche, pois têm crianças pequenas. a iluminação deu 
uma melhorada, mas tempos atrás não tinha luz em um 
trecho, era escuro, lá faz pouco tempo que foi colocada. 

O calçamento tem alguns buracos, e o acesso tem lama, 
é estrada de chão, quando chove suja tudo. Também há 
terrenos desocupados onde há matagal e como as crianças 
brincam na rua correm riscos, pois tem cobras nestes locais.

Faz cinco anos que moramos aqui. É bom de morar aqui, não tem 
barulho e todo mundo se respeita. O acesso é a primeira coisa que 
poderia melhorar, pois a estrada é de chão e tem barro quando cho-
ve, e fica perigoso principalmente para as mulheres que precisam 
passar por ali de moto. No acesso também poderia ter um trevo. 

além disso, tem terrenos vazios onde tem matagal que é perigo-
so, pois tem animais peçonhentos, até as vizinhas já viram cobras, 
e numa dessas uma criança está brincando e pode ser picada. 

as luzes piscam e tem vários postes com a luz queimada. a saúde está 
boa, mas em consultas agendadas demora muito, precisa esperar um mês 
para agendar com ginecologista, deveria ter mais médicos especialistas.

Fotos: Ilaine Rohden e Isabel Muller/O Líder
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VOLUNTARIADO

Principal objetivo da entidade é conscientizar a comunidade local e regional sobre o combate de maus 
tratos aos animais

ONG ame bicho intensifica trabalho de 
conscientização

desde dezembro de 2012 está 
atuando em Maravilha a Organi-
zação Não Governamental (ONG) 
ame bicho, que tem como principal 
objetivo conscientizar a comunida-
de local e regional sobre o combate 
de maus tratos aos animais. 

de acordo com a presidente, 
Flávia barcelos Martins, o prin-
cipal foco da entidade é alertar a 
população sobre os maus tratos 
aos animais. “Todo esforço para 
combater o abandono dos animais, 
estimular a vacinação, a higiene e 
os cuidados com o bem-estar dos 
domésticos, bem como incentivar 
a castração, é importante. além 
disso, desde o início dos trabalhos 
reivindicamos um local para ser o 
abrigo temporário dos animais que 
são recolhidos nas ruas ou encon-
trados doentes”, cita. 

Para efetuar o trabalho, a presi-
dente Flávia e os demais integran-
tes da diretoria da entidade contam 

com as facilidades das redes sociais 
para difundir informações e orien-
tações. Na fanpage ame bicho, no 
Facebook, é possível saber quais 
animais estão para adoção. “essa 
página também tem sido local de 
denúncias de maus-tratos, para 
que os voluntários possam auxiliar 
na tomada das providências”, res-
salta Flávia.

Flávia salienta que, de forma 
urgente, o ideal seria conseguir 
programar um projeto de incentivo 
ao uso de chips nos animais. “isso 
seria importante para que se possa 
encontrar mais rapidamente os pro-
prietários em caso de cães e gatos 
estarem perdidos pelas ruas”, frisa.

Você também pode ajudar
Flávia revela que várias ajudas, 

inclusive financeiras, têm chegado 
até a ONG ame bicho, mas ainda 
é pouco para ter um trabalho mais 
efetivo nos problemas de maus tra-

tos. doações de ração também são 
registradas. 

além disso, Flávia explica que 
a Prefeitura cedeu um veterinário, 
para atendimento uma vez por se-
mana, e uma das clínicas veteriná-
rias da cidade cedeu o centro ci-
rúrgico, uma vez por mês. “Porém, 
como não temos local para colocar 
esses animais, tanto para exame 
médico quanto para recuperação 
pós-operatória, não podemos usu-
fruir dessas ofertas. ademais, não 
dispomos de dinheiro para pagar o 
material e medicação usada durante 
procedimento cirúrgico. Temos 
também ajuda das veterinárias e 
agropecuárias da cidade, que nos for-
necem desconto quando necessita-
mos algo para os animais recolhidos, 
que ficam em lares temporários, na 
casa de voluntários”, explica Flávia.

até agora, mais de 50 cães foram 
atendidos pela ONG, com alguma 
forma de tratamento veterinário, 

sem contar as intermediações para 
adoção. “Por isso da necessidade 
de recebermos apoio da comuni-
dade, demais entidades e poder 
público municipal. esta é uma 
questão de saúde pública que 
não pode ficar de lado”, reforça a 
presidente.

Saiba MaiS!
→ a ONG não tem por finalidade recolher animais que 

os donos não queiram mais. a responsabilidade é do 
dono em conseguir um lar para esse animal.

→ a sede da entidade, tão reivindicada, será destinada para reali-
zar castrações e “chipar” os animais para fazer a doação.

→ Quando essa sede for realidade, a entidade deverá fazer campa-
nhas de castração dos animais de famílias carentes e “chipar” todos os 
animais domésticos da cidade pelo preço de custo.

→ Para que isso se concretize, é necessária a ajuda do poder públi-
co ou da iniciativa privada.

Arquivo/O Líder

Flávia é presidente da 
ONG Ame Bicho
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CENTRO CULTURAL 25 DE JULHO

Obra teve um investimento de r$ 390.265,86. O local de 345,75 m² comporta uma sala ampla e banheiros adaptados 
para portadores de necessidades especiais

entidade inaugura oficialmente a nova sede

em ato solene foi inaugurada, na 
tarde do último sábado (29), a nova sede 
do Centro Cultural 25 de Julho. O local, 
de 345,75 m², comporta uma sala ampla 
e banheiros adequados também para 
portadores de necessidades especiais.

Participaram da solenidade a pre-
feita de Maravilha, rosi Maldaner; o de-
putado federal Celso Maldaner; a vere-
adora Marclei Grando, representando o 
presidente da Câmara, ivo badia; os ve-
readores doraci Felisiak e Éder Moraes; 
o presidente do Centro Cultural, Má-
rio Fülber; a representante da Caixa 
econômica Federal, Gláucia Varotto; 
o representante da Nl Construções 
lTda, Nédio Cassol; o presidente da 
Cdl/ae, Jeovany Folle; sócios do Cen-
tro; ex-presidentes; imprensa; e comuni-
dade em geral.

Os recursos da obra são de r$ 
390.265,86, sendo r$ 64.351,89 de con-
trapartida do município e r$ 325.913,97 
de repasse da União provenientes do Mi-
nistério do Turismo, por meio de emen-
da do deputado federal Celso Maldaner.

Nos pronunciamentos, o presi-
dente do 25 de Julho, Mário Fülber, 

agradeceu a todos os envolvidos pela 
concretização da obra. “Muitas pessoas 
trabalharam para que este dia chegas-
se. Com o apoio do deputado Celso, 
que conseguiu uma verba federal, e da 
prefeita rosi, que contribuiu para a exe-
cução da obra, hoje estamos com uma 
nova sede”, comentou o presidente.

Para agradecer, Fülber realizou a 
entrega de uma placa de homenagem 
ao deputado Celso Maldaner em forma 
de reconhecimento e, sua esposa Noê-
mia, entregou um ramalhete de flores 
à prefeita rosi, também em forma de 
gratidão.

Com a palavra, a vereadora Marclei 
exaltou o trabalho do Centro Cultural 
25 de Julho. “Vocês, como um grupo, 
estão deixando a sua marca, o seu tra-
balho, e estão deixando para as crianças 
e jovens a demonstração mais sincera 
de respeito e de amor ao próximo e à 
cultura. Quando vocês dançam e can-
tam, vocês encantam os nossos cora-
ções”, ressaltou.

O deputado Celso destacou a im-
portância do Centro Cultural para Ma-
ravilha. “É uma satisfação muito grande 

estar aqui. O 25 de Julho nasceu com 
o município, é a primeira sociedade 
firmada. Os nossos antepassados que 
trouxeram consigo essa cultura foram 
muito felizes. eu só tenho a agradecer 
a todos e me coloco à disposição dos 
maravilhenses. É para isso que estamos 
aqui, para representar o estado de San-
ta Catarina”, disse.

a prefeita rosi afirmou que mo-
mentos como este valem a pena por-
que mostram que o trabalho em con-
junto deu certo. “Sabemos do sonho de 
vocês, que há muitos anos estão espe-
rando por este momento. Quando nós 
temos metas e desafios, todos juntos, 
empenhados, conseguimos vencer as 
barreiras e realizar sonhos. esta nova 
sede é um exemplo disso. Quando ve-
mos o coral, as danças, percebemos 
a importância da cultura em nossas 
vidas. Contem sempre conosco”, desta-
cou a prefeita.

Posteriormente ocorreu o corte 
da fita, momento que marcou oficial-
mente a inauguração do novo Centro 
Cultural 25 de Julho. O Coral e o grupo 
de danças Volkstanz Gruppe Wunder-

bar realizaram apresentações para o 
público. 

dois segmentos formam o Centro 
Cultural 25 de Julho: o cultural e o es-
portivo. O cultural compreende o coral 
e o grupo de danças, que tem três seg-
mentos: o infantil, o juvenil e o adulto. 
Tanto o coral como os grupos de danças 
realizam várias apresentações culturais 
durante o ano, em vários municípios e 
também em Maravilha.

O esportivo compreende bolão 
masculino e feminino, bocha masculi-

no e de casais e o Clube de Mães Vitória.
depois das apresentações foi rea-

lizada a benção do local pelo ministro 
andré Kreuz e, em seguida, coquetel 
foi servido para concluir as comemo-
rações.

O Centro Cultural 25 de Julho foi 
fundado no dia 25 de julho de 1961, 
portanto, a sociedade mais antiga de 
Maravilha. em 28 de março de 1979, 
pela lei n° 760, o 25 de Julho foi decla-
rado de utilidade pública pelo então 
prefeito elói José ranzi.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Integrantes da entidade, familiares e comunidade em geral prestigiaram 
o evento 

Prefeita foi agraciada com um ramalhete de flores Deputado Celso Maldaner recebeu uma placa de agradecimento 

Coral ligado à entidade fez uma belíssima apresentação Grupo de danças Volkstanz Gruppe Wunderbar realizou 
apresentações para o público  

Autoridades prestigiaram o evento e enalteceram a 
importância cultural da entidade

Corte da fita marcou a inauguração oficial da nova sede
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Escoteiro Raízes de Maravilha
Grupo participa do Congresso 
Escoteiro 2014 e XXI 
Assembleia Regional Ordinária

Os integrantes do Grupo es-
coteiro raízes, de Maravilha, par-
ticiparam do Congresso escoteiro 
2014, que foi realizado no auditório 
da Unochapecó, em Chapecó, nos 
dias 29 e 30 de março. Os escotei-
ros alexandre bruxel, lizane bru-
xel, ademar augustin, Sildene 
augustin, daniel dos Santos, 
Cristina ranzan, Matheus Zardo, 
Cleomar bona e Cinara donati 
roversi representaram Maravi-
lha. “este é um evento que tem 

como público-alvo os dirigentes 
e escotistas, mas aberto também 
aos pioneiros, devidamente regis-
trado na Ueb em 2013 ou 2014, e 
em dia com suas obrigações junto 
à União dos escoteiros do brasil 
(Ueb)”, disse a presidente Cirana 
roversi.    

Neste dia o Grupo escoteiro 
raízes recebeu o Certificado de 
Qualidade legal 2014, isso significa 
que todos os requisitos normativos 
foram cumpridos pelo grupo.

Ilustração

Escoteiro Raízes de Maravilha recebeu o Certificado de Qualidade Legal 2014 

Solidariedade
rotary Club Maravilha realiza doações 

Na semana passada o rotary Club Maravilha Centro 
realizou a entrega de doações para a associação de Pais 
e amigos do excepcionais (aPae) – escola especial Ma-
risol. O ato foi realizado pelos companheiros do rotary 
Marcos raber e everton Cesar Facco.

Foi realizada doação de um aparelho de TV, blue ray 
e suporte de TV. a doação serve para auxiliar a aPae de 
Maravilha na reestruturação dos equipamentos, já que 
lamentavelmente aconteceram dois furtos no local, ge-
rando diversos prejuízos em equipamentos da entidade.

Divulgação

Aparelho de TV, Blue Ray e suporte de TV foram doados pelo Rotary

Visando melhorar o atendimento 
aos interessados em adquirir certifica-
dos digitais, a partir desta sexta-feira 
(04) a Cdl/associação empresarial de 
Maravilha está oferecendo este serviço 
diariamente. até então a validação dos 
certificados era realizada somente uma 
vez por semana, por uma agente de re-
gistro que atendia em entidades de toda 
a região.

O certificado digital é um docu-
mento que atesta a identidade de uma 
pessoa ou instituição na internet por 
meio de um arquivo eletrônico assinado 

digitalmente, atribuindo autenticidade, 
garantia jurídica e a confidencialidade 
dos documentos e dados das transações. 
aos poucos, todos os profissionais estão 
precisando fazer sua assinatura digital 
para utilizar em documentos diversos, 
Nota Fiscal eletrônica (NF-e), pregão 
eletrônico, escrituração Fiscal digital 
(eFd), assinatura de contratos com for-
necedores, entre outros. 

Por meio de convênio com a Facisc, 
a Cdl/associação empresarial comer-
cializa certificados digitais da Certisign 
dos modelos e-CPF, e-CNPJ, NF-e, e-

CPF Simples, CT-e, e-Mail Seguro Pes-
soal, Certificado Winlogon, diPJ, e-PeT, 
e-dOC, Sped Contábil, Sped Fiscal e 
Siscomex, além dos certificados digitais 
a advogados regularmente inscritos  na 
Ordem dos advogados do brasil (Oab). 

a compra do certificado ocorre pela 
internet, através do site www.aemaravi-
lha.com.br. É pela web também o agen-
damento para a validação presencial. 
Mais informações sobre este serviço 
podem ser obtidas com a agente reja-
ne pelo telefone (49) 3664-0414 ou pelo 
e-mail agente20@facisc.org.br.

entidade capacitou uma nova colaboradora para o setor e ampliou o atendimento

Validação de certificados digitais pode ser feita 
diariamente na Cdl/associação empresarial

OPORTUNIDADES 
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Núcleos destacaram suas principais atividades e 
trocaram informações

Primeiro erJe de 2014 é sediado 
pelo núcleo de Cunha Porã

JOVENS EMPREENDEDORES

integrantes do Núcleo do Jo-
vem empreendedor, ligado à Cdl/
associação empresarial de Mara-
vilha, participaram do encontro 
regional de Jovens empreende-
dores do extremo Oeste (erJe), 
na última sexta-feira (28), na as-
sociação dos Servidores Munici-
pais de Cunha Porã (ascup). além 
dos anfitriões, estiveram presentes 
nucleados de Palmitos, itapiranga, 
São Miguel do Oeste e Pinhalzinho.

O principal intuito do erJe é 
oportunizar aos núcleos a troca de 
informações, por isso, cada mu-
nicípio teve espaço para destacar 
suas atividades e mencionar o que 
está planejado para este ano. O Nú-
cleo do Jovem empreendedor de 
Maravilha enfatizou a realização 
do business, uma iniciativa para 
que os jovens troquem experiên-
cias com empresários de sucesso 
e agreguem novos conhecimentos. 

Angela Batisti/ CDL/Associação Empresarial

Jovens empreendedores da região estiveram reunidos em Cunha Porã 
para trocar experiências 

Também se pronunciaram o 
consultor regional da Federação 
das associações empresariais de 
Santa Catarina (Facisc), Olavo 
Prass; o 2º vice-presidente do Con-
selho estadual do Jovem empreen-
dedor de Santa Catarina (Cejesc), 
Gilson lucas bugs; e a diretora de 

Meio ambiente e Sustentabilida-
de do Cejesc, Patricia boff, que é a 
atual coordenadora do núcleo de 
Maravilha. 

a programação encerrou com o 
sorteio de diversos brindes ofereci-
dos por empresas parceiras e jantar 
servido no local.

Entretenimento

Impostos

Lions Clube de Cunha Porã 
participa de jogos de integração

IPTU 2014 já está disponível 
para pagamento

No domingo (30) os integrantes 
do lions Clube de Cunha Porã par-
ticiparam dos jogos de integração 
realizados no município de irace-
minha. “É muito importante parti-

cipar destes jogos de integração, faz 
com que tenhamos mais clareza da 
importância da nossa união e dos 
nossos trabalhos”, disse o presidente 
Vilceu Caron. 

Companheiros participaram de jogos de integração dos Lions

Divulgação

Neste mês iniciou em Cunha Porã 
a entrega dos carnês do imposto Pre-
dial e Territorial Urbano (iPTU) de 
2014. O pagamento do imposto pode 
ser feito até 12 de maio, no Sicoob 
Credial, banco do brasil e Correspon-
dentes, Caixa econômica Federal e na 
lotérica. 

O pagamento à vista vai até 12 de 
maio, com 5% de desconto. Para os 
contribuintes que não possuírem dé-
bitos de anos anteriores mais 5% des-
conto, totalizando 10% de desconto já 

inclusos no carnê. Já para os contri-
buintes que quiserem parcelar o iPTU 
2014, este poderá ser feito em até cinco 
vezes sem juros, a partir de 12 de maio.

a entrega dos carnês é coordenada 
pelo responsável pelo Setor de Tribu-
tos, róger Freitag. Segundo Freitag, a 
entrega dos carnês é feita diariamente 
na Prefeitura. “estamos distribuindo 
em horário comercial, onde o contri-
buinte pode se informar sobre as di-
versas formas de pagamento, descon-
tos e reparcelamentos”, ressaltou.

Ascom Prefeitura

Carnês já estão disponíveis na Prefeitura de Cunha Porã   
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inscrições iniciaram na última segunda-feira (31) e 
seguem até o dia 24

Prefeitura de Maravilha abre 
inscrições para o concurso público

Prefeita rosi e vice Sandro vão em busca de 
recursos na capital 

Grupo de hipertensos participa de palestra

OPORTUNIDADE 

Viagem

Orientações 

a Prefeitura de Maravilha está 
com as inscrições abertas para o 
concurso público destinado ao pro-
vimento de vagas e formação de ca-
dastro reserva no quadro de pessoal 
do município.

as inscrições iniciaram na últi-
ma segunda-feira (31) e seguem até 
o dia 24. as vagas disponíveis são: 
agente de manutenção e conserva-
ção; assistente de manutenção de 
obras; auxiliar de serviços gerais, 
com dez vagas; vigia; operador de 
máquinas; motorista de veículos 

pesados; motorista de veículos le-
ves, três vagas; motorista da Saúde, 
oito vagas.

auxiliar de serviços gerais da 
educação, dez vagas; fiscal de obras; 
fiscal de tributos; técnico em enfer-
magem, sete vagas; técnico em saúde 
bucal, quatro vagas; vigilante sanitá-
rio, duas vagas; arquiteto e urbanis-
ta, duas vagas; enfermeiro Saúde da 
Família, sete vagas; engenheiro civil; 
engenheiro agrônomo; farmacêutico, 
duas vagas; fisioterapeuta 20h; fisio-
terapeuta 30h; médico ginecologista; 

médico clínico geral – Saúde da Fa-
mília, cinco vagas; médico psiquia-
tra – CaPS; nutricionista; odontólo-
go – Saúde da Família, cinco vagas; 
odontólogo – especialista em Cirurgia 
buco-Maxilo-Facial; odontólogo – es-
pecialista em endodontia; odontólo-
go – especialista em Periodontia; psi-
cólogo; e terapeuta ocupacional.

as inscrições serão realizadas 
exclusivamente via internet, atra-
vés do site oficial do Município 
de Maravilha/SC, www.maravilha.
sc.gov.br. 

CDI

Vigilância Sanitária

Jovens maravilhenses recebem 
certificados de dispensa de 
incorporação 

Setor realiza reunião com os 
responsáveis pelas Soluções 
Alternativas Coletivas 

em ato solene realizado na úl-
tima semana, vários jovens foram 
dispensados da prestação do ser-
viço militar inicial. Participaram o 
vereador atenor Waslawik, repre-
sentando a prefeita de Maravilha, 
rosi Maldaner; o segundo-tenente 
responsável pela chefia da 7ª dele-
gacia de Serviço Militar, Sérgio Cor-
rea dill; e o comandante do Corpo 
de bombeiros, tenente João de 
Moura Silva Miranda.

a finalidade do evento foi pro-
porcionar ao cidadão dispensado 
de incorporar em uma organiza-
ção militar, um momento cívico, 
a par da responsabilidade que 
assume perante a Pátria, como 

cidadão brasileiro, após o rece-
bimento do certificado. Os jovens 
também cantaram o Hino Nacio-
nal e fizeram juramento à ban-
deira.

Conforme o segundo-tenen-
te, o momento foi um juramento 
à Pátria. “É de suma importância 
que saibam que o país investe em 
vocês. O futuro de Maravilha está 
em suas mãos. Gostaria de dizer 
que o exército brasileiro não está 
fechado para os senhores, mas é 
preciso ter estudo para ir adiante”, 
explicou. Segundo ele, “o Cdi é 
necessário em momentos impor-
tantes como entrar para a faculdade 
ou assumir um cargo público”.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Autoridades acompanharam a solenidade de dispensa dos jovens

Juramento à Bandeira marcou o evento

No próximo dia 16 de abril, às 
9h, na sala de reuniões da Prefeitura, 
a Secretaria de Saúde de Maravilha, 
por meio da Vigilância Sanitária, re-
alizará reunião com os responsáveis 
pelas Soluções alternativas Coletivas 
do município. Todos os envolvidos 
estão convidados a participar do en-
contro.

de acordo com a equipe da Vigi-
lância Sanitária, a pauta da reunião 
será responsabilidade técnica das 
Soluções alternativas Coletivas. “Soli-
citamos aos responsáveis que levem a 
documentação da respectiva institui-
ção”, frisa a equipe.

Conforme eles, agora o contato da 
Vigilância Sanitária é (49) 8831 4733.

Na última terça-feira (1º) a pre-
feita de Maravilha, rosi Maldaner, 
e o vice-prefeito, Sandro donati, 
estiveram em Florianópolis, onde 
mantiveram audiência com o vi-
ce-governador do estado, eduardo 
Pinho Moreira. a reunião foi acom-
panhada pelo deputado Mauro de 
Nadal.

de acordo com a prefeita rosi, 
o objetivo do encontro foi a solici-
tação de recursos ao Governo do 
estado e também falar sobre a libe-
ração do Fundam, o qual será as-
sinado neste sábado (05), durante 
solenidade de inauguração da pa-
vimentação asfáltica entre a br-282 
e o distrito de São José do laranjal. 

as ruas que serão contempla-
das com os recursos do Fundam são 
a 15 de Novembro, José leal Filho – 
trecho compreendido entre as ave-
nidas anita Garibaldi e Presidente 

Kennedy; José bonifácio e 1º de 
Maio – trecho compreendido entre 
as avenidas anita Garibaldi e Pre-
sidente Kennedy; e recapeamento 
completo de toda a avenida eucli-
des da Cunha. “Nós sabemos que o 

Governo do estado tem contribuído 
para que o desenvolvimento che-
gue a todos os municípios, inclusive 
Maravilha, por isso da solicitação de 
recursos. em breve teremos novida-
des”, destacou a prefeita.

Gestores de Maravilha mantiveram audiência com o vice-governador, 
Eduardo Pinho Moreira

Jeferson Baldo

Na última quarta-feira (02) o 
grupo de hipertensos do eSF Cen-
tro i participou de palestra sobre os 
cuidados com a higiene bucal.

Conforme a enfermeira Sandra 
bortolanza, o dentista elias falou 
sobre os cuidados que se deve ter 
com a higiene bucal. “Uma boca 
saudável é sinônimo de saúde e 
bem-estar”, pontuou.

Sandra também aproveitou o 
momento para convidar a todos 
para participarem da segunda edi-
ção do evento Saúde em ação, que 
será realizado hoje (05), a partir das 
8h, em frente à Prefeitura.

Grupo de hipertensos do ESF Centro I participou de palestra sobre os 
cuidados com a higiene bucal

 Cleusa Regner/Ascom
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desde a última segunda-feira 
(31) a epagri de Modelo está libe-
rando as autorizações para o troca-
troca de calcário, junto à Cooperati-
va regional itaipu.

de acordo com os responsáveis, 

os interessados deverão passar no 
escritório da epagri levando junto 
o bloco de Produtor rural e análise 
do solo. eles lembram ainda que o 
atendimento da epagri é de segun-
da a sexta-feira, junto à Prefeitura.

Autorizado 

Repasses 

Troca-troca de calcário 
começa a ser liberado

Município firma convênio 
com a Apae e com o CTG

dois convênios foram assina-
dos na terça-feira (1º) no gabinete 
do prefeito ricardo Maldaner. O ato 
contou com a participação de ve-
readores, diretores municipais e as 
lideranças das duas entidades be-
neficiadas.

O primeiro convênio assinado 
foi com o Centro de Tradições Gaú-
chas (CTG) Modelo da Tradição, 
que liberou r$ 10 mil, e foi feito de 
acordo com a lei Orgânica Munici-
pal e lei Municipal nº 2.112, de 07 
de novembro de 2013.

O convênio tem por objetivo o 
repasse de recursos para a manu-
tenção das atividades do CTG, de-
senvolvimento e o funcionamento 
das suas atividades, buscando culti-
var e difundir as tradições gaúchas. 

Outro convênio assinado foi 
com a associação de Pais e amigos 

dos excepcionais (apae) escola es-
pecial Mundinho Feliz, de acordo 
com a lei Orgânica Municipal e lei 
Municipal nº 2.130, de 12 de março 
de 2014. 

este convênio tem por objetivo 
o repasse de recursos para a ma-
nutenção das atividades da apae, 
como o pagamento de serviços pro-
fissionais, alimentação, combustí-
veis, energia elétrica, entre outras 
despesas. O município de Modelo 
irá repassar o valor de r$ 50 mil, que 
serão pagos em dez parcelas men-
sais no valor de r$ 5 mil por mês, a 
partir de março. “ressaltamos que 
no mês de janeiro já foi assinado 
um convênio, onde foi repassada a 
quantia de r$ 10 mil, somando um 
total de r$ 60 mil que serão repas-
sados no ano de 2014”, lembra o 
prefeito.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

CTG Modelo da Tradição recebeu R$ 10 mil

Escola Especial Mundinho Feliz assinou convênio de R$ 50 mil

durante sua estadia na região o governador ainda visitou os municípios 
de Serra alta, Sul brasil, Saltinho e Santa Terezinha do Progresso

Governador autorizou a liberação de 
r$ 419,9 mil em recursos

ii Caça ao Ovo será no próximo sábado 

CONVÊNIOS 

Páscoa 

Na sexta-feira (28) o governador 
raimundo Colombo esteve em Mo-
delo, aonde se reuniu com as lideran-
ças do município; deputado federal 
Celso Maldaner (PMdb/SC); e com 
o deputado estadual Mauro de Nadal 
(PdMb).

“as prefeituras são muito estrutura-
das e essas parcerias resultam em uma 
ação rápida, eficiente e com um custo 
menor. Vamos juntos fazer um traba-
lho para Santa Catarina crescer cada 
vez mais e com muito mais força”, disse 
Colombo.

Na ocasião o secretário regional, 
Valci dal Maso, anunciou quatro convê-
nios, que foram assinados pelo governa-
dor e pelo prefeito de Modelo, ricardo 
Maldaner. 

Para Modelo foram repassados pelo 
Governo do estado r$ 199,9 mil para 
pavimentação com pedras irregulares 
no acesso à linha Santa rosa – Trecho 
1; r$ 30 mil para reforma, climatização 
e demais melhorias da casa mortuária; 
r$ 40 mil para melhorias no pátio, ga-
ragem, oficina e lavagem do departa-
mento Municipal de estradas, Obras e 
agricultura; e r$ 150 mil para abertura 
e implantação da estrada de acesso à 
linha Janguta. “Temos que destacar 
a parceria do governo do estado que 
possibilitou concretizar muitas ações 
no município que trazem qualidade de 
vida à população”, disse o prefeito.

Visitas do governador
O governador também visitou os 

municípios de Serra alta e Sul brasil, 
pertencentes à Secretaria de desenvol-
vimento regional de Maravilha.  du-
rante a visita, o governador autorizou a 
liberação de r$ 837,6 mil em convênios 
para os municípios da Sdr Maravilha.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Governador assinou quatro convênios para o município 

Lideranças e munícipes participaram do encontro 

em Serra alta o governador assinou 
três convênios, sendo repassados pelo 
governo do estado r$ 60 mil para pa-
vimentação com pedras irregulares; r$ 
70 mil para conclusão da ciclovia norte 
da SC 160; e r$ 37,7 mil para realização 
do preventivo de incêndios do ginásio 
da linha Novo Horizonte.

Sul brasil foi beneficiado com dois 
convênios que tem repasse do governo 
do estado de r$ 200 mil para aquisição 
de implementos agrícolas e veículo uti-
litário e r$ 50 mil para cascalhamento 
de estradas do interior.

O secretário regional de Maravi-
lha, Valci dal Maso, disse que além das 

liberações de recursos aos municípios, 
a visita serviu para que o governador 
conversasse com cada prefeito para 
conhecer as necessidades, os trabalhos, 
os projetos e a situação de cada muni-
cípio. dal Maso lembra que o objetivo 
é realizar estes encontros em todos os 
municípios da regional.

Pela parte da manhã o governador 
já havia visitado os municípios de Salti-
nho, onde assinou um convênio de r$ 
100 mil para a construção do Pavilhão 
Comunitário da Vila Vacum, e Santa 
Terezinha do Progresso, onde foram 
repassados r$ 228,4 mil do Fundo de 
apoio aos Municípios (Fundam).

No próximo sábado (12) será re-
alizada em Modelo a ii Caça ao Ovo. 
essa atividade de Páscoa envolve 
crianças de até 12 anos e neste ano 
será realizada a partir das 15h, na 

Praça Central. 
Neste dia também haverá a pre-

sença do Coelho e da Coelha que 
farão a distribuição de doces para as 
crianças, além de camas elásticas, 

que vão garantir a diversão.
Conforme a administração Mu-

nicipal, nesta semana foi iniciada 
a decoração da Praça Central com 
símbolos da Páscoa. 
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NO TrÂNSiTO SOMOS TOdOS PedeSTreS!

Major
Segalin

reGiSTrO e liCeNCiaMeNTO 
de MÁQUiNaS aGrÍCOlaS

as resoluções 429 e 434 de 2012 e 2013 do Conselho Nacional de Trânsito (Con-
tran) criou a obrigatoriedade do registro de tratores destinados a puxar ou arrastar ma-
quinaria de qualquer natureza ou a executar trabalhos agrícolas e de construção, de 
pavimentação ou guindastes no sistema do registro Nacional de Veículos automotores 
(renavam). Tal registro teria início a partir de 1º de junho de 2013, sendo aplicado aos 
veículos fabricados a partir de 1º de janeiro do mesmo ano.

Tal medida teve sua entrada em vigor prorrogada, por diversas vezes, sendo que até 
hoje está suspensa, pois geraria um custo muito elevado, especialmente na agricultura, 
com registro, licenciamento e outros pagamentos. diante de tal realidade, muitos pro-
cessos administrativos e judiciais, além da interferência política em praticamente todos 
os estados, geram vários projetos de lei no Congresso Nacional, para revogação de tais 
medidas.

a Comissão de agricultura e reforma agrária do Senado aprovou um dos projetos 
para retirar a obrigação de licenciamento e emplacamento de tratores e demais máquinas 
agrícolas, cujo projeto teve unanimidade na votação e agora segue para análise da Comis-
são de Constituição e Justiça (CCJ).

a obrigatoriedade do registro das máquinas que transitam nas vias públicas está 
prevista no Código de Trânsito brasileiro (lei 9.503/1997). em julho passado, o Conselho 
Nacional de Trânsito (Contran) suspendeu até 31 de dezembro de 2014 a exigência de 
emplacamento para esses veículos, medida articulada junto ao Ministério das Cidades.

O Projeto de lei da Câmara 57/2013, que está tramitando, estende aos veículos au-
tomotores utilizados na atividade agrícola as mesmas isenções de licenciamento anual 
e registro já concedidas aos veículos de uso bélico. Se também for aprovado na CCJ, e 
sancionado pela presidente, tratores, colheitadeiras e várias máquinas agrícolas e de 
construção civil não precisarão de licenciamento e emplacamento, o que ajudará toda 
a cadeia produtiva.

levantamento feito pela Confederação da agricultura e Pecuária do brasil (CNa) 
aponta que, dependendo da unidade da federação, o produtor rural poderia ter uma 
despesa adicional entre r$ 500 e r$ 1 mil por máquina agrícola, tomando por base o 
preço de r$ 80 mil, mas tratores e colheitadeiras podem chegar a valores muito mais 
elevados.

Somente para se ter uma ideia, de janeiro a outubro do ano passado, quando deu 
entrada o projeto, tinham sido vendidos mais de 51 mil tratores, o que traria um custo de 
r$ 27 milhões em taxas sobre as novas máquinas.

atualmente, quem registra as máquinas é o fabricante, medida considerada impor-
tante para garantir o controle e rastreabilidade das máquinas, bem como, para garantir 
que elas sejam seguradas, cujo registro apenas vincula o veículo aos bancos de dados 
nacionais, não gerando imposto sobre Propriedade de Veículos automotores (iPVa), 
taxas de vistoria e transferência, custos com confecção de placas, etc.

Não temos dúvidas que deve existir um controle nacional das máquinas produzi-
das e colocadas no mercado, até mesmo para evitar furtos, possibilitar a recuperação, 
responsabilizar os proprietários em caso de acidentes, etc., porém, exigir o registro e 
licenciamento anual nos valores das taxas e impostos que hoje são aplicados no país, 
que possui uma das maiores cargas tributárias do mundo, significa aumentar demasia-
damente o custo da cadeia produtiva nacional.

Temos certeza que haverá bom senso entre os parlamentares e as medidas de con-
trole da frota de máquinas agrícolas será colocada em prática sem onerar ainda mais a 
agricultura. esperamos, portanto, que o projeto que tramita no congresso seja definiti-
vamente aprovado nos próximos dias.

agora a Cadeia Pública aguarda a vinda de novos agentes 
e a transformação para UPa  

Cadeia Pública é contemplada 
com viatura do deaP

Carreta carregada com fumo tomba no centro de Maravilha  

Corpo de jovem maravilhense desaparecido é encontrado

SEGURANÇA

Acidente 

Tragédia

ISABEL MüLLER

Na semana passada a Cadeia Públi-
ca de Maravilha foi contemplada com 
uma nova viatura do departamento de 
administração Prisional (deaP). de 
acordo com o administrador da Cadeia 
Pública, Josias agostinho de Oliveira, 
a viatura veio conforme prometido 
pelo diretor do deaP de Santa Cata-
rina, leandro antônio Soares lima, 
em sua passagem por Maravilha no 
último dia 21.

de acordo com o administrador, a 
viatura é seminova, só tem um ano de 
uso e será utilizada na escolta de presos 
e serviços administrativos da unidade. 
“agora falta o deaP nos mandar os 
dois agentes que prometeu e estamos 
aguardado a mudança da Cadeia Pú-
blica para Unidade Prisional avança-
da (UPa). Transformando em UPa, 
vamos receber no mínimo mais dois 
agentes para auxiliar no plantão 24 ho-
ras”, afirma. essa transformação deve 
ocorrer no prazo de 60 dias.

ele explica ainda que hoje a Cadeia 
Pública pertence à Secretária de estado 
de Segurança Pública e passará para a 
Secretaria da Justiça, não pertencen-
do mais à Polícia Civil, mas ao deaP. 
“Com a mudança vamos receber além 
do efetivo policial, mais viaturas, mais 
armamento, colete balístico. Para os 

Nova viatura chegou na semana passada e auxiliará na escolta de presos e 
serviços administrativos da unidade

Isabel Müller/O Líder

detentos vai melhorar muito porque 
vão receber do estado colchões, que 
hoje não recebem, kit de higiene, 
uniforme de inverno e verão. Tam-
bém vamos ter à disposição o fundo 
penitenciário, que hoje a Cadeia se 
mantém do que sobra da delegacia de 
Polícia Civil”, diz.        

ainda segundo Oliveira, na Pás-
coa a Cadeia Pública estará receben-
do um reforço com dois agentes por 
dia do deaP, com viatura e armamen-
to próprio.

Outro projeto da Cadeia Pública é 

com uma empresa privada de Mara-
vilha para a construção de um espaço 
fechado e todo monitorado, até o final 
do ano, onde os presos irão trabalhar 
na construção de artefatos de cimento, 
como tubos e lajotas de calçada. Con-
forme Oliveira, os presos irão receber 
um salário mínimo para ajudar suas 
famílias e quando saírem da Cadeia 
Pública passarão a trabalhar para a 
mesma empresa. “a nossa ideia é a res-
socialização dos presos”, ressaltou. O 
projeto é contemplar 20 presos de me-
lhor comportamento. 

Por volta das 15h de terça-feira (1º) uma carreta de 
Maravilha carregada de fumo tombou no centro da ci-
dade de Maravilha. O acidente aconteceu na rua Jorge 
lacerda, próximo à Casa do artesanato.

Conforme informações, o motorista descia pela 
avenida anita Garibaldi e estava entrando na rua Jorge 
lacerda, quando teria perdido o controle da carreta e 
acabou tombando. O motorista saiu ileso do acidente.

a carga estava saindo de Maravilha e seria levada 
para Santa Cruz do Sul/rS.

Carreta estava carregada de fumo

Ilaine Rohden/O Líder

O corpo do jovem maravilhense 
Mauricio Müller, 22 anos, foi encontra-
do no final da tarde do último sábado 
(29) no rio. ele estava desaparecido 
desde a noite de quinta-feira (27), 
quando fazia o trajeto de balsa de be-
lém para Macapá. 

Conforme os familiares, o trajeto 
dura 36 horas, sendo que ele já estava 
há 24 horas na balsa. Mauricio era ca-
minhoneiro e carregava frango junta-
mente com o companheiro de viagem 
ivanildo Nicolau, para uma empresa de 
Palmitos. 

de acordo com o companheiro de 

viagem, Mauricio saiu por volta das 19h 
para ir até o banheiro e não retornou 
mais para o caminhão. a partir daí co-
meçaram as buscas.

Mauricio Müller era natural de 
Maravilha, passou pelo quartel e pos-
teriormente foi trabalhar na empresa 
Plantimar. Como caminhoneiro, esta-
va no seu quarto ano, iniciou na em-
presa PS do brasil e esta era a segunda 
viagem que fazia para a empresa de 
Palmitos.

O jovem foi velado na Capela Nos-
sa Senhora de Fátima, do Novo bairro, 
e sepultado no cemitério de Maravilha.Mauricio Müller, 22 anos

Arquivo pessoal
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FRANKIE KNUCKLES
O dJ americano Frankie Knuckles, um dos pioneiros da house music, morreu aos 59 

anos. a morte do artista, considerado o “pai” da house music, aconteceu inesperadamente, 
em casa, segundo o jornal Chicago Tribune. a causa não foi divulgada até o momento. além 
de desenvolver o som e a cultura da house music, Knuckles trabalhou com vários artistas, 
como Whitney Houston, Michael Jackson e depeche Mode, entre outros. O artista, que con-
seguia passear pelas ruas de Chicago sem ser reconhecido, era perseguido pelos fãs quando 
desembarcava em aeroportos europeus. discreto e modesto, apesar do grande sucesso, Knuckles afirmou em várias 
ocasiões que não vivia para a glória e a fama.  “Uma linda casa própria, um bom prato de comida sobre a mesa e 
receber meus amigos é suficiente”, disse.

JACQUES LE GOFF
O historiador francês especializado na idade Média Jacques le Goff, um dos idealiza-

dores da corrente conhecida como “Nova História”, faleceu na terça-feira (1º), em Paris, aos 
90 anos. le Goff dedicou boa parte de sua longa carreira à antropologia medieval, disciplina 
que enriqueceu ao abordar todos os aspectos da vida em sociedade. dentro da tradição dos 
grandes historiadores franceses, não hesitava em sair de sua especialidade para opinar sobre 
temas da atualidade.

KATE O’MARA
a atriz britânica, protagonista da longeva novela americana dinastia, sucesso dos anos 

1980, morreu domingo (30), aos 74 anos, em uma casa de repouso em Sussex, sul da inglaterra. 
Nascida em 10 de agosto de 1939, em leicester, Kate O’Mara viveu na trama norte-americana 
a personagem Cassandra Caress Morell, irmã da alexis Colby, interpretada por Joan Collins.

O’Mara também estrelou diversas séries de televisão britânicas, como doctor Who e 
Howard’s Way.

LORENZO SEMPLE JR
Horas após completar 91 anos, morreu na sexta-feira (28) o roteirista que criou a clássica 

série de TV do batman na década de 1960, com adam West no papel do Homem-Morcego. O 
currículo de roteiros de Semple Jr. inclui filmes famosos, como Papillon (1973), com Steve Mc-
Queen e dustin Hoffman, a Piscina Mortal (1975), com Paul Newman, King Kong (1976), com 
Jessica lange, e o filme de James bond 007 - Nunca Mais Outra Vez (1983). Mas sua obra mais 
famosa foi mesmo a série batman, que ele disse ter sempre enxergado como uma comédia, 
embora dissesse que a atuação deveria ser séria. Foi ele quem teve a ideia de intercalar as brigas retratadas no pro-
grama com onomatopeias coloridas, como “Pow!”, “Zap!” e “Kapow!”. além disso, deu início à tendência de nomear 
cada objeto ligado a batman com o prefixo “bat” (como, por exemplo, a “bat-escada” e o “bat-escudo”). O programa, 
exibido nos estados Unidos entre 1966 e 1968, imortalizou adam West como batman e burt Ward como robin. 

MARCINO FELIPE
Faleceu no dia 26 de março, no Hospital regional de São Miguel do Oeste, aos 75 anos. O seu corpo foi velado 

na Casa Mortuária da igreja Matriz de anchieta, e foi sepultado no cemitério municipal.

NOEMIA NELLS STAUDT
Faleceu no dia 26 de março, no Hospital regional de São Miguel do Oeste, aos 73 anos. O seu corpo foi velado 

na Capela Santa Terezinha de Guataparema, em Guaraciaba, e foi sepultado no cemitério da comunidade.

ADRIANO ANDRÉ AGUIRRE
Faleceu no dia 26 de março, vítima de acidente de trânsito, aos 32 anos. O seu corpo foi velado na igreja de 

linha altamira, Flor da Serra, e sepultado no cemitério da comunidade.

VICTORINO ANTONIO WEBER
Faleceu no dia 27 de março, no Hospital São Miguel, de São Miguel do Oeste, aos 85 anos. O seu corpo foi 

velado na capela de linha Canela Gaúcha, em São Miguel do Oeste, e foi sepultado no cemitério da comunidade.

REINALDO FREDERICO MüLLER
Faleceu no dia 28 de março, em sua residência, aos 79 anos. O seu corpo foi velado na igreja evangélica lute-

rana do brasil de romelândia e foi sepultado no cemitério municipal.

ARMINDO MENEGUZZO 
Faleceu no dia 29 de março, em São Paulo. O seu corpo foi velado e sepultado no cemitério de Mogi-Guaçu/SP.

ALBERTO ANTUNES
Faleceu no dia 27 de março, no Hospital regional de Xanxerê, aos 58 anos. O seu corpo 

foi velado na igreja do bairro Jaroseski e foi sepultado no cemitério municipal de descanso. 
Natural de Pinhal, no município de arvorezinha/rS, era filho de Santo antunes e Helena 
Guerra antunes. Com 10 anos mudou-se com sua família para linha imperial, hoje município 
de Santa Helena, onde passou sua adolescência e juventude. em 1984 casou-se com leonilse 
Sonáglio, e dessa união nasceram dois filhos: Simoni aparecida e Joel Marcos. desde muito jovem dedicou-se à vida 
da comunidade, catequizando para adolescentes das comunidades de Cantina, Cantina alta e imperial, e partici-
pando das atividades esportivas. em 1986 recebeu o mandato de ministro da eucaristia e do batismo, atuando na 
linha Cantina, imperial e mais tarde na Comunidade do bairro Jaroseski. Pôde realizar um grande sonho, o de ser 
locutor de rádio, quando, em 2009, ingressou na rádio Peperi aM, apresentando o programa rádio Sucesso, e atu-
almente apresentava o programa Meu Sítio, Meu Paraíso, na Oeste FM de iporã do Oeste. Pai dedicado e amoroso, 
esposo companheiro e amigo e avô missionário, sempre ensinando os bons costumes que aprendeu do seu velho 
pai para a netinha letícia. deixa enlutados, além da esposa, filhos e neta, seus sete irmãos, familiares, parentes e 
uma legião de amigos. 

MAURICIO ALFREDO MüLLER
Faleceu com 22 anos, na quinta-feira (27), em Macapá. Seu corpo foi velado na capela Nossa Senhora de Fáti-

ma do Novo bairro e sepultado no cemitério municipal.

AIRTON LUIZ BELUSSO
Faleceu, na tarde do último domingo (30), o vereador do PSdb de bom Jesus do Oeste, 

airton luiz belusso, com 48 anos. belusso sofreu um mal súbito durante uma partida de futebol, 
foi encaminhado para o Hospital São José de Maravilha, onde acabou falecendo.

 O prefeito de bom Jesus do Oeste, airton antônio, decretou luto oficial no município. Seu 
corpo foi velado no salão comunitário e sepultado no cemitério no municipal. 

PADRE EUCLIDES PEDRO CEMBRANEL
Faleceu no último domingo (30) o padre euclides Pedro Cembranel. ele era natural de 

Tucunduca/rio Grande do Sul, era filho de José João e adele bernardi Cembranel. desde 1958 
iniciou os seus estudos de noviciado no município de Pindamonhangaba, em São Paulo. Sua 
vida sempre foi de dedicação ao sacerdócio. após anos de trabalho em prol da religião, em 21 
de dezembro de 2011 foi nomeado capelão da igreja Nosso Senhor do bonfim, em Porto alegre, 
e atuava até a sua partida.

a família Cembranel agradece o apoio de todos neste momento de dor.

ALCIDES MANFRIN 
Faleceu com 69 anos, na última quarta-feira (02), no Hospital São José. Seu corpo foi velado na Capela Mortu-

ária da igreja Matriz e sepultado no cemitério municipal de Maravilha. 

Na noite da última quarta-feira 
(02), após assalto na residência de uma 
família pinhalense, que ocorreu por 
volta das 22h, um grupo de bandidos 
fugiu da Polícia em um carro roubado, 
seguindo em direção a Nova erechim, 
pela br-282.

durante a fuga, o carro dos assaltan-
tes acabou saindo da pista na cabeceira 
da ponte do rio Chapecó. Houve troca 
de tiros e os bandidos conseguiram fugir 
pelo mato. Um dos assaltantes era me-
nor de 16 anos e fraturou os dois braços, 
sendo que conseguiu ser capturado 
pela Polícia Militar (PM). 

O caso
Conforme informações da Polícia 

Militar de Pinhalzinho, o caso teve início 
por volta das 22h de quarta-feira (02). 
Na ocasião a PM foi informada atra-
vés do telefone de emergência “190” 
de ocorrência de assalto na residên-
cia que está localizada na rua Niterói, 
bairro efacip. a Polícia Militar, que 
realizava policiamento preventivo no 
Ginásio Centreventos, deslocou-se ao 
local e, no endereço, fez contato com a 
vítima, a qual relatou que três elemen-
tos armados com revólveres chega-
ram a sua residência e anunciaram o 

Segundo PrF, dinheiro seria usado na compra de ecstasy no 
exterior. ele foi preso em flagrante por receptação e adulteração 
de sinal veicular

Jovem é preso com carro clonado, CNH 
vencida e r$ 21 mil em Maravilha

assaltantes sofrem acidente durante 
perseguição da PM

Motorista perde o controle e 
capota caminhão em 
Pinhalzinho

FLAGRANTE 

Pinhalzinho

Acidente 

Na noite da última terça-feira 
(1º), na br-282, em Maravilha, um 
jovem de 24 anos foi preso em fla-
grante com um carro clonado. Se-
gundo a Polícia rodoviária Federal 
(PrF), ele também estava com a 
Carteira Nacional de Habilitação 
(CNH) vencida. 

Conforme a PrF, os agentes 
abordaram o suspeito em um gol 
por volta das 21h. O automóvel era 
clonado e tinha registro de furto no 
Paraná de novembro do ano pas-

 Divulgação PRF

Jovem de 24 anos foi preso em 
flagrante 

sado. Com o suspeito, os policiais 
apreenderam r$ 21.500,00 em es-
pécie. Segundo a PrF, o dinheiro 
provavelmente seria usado na com-
pra de ecstasy no exterior.

O suspeito foi preso em flagran-
te por receptação e adulteração de 
sinal veicular e preferiu não prestar 
depoimento à Polícia Civil e aguar-
dar a chegada do advogado. 

Renault Sandero levado pelos assaltantes despencou em um barranco às 
margens do rio 

Reprodução/ RICTV Chapecó

assalto, rendendo todos os ocupantes 
da casa. 

Conforme a PM, houve ameaça à 
família e agressão durante o roubo de 
objetos da casa, como bolsas e eletro-
domésticos. Os bandidos colocaram 
os objetos no veículo da família, um 
renault/Sandero Stepway, de Pinhal-
zinho, e fugiram em alta velocidade. 
“após coleta destas informações foram 
iniciadas buscas no intuito de localizar 
os criminosos, sendo informado o fato 
às Guarnições de Serviço dos municí-

pios circunvizinhos sendo que em se-
guida a Guarnição de Serviço de Nova 
erechim, visualizaram o veículo rou-
bado deslocando em alta velocidade 
em direção à cidade de Chapecó pela 
br 282”, descreve o relatório da PM so-
bre o caso.

durante a fuga, próximo à ponte 
sobre o rio Chapecó, o condutor do 
veículo Sandero perdeu o controle e 
colidiu contra a cabeceira da ponte, 
caindo, em seguida, sobre as margens 
do rio. 

Um acidente de trânsito foi registrado na manhã da última quin-
ta-feira (03), na linha Navegantes, próximo à empresa aurora de Pi-
nhalzinho, na saída para o município de Maravilha.

O motorista teria perdido o controle da carreta, que tombou. O 
condutor estava sozinho no momento do acidente e sofreu escoria-
ções e suspeita de fratura no braço. a vítima foi encaminhada pelo 
Corpo de bombeiros de Pinhalzinho para o hospital do município.

Condutor estava sozinho e sofreu escoriações 
e suspeita de fratura no braço   

Foto Nova FM
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reunião ocorreu na sexta-feira (28), no plenário da Câmara de Vereadores de Maravilha 

alterações estatutárias marcam a 
assembleia Geral do Sintraf

MARAVILHA

RENATA MATTIA 

Na sexta-feira (28) o plená-
rio da Câmara de Vereadores de 
Maravilha sediou reunião com 
os associados, diretores e demais 
colaboradores do Sindicato dos 
Trabalhadores na agricultura Fa-
miliar (Sintraf ) de Maravilha.

de acordo com o presidente 
do Sintraf, Gilson Farinon, mui-
tos foram os assuntos debatidos, 
especialmente a apresentação 
das contas anuais e alterações 
estatutárias. “Muito importante 
a presença dos nossos associados 
nas assembleias gerais, afinal, de-
finimos e apresentamos números 
e assuntos de interesse de todos”, 
afirmou. 

durante a assembleia fo-
ram apresentados os valores. 
“Tivemos no ano 2013 a entra-
da de r$ 214.536,78; saída de 
r$ 181.361,95, restando-nos um 
saldo positivo de r$ 33.174,83. 
Ficamos felizes com os resulta-

Renata Mattia/ O Líder

Assembleia do Sintraf estabeleceu novas regras aos agricultores aposentados 

dos financeiros, afinal, só quem 
é associado sabe os benefícios 
que se têm, desde emplacamen-
tos, consultas médicas, consultas 
aos dentistas conveniados, enfim, 
uma gama de oportunidades da-
das aos nossos associados”, enfa-
tizou Farinon. 

“Hoje temos como saldo to-

tal do nosso caixa o valor de r$ 
162.080,16, valores estes que são 
aplicados aos associados, dando-
lhes muitas condições e oportuni-
dades”, ressaltou. 

Alteração estatutária
Outra aprovação em assem-

bleia realizada na sexta-feira (28) 

foi com relação à anuidade dos 
associados que se aposentam. 
“Hoje o casal associado ao Sintraf 
paga uma quantia de r$ 140,00 
anual. este valor era reduzido 
quando completado 65 anos, sen-
do que a contribuição diminuía à 
metade”, lembra Gilson.

agora, com a alteração, os as-
sociados pagam r$ 70 por pessoa 
até completar 60 anos. “ao com-
pletar 60 anos a contribuição cai 
pela metade, e quando o associa-
do completar 70 anos, ele ficará 
isento de custas e com os mesmos 
benefícios dos demais associa-
dos”, lembra Gilson.  

Gilson enfatiza a preocupação 
dos associados. “ao estabelecer-
mos estes benefícios fomos ques-
tionados se não haveria dificulda-
des com o nosso caixa, mas não, já 
analisamos e estudamos as situa-
ções, os nossos associados conti-
nuarão assegurados com tranqui-
lidade e responsabilidade, como 
vem acontecendo”, finalizou.

Para fortalecer a agricultura fami-
liar e enriquecer o cardápio da alimen-
tação servida nas 1.111 escolas da rede 
pública estadual, a Secretaria de estado 
de educação publicou, na última se-
mana, o edital de Chamada Pública no 
25/2014, que seleciona as cooperativas 
e associações fornecedoras de gêneros 
alimentícios provenientes da agricultu-
ra familiar e/ou empreendedores fami-
liares rurais.

ao longo de 2014, um total de r$ 
10.159.646,50, do Programa estadual 
de alimentação escolar (PNae/SC) 
serão aplicados, inicialmente, na aqui-
sição direta de itens menos perecíveis e 
de fácil armazenamento, como o feijão, 
arroz, farinha de milho, doce de banana 
e biscoito caseiro. Posteriormente, se-
rão comprados leite, queijo, ricota, suco 
de uva, mel, maçã, banana e laranja.

esses alimentos serão incorpora-
dos ao cardápio escolar. O diretor de 
apoio ao estudante, Osamar Matiola, 
explica que anteriormente a aquisi-
ção de todos os produtos era realizada 
pelas empresas fornecedoras da me-
renda. este ano a Chamada Pública 
será centralizada nas oito Secretarias 
de desenvolvimento regional (Sdrs), 
onde ocorrerá o cadastramento e o 
credenciamento das cooperativas for-
necedoras.

Segundo o diretor, após a análise 
dos documentos será realizada a apre-
ciação das propostas de preços e proje-
tos de venda pelas cooperativas e asso-

ciações. “em 45 dias haverá a abertura 
das propostas. a assinatura dos contra-
tos será dez dias após a homologação 
das empresas ou associações creden-
ciadas”, afirma.

desta forma, a educação cumpre 
o que determina a legislação federal, 
ao estabelecer que do total de recur-
sos financeiros repassados pelo Fun-
do de desenvolvimento da educação 
(FNde), no âmbito do PNae, 30%, no 
mínimo, deverá ser utilizado para a 
compra de gêneros alimentícios dire-
tamente da agricultura familiar ou do 
empreendedor familiar rural, ou de 
suas organizações. ainda, conforme 
o art. 14, da lei no 11.947/2009, para a 
aquisição deverão ser priorizados os 
assentamentos da reforma agrária, as 
comunidades tradicionais indígenas e 
comunidades quilombolas.

de acordo com Matiola, Santa Ca-
tarina conta com uma rede de 120 co-
operativas que poderão se credenciar. 
“esta é mais uma ação do Governo do 
estado para fortalecer e qualificar ain-
da mais a alimentação oferecida nas 
escolas, cumprindo a vocação regional 
e agrícola das diferentes regiões do es-
tado”, afirma. 

Nas Sdrs de Maravilha, São Miguel 
do Oeste, itapiranga, dionísio Cerquei-
ra, Quilombo, Palmitos e São lourenço 
do Oeste a concorrência será no valor 
de r$ 1.295.566,44. Os valores variam 
de acordo com o número de alunos de 
cada lote.

Santa Catarina
Educação lança edital para 
compra de produtos da 
agricultura familiar

secretaria de 
agricultura 
organiza 
feiras do 
peixe

Maravilha 

a Secretaria de agricul-
tura e Meio ambiente está 
organizado várias feiras do 
peixe, em razão da Sexta-
Feira Santa. de acordo com 
o engenheiro agrônomo da 
Secretaria de agricultura, 
Humberto Trebien, conheci-
do como Chicão, no dia 12 de 
abril o produtor Olívio We-
ber estará comercializando 
peixes no Sindicato dos Tra-
balhadores rurais na agri-
cultura Familiar (Sintraf ) do 
município; no dia 16 será a 
vez de ari Wermuth, também 
no Sintraf; no dia 17 os produ-
tores Mariano Sbrussi e Ércio 
First estarão comercializando 
no Sintraf; e o produtor Olí-
vioWeber estará na Secretaria 
de agricultura do município.
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No último domingo (30) fo-
ram realizados os jogos de ida 
das quartas de final do Campe-
onato de Futebol de Campo de 
Modelo.

Os jogos e resultados foram: 
no campo da linha Saudades 
jogaram edificar 01 x 01 inter-
nacional da linha Cedro; e Cru-
zeiro da linha Saudades 02 x 01 
bom Sucesso da Pitinga. e no 
estádio alto da Montanha, li-
nha Salete 02 x 00 espírito San-
to; Juventude da linha lajeado 

Pedro 03 x 03 Tuiuti.
amanhã (06) serão realiza-

dos os jogos de volta das quartas 
de final, sendo que no Campo 
da linha Salete se enfrentam: 
13h45 - Juventude da linha la-
jeado Pedro x Tuiuti; 15h45 - li-
nha Salete x espírito Santo. e no 
estádio alto da Montanha, em 
Modelo, jogam: 13h45 - Cruzei-
ro da linha Saudades x bom Su-
cesso da Pitinga; e 15h45 - edi-
ficar x internacional da linha 
Cedro.

Competição da sinuca inicia no dia 16 de maio, já a 
bocha no dia 17

esporte lança Campeonato 
Municipal de bocha e Sinuca

Oficina de Xadrez realiza campeonato interno 

INTEGRAÇÃO 

Integração 

Foi realizada, na noite da última 
terça-feira (1º), reunião do lança-
mento oficial do Campeonato Mu-
nicipal de bocha e Sinuca, na sala 
de reuniões da Prefeitura de Mara-
vilha.

Conforme o departamento 
de esportes, o período de inscri-
ções ocorre de 09 a 30 de abril, no 
departamento. “a competição da 
sinuca inicia no dia 16 de maio, já 
a bocha no dia 17. Poderão parti-
cipar todos os atletas cadastrados 
no departamento de esportes que 
participaram de eventos anteriores, 
2013 e 2014, além de atletas novos 
mediante a apresentação de cópia 
do título de eleitor (com domicí-
lio eleitoral em Maravilha); duas 
cópias das últimas duas folhas de 
pagamentos ou cópia do contrato 

Isabel Müller/O Líder

Primeira reunião lançou os campeonatos em Maravilha 

social da empresa”, afirma.
O diretor de esportes, Marcelo 

Heinz, explica que o atleta inscrito 
que reside na divisa de municípios 
deverá ser aprovado no Congresso 
Técnico. Na bocha pode se inscrever 
a equipe que somar, no mínimo seis 

e no máximo dez atletas. Já na sinu-
ca a equipe pode ser composta por 
sete atletas, sendo que cinco dos 
inscritos deverão, obrigatoriamen-
te, jogar em cada rodada, ou seja, 
cinco jogadores, três partidas cada, 
totalizando 15 partidas na rodada. 

Na manhã do último sábado (29) ocorreu a final do campeo-
nato interno da Oficina de Xadrez. Todos os alunos participaram. 
Conforme o professor Jorge de Oliveira Godoi, essa foi uma forma 
de integrar todos os alunos e trazer o espírito de competição.

Confira os ganhadores da competição: Sub 8-10 masculino – 1º 
lugar: Tácio de Jesus; 2º lugar: Flavio Henrique; 3º lugar: Guilherme 
Geremias; 4º lugar: andrei assmann; 5º lugar: Fábio Von borstel; 6º 
lugar: renan Mattei; 7º lugar: Matheus Yago; 8º lugar: Jorge bassani. 

Sub 10-12 masculino – 1º lugar: Gabriel Vargas; 2º lugar: Ma-
theus Klement; 3º lugar: Gustavo dos Santos; 4º lugar: Guilherme 
luis; 5º lugar: Vitor Hugo Konzen.

Sub 14-16 masculino – 1º lugar: Pablo Kercher; 2º lugar: Édipo 
de Jesus; 3º lugar: aley Faria.  No feminino, 1º lugar: Yasmin budde; 
2º lugar: Maira Caçador; e 3º lugar: Nicole Trombini. 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Ganhadores da categoria Sub 14-16

Sub  10-12 masculino também recebeu premiação Ganhadores dos Sub 8-10 premiou oito competidores

Yasmin Budde ficou campeã da categoria feminina Participantes receberam medalha e troféu 

Modelo

Modelo II

Jogos de volta das quartas de 
final serão realizados amanhã

Equipes modelenses garantem 
vaga na próxima fase da taça 
RCO de Futsal

Na noite do último domingo (31) 
foi realizado mais um jogo da primei-
ra fase da 21ª Taça rCO de Futsal. as 
equipes modelenses enfrentaram o 
município de Águas Frias. a equipe fe-
minina venceu por 8 a 1 e a masculina 
por 5 a 4.

Os modelenses garantiram vaga 

para a próxima fase, sendo que na noi-
te de ontem (04), no Centreventos de 
Pinhalzinho, o feminino joga contra 
Nova erechim na fase eliminatória, 
em busca de vaga para a semifinal. Por 
sua vez, a equipe masculina garantiu 
vaga direta para a semifinal, que será 
realizada na próxima quarta-feira (08).

Equipe feminina buscou, na noite de ontem, a sua vaga 

Equipe masculina garantiu vaga direta para a semifinal 

Fotos: Ascom Prefeitura 
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Jogos serão realizados no estádio Pena branca e no 
Campo do Folle

Quarta rodada do Campeonato 
Municipal de Futebol Sete será hoje

acema/departamento de esportes e aMF 
organizam torneio para patrocinadores

Taça Sicoob de futebol suíço tem sequência 

MARAVILHA

Torneio Colaboradores

Flor do Sertão 

a segunda edição do Campeo-
nato Municipal de Futebol Sete Más-
ter 2014 – Taça Jeancar Multimarcas, 
e a primeira edição do Campeonato 
Municipal de Futebol Sete interfir-
mas 2014 – Taça Posto Kakareko, te-
rão sua quarta rodada hoje (05), no 
estádio Pena branca e no Campo do 
Folle.

No estádio Pena branca os jogos 
serão os seguintes: Folle Prod. Side-
rúrgicos x Jaciara Guerra; Multi-aço/
Sicoob Credial x 1000 anos; bésser x 
laboratório Sol/agência ‘d’; Os Ve-
teranos x rudély; Casa bonita x Pri-
mavera alta.

Jogos da quarta rodada ocorrem na tarde de hoje (05)

Ilaine Rohden/O Líder

a 1ª Taça regional de Futebol, 
competição organizada pela liga 
Maravilhense de desportos, teve jo-
gos da penúltima rodada da fase de 
classificação no último sábado (29). 

em São Miguel do Oeste, no es-
tádio Padre aurélio Canzi, o Guarani 
foi surpreendido em casa ao ser der-
rotado pelo Ouro Verde de Tigrinhos, 
de virada, por 2 a 1. em Mondaí o 
ipanema venceu o Clube recreativo 
Maravilha por 3 a 2; e em São João 
do Oeste o aliança aplicou 3 a 0 no 
e.C. romelândia. O representante de 
romelândia, eliminado, já encerrou 
sua participação na competição.

O jogo entre CrM e aliança foi 

antecipado e ocorreu às 20h30 de 
ontem (04), em São João do Oeste. 
Hoje (05) acontece a 7ª e última ro-
dada, que irá apontar os classifica-
dos e cruzamentos das semifinais. 
Jogos às 16h, em São Miguel da boa 
Vista – Palmeiras  e Guarani; em Ti-
grinhos – Ouro Verde enfrenta o ipa-
nema. 

Classificação:
1º - Ouro Verde – 15  
2º - aliança – 9 
3º - Guarani – 9   
4º - ipanema – 8
5º - Palmeiras – 6 
6º - romelândia – 4 

Região

Genoma Colorado

Ouro Verde continua à frente 
na 1ª Taça Regional de Futebol

Maravilha é campeã da Taça 
São João

No último fim de semana a 
equipe maravilhense Sub 12 de 
futebol do Genoma Colorado/ 
acema/ departamento Municipal 
de esportes sagrou-se campeã da 
Taça São João, que foi realizada 
em São João do Oeste. a equipe 
Sub 14 terminou a competição 
na 4ª colocação e a Sub 16 não se 
classificou para a final. Conforme 
a equipe técnica, Maravilha já tem 
longa história nesta competição, 
onde já conquistou outros tantos 
títulos. 

durante os três dias de com-
petição, a equipe Sub 12 teve os 
seguintes jogos e resultados: Na 1ª 
fase – Maravilha 0 x 0 itapiranga; 
Maravilha 10 x 1 Concórdia; Mara-
vilha 3 x 0 Grêmio Chapecó (w.o.). 
Na semifinal Maravilha enfrentou 
São João do Oeste e venceu por 
3 x 1. Já na final, empatou em 1 x 
1 com a equipe de itapiranga no 
tempo normal e nos pênaltis ven-
ceu por 4 x 2. 

a equipe técnica lembra que é 
importante ressaltar o apoio dos 
pais e familiares, que se fizeram 
presentes durante a competição. 

“além disso, é muito importante 
agradecer a Prefeitura de Mara-
vilha, através da acema/ depar-
tamento de esportes, que con-
tribuíram para a participação do 
evento”, frisam.

Nesta competição trabalharam 
junto às equipes os professores 
eliéser livinalli, Vinícius Pugliero, 
italo Stieven, Fernando Kruger e 
Marlisa Wahlbrink, além do coor-
denador da modalidade, professor 
Odair batistelo.

Os dirigentes destacam que 
ainda em abril inicia a 2ª Taça 
iguatemi/ aracnomania/ acema 
de Futebol de base. Na sequência 
teremos participação no estadual 
de Genomas Colorado, Copa Sdr, 
Campeonato Catarinense e de-
mais competições.

O Projeto Genoma Colorado 
e seus professores agradecem em 
especial aos seus atletas, respon-
sáveis diretos por mais esta con-
quista. Os professores lembra que 
interessados em participar das ati-
vidades do projeto podem entrar 
em contato com eles, sendo que os 
treinamentos são gratuitos.

Equipe Sub 12 sagrou-se campeã da Taça São João

Arquivo Genoma Colorado

No Campo do Folle, Copema-
Contamar x rotoplast ‘b’; Morte 
Súbita x Ser aurora; Ser aurora x JJ 

equipamentos; eC 1º Maio Chinelo 
Queimado x bairro Cohab; Madei-
reira Zanin x Cooper auriverde.

a acema/departamento de es-
portes, em parceria com a associação 
Maravilha de Futsal (aMF), promove-
rá o Torneio Colaboradores da aMF, 
entre os dias 24 e 30 de abril, no Gi-
násio Municipal de esportes. Podem 
participar os proprietários, sócios, 
funcionários e familiares das empre-
sas patrocinadoras da aMF, que com-
petirão nas modalidades de vôlei mis-

to, canastra e futsal masculino.
a entrega das fichas será no dia 17 

de abril, sendo que a aMF se respon-
sabiliza em ir buscar elas nas em-
presas participantes. “Na modali-
dade de vôlei misto é obrigatório 
jogar três homens e três mulheres”, 
comenta a equipe do departa-
mento de esportes.

Os patrocinadores da aMF são: 

real alimentos, Kitimar indústria 
de Movéis, Kasa imóveis, de Gaspe-
ri Seguros, Panificadora bolfe, rádio 
líder, Jornal O líder, Jornal Novoes-
te, Multiaço, Trennepohl Materiais 
de Construção, infoPoint, Tabulei-
ro esporte, destak, aracnomania e 
Pablo ruan Transporte.

a competição será gratuita aos 
participantes.

Na primeira disputa da 3ª ro-
dada da categoria veterano pelo 
Campeonato Municipal de Fute-
bol Suíço, a equipe do Transpor-
tes Zanluchi/Posto Flor do Sertão 
e Marmeleiro empataram em dois 
gols, já o internacional venceu 
o américa por 03 x 02 e lidera o 
Campeonato com nove pontos, o 
américa vem em segundo, em ter-
ceiro está o Marmeleiro e quarto o 
Transportes Zanluchi/Posto Flor 
do Sertão, todos com dois pon-
tos. O goleador é o atleta Cleomir 
amarante, da equipe Transportes 
Zanluchi/Posto Flor do Sertão, 
com quatro gols. 

No último sábado (29) foi re-
alizada a 7ª rodada da categoria 
livre masculino e a 2ª rodada das 
categorias sub 11 masculino e sub 
15 masculino. Na categoria sub 11 
masculino os resultados foram: 
Mecânica Consoladora 01 x 01 
barcelona e PSG 01 x 00 Mazem-
bi, Mecânica Consoladora lide-
ra com oito pontos, em segundo 
barcelona - seis pontos, terceiro 
PSG – cinco, e em quarto Mazem-

bi - um ponto. Os goleadores até o 
momento são João Paulo begnini 
e riann Coletti de Oliveira, ambos 
com quatro gols.

Na sub 15 masculino os resul-
tados foram: associação atlética 
independente 04 x 01 Cruzeiro 
esporte Clube e Os Moleques da 
Xurupita 05 x 00 américa. a equi-
pe dos Moleques da Xurupita lide-
ra com quatro pontos, em segundo 
está associação, também com qua-
tro, terceiro o Cruzeiro e quarto o 
américa, ambos com um ponto. 
Os goleadores são: Gabriel Perin, 
com cinco gols, seguido por rafael 
Stamm, com três.

Na categoria livre masculino o 
H2O Vilson Cabeleireiro emplacou 
o resultado de 07 x 00 Marmeleiro, 
américa 02 x 04 Cruzeiro esporte 
Clube, Chapeação e Pintura Flor do 
Sertão 06 x 05 Juventude de linha 
Guarani e associação atlética inde-
pendente 07 x 00 Transporte Perin. 
a classificação está assim: primeiro 
lugar, associação atlética indepen-
dente, com 18 pontos; segundo, 
Cruzeiro esporte Clube, 16; ter-

ceiro, H2O Vilson Cabeleireiro, 15; 
quarto, Chapeação e Pintura Flor 
do Sertão, 12; quinto, Juventude 
de linha Guarani, 10; sexto, Mar-
meleiro, sete; em sétimo, américa, 
com dois pontos; oitavo, amigos do 
Sarandi, com um ponto; e em nono 
Transporte Perin, que ainda não 
pontuou. O goleador até o momen-
to é o atleta da equipe Cruzeiro Ni-
valdo da Silva, com 10 gols, seguido 
por Sidiclei dall’agnol, da equipe 
da associação, com nove. 

a programação para este sába-
do é a seguinte: 3ª rodada da cate-
goria sub 15 masculino: 16h - Cru-
zeiro esporte Clube x Os Moleques 
da Xurupita e 16h30 - associação 
atlética independente x américa. 
a partir das 17h iniciam os jogos 
pela categoria livre masculino: 
17h - amigos do Sarandi x Cruzei-
ro esporte Clube; 18 – H2O Vilson 
Cabeleireiro x Juventude de linha 
Guarani; 19h - américa x Trans-
porte Perin; e às 20h - Chapeação 
e Pintura Flor do Sertão x associa-
ção atlética independente. Folga 
na rodada o Marmeleiro.
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Dupla
GreNalOneide Maravilha Celso Ledur

E/03

He-Man cala a arena
O Gre-Nal 400 foi na arena, mas a festa foi do internacional, com dois gols marcados pelo 

centroavante rafael Moura no segundo tempo. O time comandado por abel braga venceu o 
clássico por 2x1 e não só faturou o clássico histórico como também encaminhou o título do 
Campeonato Gaúcho de 2014. O gol gremista foi marcado por barcos, no primeiro tempo, na 
única oportunidade criada pelo time azul em praticamente toda a partida.

Com
O resultado o inter pode 

agora até perder por 1x0 no jogo 
decisivo que acontece somente 
no dia 13/04, no beira-rio ou no 
estádio Centenário, em Caxias 
do Sul, que conquistará o título 
deste ano com a melhor campa-
nha entre todos os participantes 
de todo o campeonato. O herói 
da vitória colorada vive, segun-
do ele próprio, um momento 
especial no internacional. rafa-
el Moura, que chegou a ter sua 
titularidade questionada após 
a série de gols marcados por 
Welligton Paulista, seu reserva 
imediato, mas o He-man provou com os gols 

que o técnico abel braga estava certo em man-
tê-lo na equipe.

O jogador
em nada lembrou o atacante de poucos 

gols e muitas lesões de temporadas anterio-
res. disse rafael Moura: “eu ainda tenho que 
trabalhar muito e crescer, para voltar a ser 
parte fundamental de uma equipe, como eu 
já fui no passado. Muito falei sobre pré-tem-
porada, sobre confiança e sobre estar bem, 
graças a deus no clássico Gre-Nal 400 fiz a 

diferença fazendo os dois gols que deram a 
vitoria de virada para o internacional”. O ata-
cante revelou ainda que o desempenho da 
equipe no primeiro tempo do Gre-Nal deixou 
o técnico abel braga extremamente irritado 
no vestiário. “durante o intervalo a bronca foi 
grande, o vestiário foi quente, um cobrando 
do outro, o abel até pediu desculpas para a 
gente, porque ele foi muito ríspido, em um 
Gre-Nal, uma final, não pode estar a apatia 
que estava no primeiro tempo”.

Amanhã
dia (06), às 16h, tem jogo contra o Peñarol de Montevidéu no estádio da Copa do Mundo 

no rio Grande do Sul. e por falar em Copa, a empresa OaS irá ceder o velho casarão gremista 
para servir como local de treinos para as seleções da argentina e França, que usarão o antigo 
salão de festas do colorado, já que agora temos um novo, trata-se da arena porto-alegranse, 
onde d’alessandro, rafael Moura e companhia deitaram e rolaram no clássico Gre-Nal 400.

Enquanto
isso hoje (05), às 16h, abrem-se os portões para as festividades de inauguração do estádio 

beira-rio, que certamente estará com seus cerca de 60 mil lugares ocupados por apaixonados 
colorados que participarão dos shows musicais que serão exibidos para todos, e dentre estes 
quase 60 mil estarão muitos colorados maravilhenses.

Fotos: Divulgação

ClaSSiFiCadO
O meu colega (“colunista imparSCial”) ainda está falando do “Gre-nal”. Que vidinha 

entediante essa de colorado. Só vai poder falar de outra coisa semestre que vem. então tá 
tchê, com o Grêmio onde ele estiver, na boa e na ruim! diferente de outros que só torcem 
quando o seu time está ganhando. em um primeiro tempo muito disputado, o Grêmio não 
conseguiu abrir o marcador. a classificação para as oitavas de final da libertadores começou 
a ser construída aos 07 minutos do segundo tempo. após cruzamento pela direita, dudu 
chutou para marcar o primeiro gol na Colômbia. aos 24 minutos, barcos, o “el PiraTa”, 
ganhou na velocidade e chutou na saída do goleiro, categoria do nosso centroavante.

Fim de jogo, atlético Nacional 0 X 2 Grêmio. Com o resultado o imortal está classificado. 
Só é grupo da morte porque tem o Grêmio, os outros que se virem, essa vaga já é nossa!

A PRÓXIMA VÍTIMA
após a vitória contra o atlético Na-

cional da Colômbia, espero que o time 
do Grêmio continue crescendo. Na pró-
xima quinta-feira (10), às 22h, na arena, 
o imortal recebe o Nacional do Uruguai. 
É importante vencer para ter vantagem lá 
na frente, quando os melhores colocados 
jogarão a segunda partida sempre em casa.

“SUGIRO”
Numeróloga chinesa “SUGirO”, que 

anda sumida, está retornando e mandou a 
seguinte mensagem no Whatsapp: “aTlÉ-
TiCO de Madrid VeNCerÁ a liGa dOS 
CaMPeÕeS. PerderÁ Para O MaZeMbe 
a SeMiFiNal dO MUNdial de ClUbeS. 
GrÊMiO e MaZeMbe Na GraNde FiNal 
eM MarrOCOS. GrÊMiO CaMPeÃO!” 
então tá tchê, estou chorando de alegria 
desde já...

CaFeZiNHO
Será preciso uma façanha do Grêmio para reverter o quadro no Campeonato Gaúcho, 

popular “cafezinho”. Para ser campeão no dia 13 deste mês, o imortal precisa vencer por dois 
gols de diferença, ou superar o inter com um gol de vantagem, desde que marque três ou 
mais gols. exemplo: 3 a 2, 4 a 3... Vitória do Grêmio por 2 a 1 leva a decisão aos pênaltis. Se 
jogarmos como estamos atuando na libertadores, vamos buscar o “cafezinho”. 

BOMBA!!!
Grêmio terá dOiS estádios participando da Copa e o inter só um. É isso? Ok.
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